
❊ �سنع�ء /�سب�أ:
 وضع الدكتور علي محمد مجور رئيس 
الوزراء أمس حجر الأساس لمشروع صن 
راي��ز تاورز » ابراج صنع��اء « الواقع في 
منطقة ظهر حمير بأمانة العاصمة وذلك 

بكلفة تبلغ 100 مليون دولار.
وكان في استقبال رئيس الوزراء في 
موق��ع المش��روع الإخ��وة وزراء كل من 
الدولة أمين العاصمة عبد الرحمن الاكوع 
والأشغال العامة والطرق المهندس عمر 
الكرش��مي والصناعة والتجارة الدكتور 
يحي��ى المت��وكل ونائ��ب وزي��ر النفط 
والمعادن أحمد عبدالله دارس والأخوان 

رئيس الهيئة العامة للاستثمار صلاح العطار ورئيس الهيئة 
العمة للأراض��ي والمس��احة والتخطي��ط العمراني يحيى 

دويد ورئيس المؤسسة العامة القابضة للتنمية العقارية 
والاستثمار سعد صبرة.

❊ �سنع�ء /�سب�أ:
تترج��م امتحان��ات الش��هادة 
الثانوية العامة حصاد عام دراسي 
كام��ل يج��د العديد م��ن الطلاب 
لاجتي��ازه بج��دارة فيم��ا يج��دد 
طلاب آخرون مظاهر الغش في 
الامتحانات سنويا اس��لوبا لبلوغ 

نجاح فاشل .
حي��ث رص��د الع��ام الدراس��ي 
وثمانمائ��ة  ألفي��ن  المنص��رم 
وتس��عة وعش��رين حال��ة غش 
،واعتداء على المراقبين، وانتحال 
شخصية ،وهروب بدفاتر الإجابة 
او تمزيقها وغيرها من محاولات 

الغش .
وأفاد تقرير لجنة الاتصال والتنسيق باللجنة العليا 
للامتحانات للعام الدراس��ي )2006 /2007 م( التي 
حصلت وكالة الأنباء اليمنية / سبأ / على نسخة 
من��ه ان محاولات الغش توزع��ت على أربعمائة 
وتس��عة وأربعي��ن مرك��زا امتحاني��ا بمختل��ف 

محافظات الجمهورية.
ورصد التقرير مائة وخمس��ة وثمانين مركزا 
امتحانيا واجه حالات تجمهر من قبل المبادرين 
للتبرع بإجابات معلنة من خلال مكبرات الصوت 
إضافة الى اقتحام للمراكز بهدف تسهيل الغش 
والنجاح للطلاب والطالبات.كما عانى المراقبون 
في خمسة وستين مركزا امتحانيا في أربع عشرة 

محافظة من تدخلات بعض أفراد اللجان الأمنية 
والمجالس المحلية وبعض موظفي التربية فيما 
اس��تخدم طلاب آخرون الفوضى والمش��اغبات 
في قاعات الامتحانات بأربعة وخمس��ين مركزا 
امتحانيا بثلاث عشرة محافظة أملا في الغش . 
وأفاد التقرير ان اللجان الإشرافية تمكنت من 
ضبط مائة وتسعة وأربعين حالة غش موضحا 
ان عدد حالات انتحال الشخصية بلغ مائة وستين 
حالة ف��ي ثلاثة وعش��رين مركزا باثني عش��ر 

محافظة . 
وبحس��ب التقرير فقد بلغ عدد حالات الاعتداء 
على المراقبين ورؤساء المراكز الامتحانية سبع 

عشرة حالة اعتداء

❊ عدن/وداد �سبيلي:
أب��دى الأخ الدكت��ور عدن��ان الجف��ري 
اس��تعداده  ع��دن  محافظ��ة  محاف��ظ 
للتوقيع عل��ى عقد الانتفاع الممنوح من 
قبل الهيئة العامة للأراضي والمس��احة 
والتخطي��ط العمراني بعدن لفرع نقابة 
الصحفيي��ن اليمنيي��ن بع��دن تنفي��داً 
لتوجيهات فخامة الرئيس علي عبدالله 

صالح رئيس الجمهورية .
جاء ذلك خلال الزي��ارة التفقدية التي 
قام بها الأخ محافظ المحافظة أمس لمقر 
نقاب��ة الصحفيين اليمنيي��ن بمحافظة 
ع��دن رافقه فيه��ا الأخوان ش��يخ بانافع 
مديرعام مكتب الهيئة العامة للأراضي 
والمس��احة والتخطيط العمراني بعدن 
والمهندس قائد راش��د المدير التنفيدي 

لصندوق النظافة وتحسين المدينة .
وعبر الأخ محاف��ظ محافظة عدن عن  اس��تعداده وقيادة 
المحافظة لتذليل كافة الصعوبات التي تواجه نشاط وعمل 

الصحفيي��ن وقيادتهم في المحافظة ووج��ه الأخ المحافظ 
المدي��ر التنفي��ذي لصن��دوق النظاف��ة وتحس��ين المدينة 
بالجلوس مع الهيئة الإدارية لفرع النقابة بعدن ووضع تصور 

متكامل لإعادة تأهيل حديقة النقابة
❊ الق�هرة/وك�لات:

ألقت أجهزة الأم��ن المصرية القبض علي ثلاث مجموع��ات »إرهابية« كبيرة 
بالقاهرة ومنطقة الخانكة بالقليوبية ومناطق أخرى بالغربية. 

وكش��فت مصادر أمنية لصحيفة »المصري اليوم« أم��س الاثنين عن أن عدد 
المتهمين المقبوض عليهم في المجموعات الثلاث بلغ نحو 110 متهمين وقامت 
أجه��زة الأمن على الفور بتحويلهم لنيابة أمن الدولة العليا التي تجري التحقيق 
معهم، وجاري القبض على عدد آخر من المتهمين الذين هربوا إلى بعض البلاد 

العربية المجاورة.
ونقلت الصحيفة عن المصادر قولها إن المجموعات الثلاث كانت تعد لعمليات 
تفجيرية في ثلاث مدن كبرى، بعد اعتناقه��م فكر التكفير، خصوصا أن بعض 
قياداتها يقيمون في الخارج وقاموا بتحويل أموال لشراء متفجرات وأسلحة لتنفيذ 

مخططاتهم. 
وأضافت المصادر أن المتهمين تم القبض عليهم وبحوزتهم عددا من المواد 
التفجيرية والأسلحة وخرائط للأجهزة والمؤسسات السيادية في مصر، مشيرة 
إلي أن هذه هي ثاني أكبر مجموعة يتم القبض عليها خلال عام تخطط لعمليات 
تفجيرية واسعة منذ القبض على تنظيم الطائفة المنصورة قبل نحو عامين. 

وأشارت إلى أن أحد المتهمين بقيادة المجموعات، هاربا إلى دولة الإمارات، قام 
بتحويل أموال خلال الشهور الماضية لشراء أسلحة ومتفجرات. 

❊ �سنع�ء / �سب�أ:
تفت��ح وزارة الخدمة المدني��ة والتأمينات 
يوم غ��دٍ الأربعاء باب التنافس لش��غل 19 
وظيفة قيادية من مجموعة الإدارات العليا 

بديوان عام الوزارة .
وأوضح وزي��ر الخدمة المدنية والتأمينات 
الدكت��ور يحي��ى الش��عيبي لوكال��ة الأنباء 
اليمنية/سبأ/ أن هذه الخطوة تعد الأولى من 
نوعها تقوم بها الوزارة فيما يتعلق بالإعلان 

عن الوظائف القيادية .
ولفت إل��ى أن التنافس على ش��غل هذه 
الوظائف سيخضع لقواعد صارمة تكريساً 
لمبدأ الش��فافية ومكافحة الفس��اد وإعلاء 
سيادة القانون ولما من شأنه إتاحة الفرصة 
لذوي التخصصات والكفاءات العالية لشغل 

وظائف قيادية بالوزارة. 
وقال الدكتور الش��عيبي إن هذه الخطوة تأتي تأصي��لًا لمقومات الحكم الجيد 
وترجم��ة لما تضمنه البرنامج العام للحكومة فيم��ا يتعلق بتحقيق مبدأ العدالة 
وتكافؤ الفرص لشغل الوظائف القيادية، والذي على أساسه نالت الحكومة ثقة 

مجلس النواب.

❊ اتلانت� )جورجي�(/14 اأكتوبر/ م�ثيو بيج: 
 كان الطري��ق الذي قاد أمريكيون 
من أص��ل إفريق��ي للانخ��راط في 
الحي��اة السياس��ية ومكن المرش��ح 
الديمقراطي باراك اوباما في نهاية 
المط��اف من القي��ام بمس��عى جاد 
لدخول البيت الأبيض طويلا وشاقا. 
فبعدما أنهى إعلان تحرير العبيد 
ع��ام 1863 ال��رق أتاح��ت سلس��لة 
م��ن القواني��ن والتعدي��لات عل��ى 
الدس��تور الأمريكي انتخ��اب هيرام 
ريفلز عض��وا في مجلس الش��يوخ 
الأمريكي عام 1870 عن مسيسبي 
ليكون أول عضو أمريكي من أصل 
إفريق��ي يدخ��ل الكونج��رس، لكن 
قليلين من الأمريكيين السود دخلوا 
مجلس الش��يوخ أو ش��غلوا منصب 
حاكم ولاية منذ ذل��ك الحين بل ان 
معظم من وجدوا مكانا على بطاقة 
ترشيح في انتخابات الرئاسة لم تكن 

أمامهم فرصة للفوز. 
كان فردري��ك دوج��لاس ابعد من 
يتص��ور أن يجد اس��مه على بطاقة 
رئاسية. فقد ولد عبدا في ماريلاند 
عام 1818 وعلم نفسه القراءة وهو 

مالم يكن يس��مح به القانون للس��ود في ذلك 
الحي��ن وتعارك م��ع أحد أصح��اب الرقيق وجلد 

مرارا. 
وف��ر دوجلاس إلى نيوي��ورك في عام 1838 
حيث أصب��ح محاضرا ب��ارزا وناش��را لصحيفة 

وداعيا مطالبا بإلغ��اء الرق ومدافعا عن حقوق 
المرأة. 

وحقق الكتاب الذي يسرد فيه قصة حياته أكبر 
مبيعات وكان مستشارا للرئيس الأمريكي الأسبق 
أبراهام لنكولن خلال الحرب الأهلية وألقى تأبينا 

مؤثرا في جنازة لنكولن. 

❊ �سنع�ء /�سب�أ:
 اس��تقبل فخامة الأخ الرئيس علي عبدالله  صالح رئيس الجمهورية أمس نائب وزير الخارجية الياباني أوس��امو 

ويفو  سموانيو الذي يزوراليمن حاليا .
وقد جرى تناول العلاقات الثنائية ومجالات التعاون المشترك بين  البلدين ومنها التعاون في مجال التنمية والطاقة 

وتحلية المياه  لتغطية احتياجات سكان كل من العاصمة صنعاء ومدينة تعز .
كما تناول اللق��اء التطورات والقضايا الإقليمية ذات الاهتمام المش��ترك  وفي مقدمتها التطورات في فلس��طين 

والعراق ومنطقة القرن الأفريقي والدور  الياباني للدفع بعملية السلام في المنطقة.
وفي اللقاء عبر نائب وزير الخارجية الياباني عن شكره لفخامة الأخ  الرئيس وللجهود التي بذلتها قوات خفر السواحل 

اليمنية لحماية السفينة  اليابانية )تاكياما( أثناء تعرضها للقرصنة امام السواحل الصومالية .

❊ ابين /�سب�أ:
 ناقش اجتماع موسع عقد أمس في محافظة ابين برئاسة المحافظ المهندس 
أحمد أحمد الميس��ري آلية تنفيذ خط��ة زراعة محصول القم��ح بالمحافظة في 
اطار الخطة التنفيذية للبرنام��ج الوطني لتنمية وتطوير زراعة القمح والحبوب 

الغذائية الأخرى.
وف��ي الإجتماع ال��ذي ضم قي��ادات العمل الزراعي ومس��ؤولي بنك التس��ليف 
التعاون��ي الزراعي وفرع الإتح��اد التعاون��ي الزراعي، حث المحافظ الميس��ري 
مسؤولي الزراعة بالمحافظة والجهات ذات العلاقة على إيلاء المزيد من الاهتمام 
بزراعة محصول القمح لما تتمتع به محافظة ابين من تنوع مناخي وأراض زراعية 
سهلية ومتوس��طة ومرتفعة وامكانية زراعة القمح في المنطقة الساحلية بناء 

على نتائج الأبحاث التي اجرتها محطة الكود للأبحاث الزراعية.
ووجه الميسري فرع بنك التسليف التعاوني الزراعي بتقديم التسهيلات لمنح 
القروض للجمعيات الزراعية الفاعلة بما يس��اهم في تحقيق الأهداف الزراعية 
المرجوة في إطار توجه الدولة للنهوض بالواقع الزراعي وفي مقدمة ذلك زراعة 
القمح، فيما تتولى المؤسس��ة الاقتصادية اليمنية عملية ش��راء المحصول من 

الجمعيات الزراعية والمزارعين.
وكان المهندس توفيق عبدالحق من مكتب الزراعة استعرض الآليات المقترحة 

لتنفيذ خطة زراعة القمح بناء على المعطيات الحالية.

❊ �سنع�ء/�سب� : 
ناق��ش مجلس ال��وزراء في 
اجتماع اس��تثنائي عقده امس 
برئاس��ة الدكتور عل��ى محمد 
مجور، رئي��س المجلس تقرير 
وزارة التخطيط حول مس��توى 
تنفيذ نتائج مؤتم��ر المانحين 
بلن��دن 2006م والعوامل التي 
أثرت على عملي��ة تنفيذ نتائج 

المؤتمر.
واوض��ح التقري��ر أن أب��رز 
العوام��ل المؤث��رة على عملية 
تنفي��ذ نتائ��ج مؤتم��ر لن��دن 

للمانحي��ن تتمث��ل في ب��طء متابعة 
إنجاز الدراس��ات المطلوبة للمشاريع 

ومراجعته��ا بش��كل دقي��ق والتأك��د 
المس��بق م��ن أنه��ا تلب��ي متطلبات 
الجه��ات التمويلي��ة ، مش��يرا الى ان 

ضع��ف المتابع��ة للمش��اريع 
خارجي��ا  الممول��ة  المتعث��رة 
الجه��ات  بع��ض  وممارس��ة 
للمركزية الشديدة في عملية 
الإشراف والإدارة يعد من أهم 
العوامل المؤث��رة على عملية 

التنفيذ.
وفي ضوء مناقش��ة مجلس 
ال��وزراء للتقرير وجه الوزارات 
المعني��ة بتنفي��ذ نتائج مؤتمر 
2006م  بلن��دن  المانحي��ن 
بتقديم برنام��ج زمني لتجاوز 
الصعوب��ات الت��ي تح��ول دون 
الإس��راع في عملية توقي��ع اتفاقيات 

التمويل . 

❊ �سنع�ء/ �سب�أ:
اس��تمع مجلس النواب في جلس��ته ام��س برئاس��ة الاخ يحيى عل��ي الراعي ، 
رئيس المجلس الى جانب من تقرير لجنة تقنين احكام الش��ريعة الاسلامية عن 
نتائج دراس��تها للقرار الجمهوري بالقانون رقم 12 لسنة 1994م بشأن الجرائم 
والعقوبات  حي��ث بينت انها أعادت ترتيب كثير م��ن موضوعات القانون وأحكامه 

وتعريفاته وعدلت فيه بعض المواد ليتم إخراجه مكتملا وشاملا لكل الأحكام .
وبينت اللجنة في تقريرها انها قامت بدراسة الظواهر التي تضر بالمجتمع 
كاس��تغلال الاطفال ووضعت لذلك بابا كاملا م��ن ثلاثة فصول عالجت فيه 
جرائم اس��تغلال الاطفال في تهريبه��م الى خارج البلاد واس��تغلالهم في 
التسول ، مشيرة الى انها أخذت اثناء دراسة هذا القانون ببعض الملاحظات 

المقدمة من عدد من الجهات المعنية كالقضاء ووزارة الداخلية

 يعقد مجلس الشورى اليوم 
الثلاثاء اجتماعه الثاني عشر 
السنوية  انعقاده  دورة  من 
 2008 الحالي  للعام  الأول��ى 
وال���ذي سيقف خ��لال��ه أم��ام 
مشروع التعديلات الدستورية 
المحال إلى المجلس من فخامة 

الأخ الرئيس علي عبد الله صالح ، رئيس الجمهورية .

www.14october.com      يومياً على شبكة الإنترنت

اهداف الثورة اليمنية

❊ ذم�ر / علي الورقي:
انخفضت إص��دارات الوثائ��ق الثبوتية لإدارات 
الأحوال المدنية بمديري��ات محافظة ذمار ماعدا 
مديري��ة المدينة م��ن البطائق العائلية وش��هادة 
الميلاد وشهادة الوفاة في النصف الأول من العام 

الحالي 2008.
وق��ال العقيد/ عبده الحجي مدي��ر إدارة الأحول 
المدنية بمديرية ميفعة عنس إن إدارته أصدرت 
خلال النصف الأول من العام الماضي 2008م 23 

تدني إصدارات 
الأحوال المدنية 

في مديريات ذمار

اجتماع مجلس دعم 
قطاع التنمية الصحية 

في تعز 

بحث تفعيل دور المحليات في قضايا التنمية بمديريات شبوة
❊ �سبوة/ علي عبدربه غزال:

أكد الأخ/ د. علي حس��ن الأحمدي 
محاف��ظ محافظ��ة ش��بوة رئي��س 
المجل��س المحل��ي أهمي��ة التركيز 
على تفعيل دور السلطة المحلية من 
خلال الإشراف والمتابعة والرقابة في 
المرحلة القادمة وتحمل المسؤولية 
ف��ي العم��ل بوتي��رة عالي��ة لتلبية 

احتياج��ات المواطني��ن م��ن خ��لال 
تنفيذ المشاريع الخدمية والتنموية 
الش��املة في المناطق والمديريات 

بالمحافظة.
وق��ال الأخ محافظ ش��بوة إن هذا 
العمل ه��و من أب��رز أولويات عملنا 
في السلطة المحلية لتحقيق نهضة 
تنموية ش��املة ف��ي مختلف جوانب 

الحياة التنموية والاجتماعية والثقافية 
وغيرها، مشدداً على ضرورة تضافر 
الجهود من أجل تنفيذ ونجاح برامج 
وأنشطة التنمية المحلية الأخرى بما 

يكفل تعزيز إدارة الشأن المحلي.
وأش��اد محافظ ش��بوة بمس��توى 

النجاحات التي يحققها
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مواقيت الصلاة:        الفجر 4:16        الشروق  5:37        الظهر  12:05        العصر   3:29         المغرب  6:29       العشاء  7:39  حسب التوقيت المحلي لمدينة عدن

التح��رر م��ن الاس��تبداد والاس��تعمار ومخلفاتهم��ا وإقامة حكم 
جمهوري عادل وإزالة الفوارق والامتيازات بين الطبقات. 

الث��ورة  الب��اد وحراس��ة  بن��اء جي��ش وطن��ي ق��وي لحماي��ة 
ومكتسباتها. 

رفع مستوى الشعب اقتصادياً واجتماعياً وسياسياً  وثقافيا. 
 إنش��اء مجتمع ديمقراطي تعاوني عادل مستمد أنظمته من روح 

الإسام  الحنيف. 
 العمل عل��ى تحقيق الوحدة الوطنية في نط��اق الوحدة العربية 

الشاملة. 
 احترام مواثي��ق الأمم المتحدة والمنظمات الدولية والتمس��ك 
بمب��دأ الحي��اد الايجابي وعدم الانحي��از والعمل على إقرار الس��ام 

العالمي وتدعيم مبدأ  التعايش السلمي بين الأمم. 

برعاية فخامة الأخ الرئيس/ علي عبدالله 
الاتحاد  ينظم  الجمهورية  رئيس  صالح 
رئيس  بطولة  والهجن  للفروسية  العام 
الجمهورية الثانية للفروسية )قفز حواجز 
+ كله “سيف+رمح”( ابتداءً من العاشر 
من يوليو القادم وذلك بمشاركة فرسان 
الكلية الحربية، كلية الشرطة، المؤسسة 
الاقتصادية اليمنية، جناح الفروسية برئاسة 

الجمهورية، مربط الشيخ/ عبدالله بن حسين الأحمر للخيول العربية الأصيلة، النادي 
اليمني للفروسية، إسطبل الشيخ/ ناجي بن عبدالعزيز الشايف.

أك���د ال��دك��ت��ور ع��دن��ان 
، محافظ  ال��ج��ف��ري  ع��م��ر 
عدن ض��رورة سرعة انجاز 
الجاري  للمشاريع  الأعمال 
المحافظة  ف��ي  تنفيذها 
ومنها المشاريع التي يشرف 
عليها برنامج تطوير مدن 

الموانئ ويمولها البنك الدولي ، مشدداً على أهمية الحفاظ على 
المعالم التاريخية التي تتميز بها المحافظة. 

10 يوليو.. انطلاق بطولة الرئيس الثانية للفروسيةكبر حجم البطن يسرع بالوفاة مجلس الشورى يقف اليوم أمام مشروع  التعديلات الدستوريةمحافظ عدن يتفقد سير العمل في المشاريع الممولة من البنك الدولي
اظهرت دراس��ة جديدة أن كبر حجم 
البطن ربما يكون مميتا حتى بين الناس 
اصحاب الوزن العادي. وقالت الدكتورة 
الوطني  المعهد  من  كوستر  انيماري 
البحث  فريق  رئيسة  وهي  للشيخوخة 
في هذه الدراسة انه يجب على الناس 
الا يفكروا في أوزانهم فقط ولكن عليهم 

التفكير ايضا في محيط خصرهم.
>>5>>13>>15 >>4

❊ تعز/ نع�ئم خ�لد :
ترأس الأخ/ محمد أحمد سعيد الحاج الأمين العام للمجلس المحلي ومعه الدكتور 
عبدالناصر الكباب مدير عام مكتب الصحة والسكان بالمحافظة الاجتماع الدوري 
لمجلس دع��م قطاع التنمية الصحي��ة حيث تمت قراءة محضر الاجتماع الس��ابق 
وإقراره من اللجنة واس��تعرض ما تم تنفيذه خلال الربعين الأول والثاني 2008م 
والتقري��ر المالي المتضمن المصروفات والإيرادات وعرض منس��قو الأنش��طة ما 

واجهوه من إيجابيات وسلبيات في ميدان العمل. 
حيث ألقى الأخ/ محمد أحمد سعيد الحاج الأمين العام للمجلس المحلي كلمة تحدث 
فيها عن بداية المشروع وتعثره في 2007م وترحيل جميع الأعمال إلى عام 2008م، 

وأضاف: ولمسنا تحسنا كبيرا في البناء المؤسسي في داخل

الجفري يبدي استعداده للتوقيع على عقد انتفاع مبنى فرع نقابة الصحافيين بعدن

❊ ريمة/ خ�لد �س�لح الجم�عي:
أقر المجلس المحلي بمديرية 
برئاسة  ريمة  محافظة  مزهر 
المجلس  رئيس  شايع  نصر 
وبحضور  بالمديرية  المحلي 
العام  الأمين  يوسف  عبدالله 
بالمديرية  المحلي  للمجلس 
إنشاء صندوق لتنمية المديرية 
أبناء  يعيشه  لما  نظراً  وذل��ك 
المديرية من نقص في المشاريع  
والتي  المجتمعية  والمساهمة 
ت��ن��ف��ذه��ا الأش���غ���ال ال��ع��ام��ة 
والصندوق الاجتماعي للتنمية 
المعيشية  الحالة  وذلك بسبب 
يهدف  وال��ذي  المديرية  لأبناء 
إلى رفع المساهمة من المواطن 
المساهمة  ذات  للمشاريع 
الفقراء  دعم  وكذا  المجتمعية 

المعسرين من أبناء المديرية.
وأعلن المجلس أن الصندوق 
س���وف ي��ت��م دع��م��ه م��ن قبل 
المغتربين والتجار ورجال المال 
كما أبدى أعضاء المجلس المحلي 

❊ اإب/ محمد الورافي :
إب  أمس في محافظة  أقيم 
مهرجان خطابي وفني بمناسبة 
تدشين فعاليات حملة التوعية 
وتنظيم  الإنجابية  بالصحة 
السياسة  الأسرة وحول قضايا 
السكانية وحول مخاطر الزواج 
العرفي والرعاية الألفية ورعاية 
الحوامل والتي تنظمها جمعية 
اليمنية فرع إب  رعاية الأسرة 
وذلك بدعم وتمويل من قبل 
صندوق الأمم المتحدة للسكان 
وفي المهرجان الذي جرى في 
مديرية ريف إب ألقيت بالمناسبة 
قبل  من  الكلمات  من  العديد 
مدير  المريسي  محمد  الأخ 
عام مديرية ريف إب وعبدالله 
جمعية  ع��ام  م��دي��ر  القحيزة 
اليمنية فرع إب  رعاية الأسرة 
عبرت عن أهمية نشر التوعية 
المجتمع  أوس��اط  في  الصحية 
ومخاطر الزواج العرفي والرعاية 
الأولية للصحة الإنجابية وتنظيم 
الأسرة ورفع مستوى الوعي لدى 
المرأة بمختلف القضايا السكانية 
والاجتماعية في المجتمع ونشر  أكثر م��ن 2000 حالة غش في امتحان��ات الثانوية 

العامة خلال العام المنصرم ومأرب في المقدمة

رئيس الوزراء يضع حجر الأساس لمشروع أبراج صنعاءالحكومة تلزم الوزارات المعنية بتقديم برنامج زمني لتجاوز صعوبات تنفيذ نتائج مؤتمر المانحين البرلمان يستمع إلى تقرير بشأن 
قانون الجرائم والعقوبات

اعتقال ثلاث مجموعات »خططت« لتفجيرات كبيرة بمصروزارة الخدمة المدنية تفتح باب التنافس لشغل )19( وظيفة قيادية

مناقشة آلية تنفيذ خطة زراعة القمح في محافظة أبين

محافظ عدن خلال زيارته فرع نقابة الصحفييند. يحيى الشعيبي

باراك اوباما

إنشاء صندوق مجتمعي للتنمية 
في مديرية مزهر بريمة

تدشين الحملة التوعوية حول الصحة الإنجابية 
وتنظيم الأسرة والسياسة السكانية في إب

بكلفة بلغت )100( مليون دولارعقدت اجتماعا استثنائيا لمناقشة مستوى تنفيذ نتائج المؤتمر:  أقر مواصلة دراسة مشروع قانون صندوق رعاية أسر الشهداء ومناضلي الثورة

كانت تستهدف العاصمة وبعض المدن الكبرى

رئيس الجمهورية يرحب بالاستثمارات اليابانية في اليمن والتعاون بمجال تحلية المياه
لدى استقباله نائب وزير الخارجية الياباني

) أوباما (  العداء الأخير في ماراتون المساواة السياسية بأمريكا
الطريق الذي قاد السود إلى الترشح لكرسي الرئاسة

تنفيذاً لتوجيهات فخامة الرئيس
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تصوير/ علي الدرب

امتحانات الثانوية العامة بين جدارة الاجتياز ونجاح الفشل
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باخت�سار

الرصاص  إطللاق  ظاهرة  مازالت 
والمفرقعات في الأعللراس تشكل 
هماً على المجتمع من حيث خطورتها 
وإقللاق  المواطنين  أرواح  على 

السكينة العامة للمجتمع.
وهذه الظاهرة بالرغم من الإجراءات 
الحاسمة والحازمة التي تتخذها إدارة 
أمن محافظة عدن في متابعتها للحد 
بين  تمارس  مازالت  أنها  إلا  منها 
الفينة والأخرى الأمر الذي يتطلب 
ممارستها  بعدم  لالتزام  التوعية 
قبل  من  ممارسيها  عن  والإبلللاغ 
حينه  وفللي  أنفسهم  المواطنين 
دون أي تأخير ومهما كانت وجاهة 

ممارسيها.
وللمواطنين  الأمن  لأجهزة  دعوة 
في آن واحد بعدم السكوت عن هذه 
وننبه  نحذر  وسنظل  الممارسات 
فالساكت عن الحق شيطان اخرس.

محمد عبد�لله �أبو ر�أ�س

❊ ت�شوير وتعليق/ علي الدرب::

تتميز مدينة البريقة بوجود الشواطئ والمتنزهات الطبيعية الجميلة ، لكن من يرغب بزيارة المدينة والتنزه على رمال سواحلها ، 
سياحظ  ان الطريق المؤدي الى البريقة يفتقد الى التحسينات المناسبة كما تكثر على جانبيه أكوام الرمال والحفريات وينتظر من 

الجهات المعنية ان توليه الاهتمام والعناية المطلوبة . 

�سكرتير�  �لتحرير

محمود غلام ح�شن

نبيل علي اأنعم 

محليات وتتماتالثلاثاء 1 يوليو 2008 م - العدد ) 14161( السنة الأربعون

صدور قانون المعهد العالي للقضاء

 رئيس الجمهورية يهنئ الرئيس الصومالي بالعيد الوطني 

القربي يستعرض دعم اليابان للتنمية في اليمن

المصادقة على )3( اتفاقيات بين اليمن وكل من السودان 
واسبانيا وتعيين العياشي وكيلًا للخارجية 

❊ �شنعاء /�شباأ:
 صدر أمس القرار الجمهوري رقم 
)126( لسنة 2008م قضى بالمصادقة 
على اتفاقي��ة الحجر النباتي الموقعة 
بي��ن حكومت��ي الجمهوري��ة اليمنية 

وجمهورية السودان .
كما ص��در القرار الجمه��وري رقم 
)127( لسنة 2008م بالمصادقة على 
مذكرة التفاه��م في مج��ال التعليم 
التقني والتدريب المهني الموقعة بين 
وزارة التعليم الفني والمهني ووزارة 
التعليم والعلوم بالمملكة الأسبانية. 

و صدر القرار الجمهوري رقم )128( 
لسنة 2008م قضى بالمصادقة على 
مذك��رة التفاهم في مج��ال التعاون 
الصحي الموقعة بي��ن وزارة الصحة 
العام��ة والس��كان ووزارة الصح��ة 

والإستهلاك في المملكة الإسبانية. 
كما صدر أمس الق��رار الجمهوري 
رق��م )129 ( لس��نة 2008م قض��ى 
بتعيي��ن الأخ عل��ي محم��د عب��دالله 
العياش��ي وكي��لَا ل��وزارة الخارجي��ة 
لش��ؤون ال��دول العربية والآس��يوية 

والافريقية.

❊ �شنعاء /�شباأ:
 صدر أمس القانون رقم )34( لسنة 2008م بشأن المعهد العالي للقضاء.

واحتوى القانون على )49( مادة موزعة على سته فصول شملت التسمية والتعاريف 
و الهيكل التنظيمي للمعهد و هيئة التدريس وكذا اقسام الدراسة في المعهد وأحكام 

التأديب وأحكام عامة وختامية .
وقضت المادة الأخيرة من القانون العمل به بعد ثلاثين يوماً من تاريخ  نش��ره في 

الجريدة الرسمية .

❊ �شنعاء /�شباأ :
 بعث فخامة الأخ الرئيس علي عبد الله صالح رئيس الجمهورية برقية تهنئة لفخامة 
الرئيس عبد الله يوس��ف أحمد رئيس جمهورية الصومال بمناسبة احتفالات الشعب 

الصومالي الشقيق بعيده الوطني .

..ويهنئ الحاكم العام لكندا بعيد إعلان الاتحاد
❊ �شنعاء/�شباأ :

 كم��ا بعث فخامة الرئي��س علي عبد الله صال��ح رئيس  الجمهوري��ة برقية تهنئة 
لفخامة ميكائيل جان الحاكم العام  لكندا بمناسبة احتفالات الشعب الكندي الصديق 

بعيد اعلان الاتحاد .

..ويعزي رئيس وزراء إثيوبيا بوفاة والده
❊ �شنعاء /�شباأ:

 بعث فخامة الأخ الرئيس علي عبدالله صالح رئيس الجمهورية برقية عزاء ومواساة 
إلى رئيس الوزراء الإثيوبي ميلس زيناوي بوفاة والده .. جاء فيها :

دولة الصدي��ق العزيز ميل��س زيناوي رئيس مجل��س الوزراء بجمهوري��ة إثيوبيا 
الديمقراطية الفيدرالية المحترم .

ببالغ الأسى وعميق الحزن, تلقيت نبأ وفاة والدكم, وإننا إذ نعبر لكم ولكافة أفراد 
أسرتكم باسمي والشعب اليمني عن أحر التعازي وعميق المواساة بهذا المصاب, أسأل 
الله أن يجنب إثيوبيا والشعب الإثيوبي الصديق كل مكروه. وتقبلوا أسمى اعتباري.

❊ �شنعاء /�شباأ:
 التقى وزي��ر الخارجي��ة الدكتور 
أبوبك��ر القرب��ي أمس نائ��ب وزير 
الخارجي��ة اليابان��ي أوس��امو ويفو 
الذي يزور اليمن حاليا.وجرى خلال 
اللق��اء بحث العلاق��ات الثنائية بين 
البلدين الصديقين وسبل تعزيزها 
القضاي��ا  وخاص��ة  وتطويره��ا, 
التنموي��ة, والقضاي��ا ذات الإهتمام 

المشترك.
واس��تعرض اللق��اء ال��دور ال��ذي 
يمكن أن تسهم به اليابان في دعم 
مس��يرة التنمي��ة في اليم��ن، وكذا 
الدع��م الياباني لمفوضية ش��ؤون 
اللاجئين والذي خص��ص جزء منه 
لمس��اعدة ف��ي تحم��ل ومواجه��ة 
مش��كلة اللاجئي��ن القادمي��ن م��ن 

القرن الأفريقي.
وبحث اللق��اء مجالات التعاون في 
إنت��اج الطاق��ة الكهربائي��ة وتحلية 

المياه ودعم خفر السواحل.
وخلال اللقاء أعرب الوزير القربي 
عن تقدير اليمن للدور الكبير الذي 

يلعبه الياب��ان لتحقيق الإس��تقرار 
والأمان في منطقة الشرق الأوسط 
وشبه القارة الكورية, إلى جانب دعم 

قضايا الأمن والسلام الدوليين.
مؤكدا ح��رص اليمن على تطوير 
علاقات التعاون والشراكة مع اليابان, 
وتنسيق جهود البلدين إزاء مختلف 

القضايا الإقليمية والدولية.
من جانبه أشار نائب وزير الخارجية 
الياباني إل��ى أن زيارته لليمن تأتي 
إمت��دادا للمباحثات واللق��اءات التي 
جرت بي��ن البلدين, وف��ي مقدمتها 
زيارة فخامة الرئيس علي عبدالله 
صالح رئي��س الجمهورية للعاصمة 

اليابانية طوكيو قبل ثلاث سنوات.
وقال » إن الحكومة اليابانية تقدر 
عالي��ا الجه��ود الت��ي بذلته��ا اليمن 
من أج��ل الإف��راج عن الس��ائحتين 

اليابانيتين ».
حضر اللق��اء نائب وزير الخارجية 
الدكتور علي مثنى حسن, ورئيس 
دائرة آسيا واستراليا بوزارة الخارجية 

السفير علي الخالدي.

حديث الكاميرا
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❊ ذمار /�شباأ:
بدأت أمس بمكتب الصحة العامة والسكان بمحافظة ذمار دورة تدريبية في مجال 
التبويب الوظيفي للنفقات العامة للموازنة العامة لمسئولي المرافق الصحية 

بالمديريات التي ينظمها المكتب .
يتلقى في الدورة 30 كادراً يمثلون فروع مكتب الصحة العامة والسكان ومسئولي 
المرافق الصحية بالمديريات على مدى 6 أيام مهارات ومعلومات حول الأنظمة 
المحاسبية الحكومية وكيفية إعداد التبويب الوظيفي للموازنات العامة والجوانب 
المتعلقة بالخدمات العمومية العامة،بالاضافة إلى طرق تبويب النفقات العامة 
وكيفية تحصيل وقيد الإيرادات المحلية والمشتركة ومشاركة المجتمع وموازنة 

المؤسسات الصحية.
وفي افتتاح الدورة أشار وكيل محافظة ذمار عبد الله علي الميسري إلى أهمية 
إقامة مثل هذه الدورات لتطوير وتحسين مستوى الأداء للكوادر الإدارية بمكتب 
الصحة وتدريبهم على كيفية التعامل مع الأنظمة المحاسبية وعملية إعداد 

الموازنة .
ونوه بجهود الدولة في تطوير وتحديث الأنظمة المحاسبية والمالية الحكومية 
كأساس لتنفيذ برنامج الإصلاحات المالية والاقتصادية والإدارية.وحث المشاركين 
على الاستفادة من الدورة وتطبيق كل ماسيتعلموه في الواقع العملي لما من شأنه 
الارتقاء بمستوى الأداء وإعداد الموازنة العامة للمرافق الصحية وفقاً للاحتياج 

الفعلي وتنفيذ الأنظمة الجديدة في الموازنة.

❊ �شبوة /�شباأ:
 اطلع محافظ شبوة الدكتور علي حسن الأحمدي ووكيل المحافظة لشئون المديريات 
الجنوبية ناصر الخضر السوادي أمس على أوضاع مركز ايواء واستقبال اللاجئين بمديرية 

ميفعة التابع للمفوضية السامية لشئون اللاجئين. 
وتعرفا على طبيعة الخدمات الإنسانية التي يقدمها المركز للنازحين من القرن الإفريقي 

بشكل شبه يومي إلى سواحل المحافظة .
وخلال لقائهما بالقائمين على المركز والعاملين فيه أوضح ممثل المفوضية السامية 
لشئون اللاجئين عوض باوزير مختلف أنواع الخدمات التي يقدمها المركز للنازحين والتي 
تشتمل نقلهم من نقطة وصولهم إلى المركز وتقديم كل ما يحتاجونه من خدمات 

الرعاية والعلاج والغذاء وترتيب نقلهم إلى معسكر خرز بمحافظة لحج.
ونوه إلى أن المركز استقبل منذ مطلع العام الجاري أكثر من سبعة ألاف نازح من دول 

القرن الأفريقي غالبيتهم من الصوماليين .
وأشاد المحافظ بمستوى أنشطة وخدمات الرعاية التي يقدمها المركز للنازحين .. 
النزوح  آثار حركة  إلى زيادة حجم مساعدتها للمحافظة لمواجهة  المفوضية  ودعا 
العشوائي للاجئين من دول القرن الإفريقي والذين يصلون إلى مواقع متفرقة من 

ساحل المحافظة.
هذا وكان المحافظ الأحمدي وبحضور الوكيل السوادي قد دشن فعاليات حملة التوعية 
الصحية بمخاطر مرض نقص المناعة / الإيدز/ والتي تنظمها اللجنة الوطنية للمرآة 

لمدة ثلاثة أيام.

❊ تعز /�شباأ:
 اطلع محافظ تعز حمود خالد الصوفي أمس ومعه مدير عام مكتب وزارة 
التعليم الفني والتدريب المهني عبده أحمد الرعيني على سير الامتحانات 

العملية في المعاهد التقنية والمهنية بمحافظة تعز.
وتنفذ الإمتحانات لمدة أسبوعين في 7 معاهد تضم 2556 طالبا وطالبة في 
جميع المستويات ومختلف التخصصات ويشرف عليها 50 مشرفا من القطاع 

الخاص وكوادر مكتب التعليم الفني بالمحافظة .
واطلع المحافظ الصوفي على مدى توفر الأج��واء المناسبة للإمتحانات 

ومشاريع التخرج المنتجة من قبل الطلاب .
فيها  المتوفرة  والتخصصات  المعاهد  برامج  طبيعة  على  تعرف  كما 

ومخرجاتهاالسنوية من الأيادي الفنية الماهرة والمؤهلة . 
الفني  بالتعليم  السياسية  القيادة  اهتمام  الصوفي  المحافظ  وأك��د 
والتقني،لإدراكها العميق بالارتباط الوثيق بين التنمية المستدامة ومخرجات 

التعليم الفني والتقني والاستثمار ومحاربة البطالة.
وأشار إلى أن قيادة المحافظة تتطلع الى استثمارات كبيرة في مجال التعليم 
الفني والتقني والعمل في هذا الجانب بالإعتماد على التخطيط العلمي 
والدراسات العلمية الدقيقة لبرامج ومناهج التدريس والتأهيل بما يساهم 
في تخريج أياد عاملة ماهرة قادرة على العمل والابتكار والإبداع وخدمة 

التنمية.

❊ ال�شالع /�شباأ:
 كرس المجلس المحلي بمحافظة الضالع في اجتماعه أمس 
برئاسة محافظ المحافظة على قاسم طالب لمناقشة مستوى 
تنفيذ البرنامج الإستثماري خلال النصف الأول من العام الجاري 
والبالغة تكلفتها الإجمالية مليار و324 مليوناً و492 ألف ريال 
لمواجهة تنفيذ 345 مشروعاً تنموياً وخدمياً من مختلف المجالات 

الإنمائية. 
واقر الإجتماع تكليف مكتب الأشغال العامة برفع كشف تفصيلي 
عن مستوى قيام المقاولين المنفذين للمشاريع الجاري تنفيذها 
لأعمال الإنشاءات والبناء ورفع تقرير عن المقاولين المتعثرين 
والمخالفين ليتم وضعهم ضمن القائمة السوداء الخاصة وعدم 
قبول اي عطاءات لهم لتنفيذ مشاريع جديدة بعد أن ثبت فشلهم 

في تنفيذ المشاريع الحالية. 
كما استعرض الاجتماع التقرير المقدم حول انشطة المحافظة 
خلال النصف الأول من العام الجاري والمهام المنفذة خلالها 
والصعوبات والمعوقات التي تعترض سير الأداء بالإضافة إلى 
تقرير الهيئة الإداري��ة بمحافظة الضالع حول نشاطها خلال 
الربع الثاني من العام الجاري واتخذ إزاءها القرارات والتوصيات 

اللازمة.

تتمات الصفحة الأولى.. تتمات الصفحة الأولى.. تتمات الصفحة الأولى.. تتمات الصفحة الأولى.. تتمات الصفحة الأولى.. 
وذات الخطر العام والماس��ة بالاقتصاد 
القوم��ي وبالوظيف��ة العام��ة والمخلة 
بسير العدالة وجرائم التزييف والتزوير 
والماسة بالدين وحرمة الموتى وجرائم 
التس��ول والعلانية والنش��ر إلى جانب 
الجرائ��م الواقع��ة عل��ى الأش��خاص 
والأسرة بما في ذلك الاعتداء على حياة 
وسلامة الجسم وعلى الحرية الشخصية 
وجرائ��م الق��ذف والس��ب واس��تغلال 
الأطفال بالإضافة إلى الجرائم الواقعة 
على الأموال ومنها السرقة وأكل أموال 
الن��اس بالباطل والاعت��داء على حرمة 
 مل��ك الغي��ر وأح��كام عام��ة وختامية.

إلى ذلك أقر المجلس إعادة تقرير لجنة 
الدف��اع والأمن بش��أن مش��روع قانون 
صندوق رعاية أسر الشهداء ومناضلي 
الث��ورة اليمني��ة إلى اللجن��ة لمزيد من 
الدراسة مع الجانب الحكومي المختص 
 وتقدي��م نتائ��ج ذل��ك إل��ى المجلس.
اس��تهل  ق��د  الن��واب  مجل��س  وكان 
جلس��ته باس��تعراض محضره السابق 
واق��ره ، وس��يواصل المجل��س اعماله 
 الي��وم الثلاث��اء بمش��يئة الله تعال��ى .

وزارة الخدمة المدنية..
وأكد وزير الخدمة المدنية والتأمينات 
أن الوزارة تسعى من خلال هذه الخطوة 
إلى الاستفادة من ذوي الخبرات العالية 
لتحس��ين مس��تويات الأداء وبما يحقق 
الأهداف التي تسعى الوزارة لتحقيقها 

في إطار برنامج الإصلاح الإداري.

تنفيداً لتوجيهات فخامة..
لتك��ون متنفس��اً عام��اً للصحافيين 
وأسرهم بحيث تش��تمل الحديقة على 
مظلات ومقاعد جلوس وبعض الألعاب 
للأطف��ال .. بحي��ث يتحم��ل الصندوق 

تكاليف عملية إعادة التأهيل.
هذا وقد عب��رت الهيئة الإدارية لفرع 
النقابة عن ارتياحها الكامل للتوجيهات 
الص��ادرة م��ن قب��ل الدكت��ور عدن��ان 

الجفري محافظ المحافظة .
وكان الأخ الدكتور عدنان الجفري قد 
قام صباح أمس بزيارة تفقدية لس��ير 
العم��ل في مش��اريع حدائ��ق التواهي 
ووجه بسرعة إنجازها وفقاً للمواصفات 

المتفق عليها.

الطريق الذي قاد..
وحي��ن خاض��ت فيكتوري��ا ووده��ل 
انتخاب��ات الرئاس��ة عن ح��زب الحقوق 
المتس��اوية ف��ي ع��ام 1872 اخت��ارت 
دوجلاس لمنصب نائ��ب الرئيس. ولم 
يعت��رف دوجلاس ق��ط بوج��وده على 
بطاقته��ا الانتخابي��ة ولم يش��ارك في 
الحملة الانتخابية لأنه كان من مؤيدي 
الرئي��س في ذل��ك الحين يوليس��يس 

جرانت. 
ويقول اريك فونر وه��و من الخبراء 
البارزين الدارسين لهذه الحقبة » كان 
الهدف إثارة ضجة دعائية للفت الانتباه 

للقضايا التي تؤمن بها«. 
وف��ي عق��ود أعقب��ت نهاي��ة الحرب 
الأهلي��ة انتخ��ب أمريكيان من الس��ود 
لمجل��س الش��يوخ الأمريك��ي قب��ل أن 
تؤذن سلسلة من القوانين ببداية عصر 
من الحرمان من حق الاقتراع والفصل 
العنصري وعمليات إعدام دون محاكمة 

مما قيد المشاركة السياسية للسود. 
وف��ي أع��وام 1932 و 1936 و 1940 
خاض جيمس ف��ورد الانتخابات كنائب 
رئي��س مع مرش��ح الحزب الش��يوعي. 
ورغ��م أن الح��زب لم يحص��ل إلا على 

لدى استقباله نائب..
واشاد المسئول الياباني بجهود اليمن 
في مجال مكافحة الإرهاب مؤكدا  الدعم 
لمسيرة التنمية في اليمن وجهودها في 
مجال مكافحة الإرهاب  ودعم الاستقرار 
في المنطقة، وكذا ما تقدمه من رعاية 
للاجئين من منطقة  القرن الأفريقي .

وقد نوه فخامة الأخ رئيس الجمهورية 
بالعلاقات اليمنية- اليابانية  وبما تشهده 
من تط��ور مضط��رد خدم��ة للمصالح 
المشتركة للبلدين  الصديقين.. مشيدا 
بم��ا تقدم��ه اليابان من دعم لمس��يرة 
التنمية  والديمقراطية في اليمن وجهود 

مكافحة الإرهاب .
وجدد فخام��ة الاخ الرئي��س ترحيبه 
بالاس��تثمارات اليابانية في اليمن وفي  
مقدمتها الاس��تثمار ف��ي مجال الطاقة 

وتحلية المياه .
كما أكد أهمية ال��دور الذي يمكن ان 
تضطلع به اليابان للدفع  بعملية السلام 
في المنطقة ..وكذا ال��دور الذي يمكن 
أن تقوم به خلال  اجتماعات قمة الدول 
الثمان��ي الت��ي س��تحتضنها العاصمة 

اليابانية طوكيو.
وحمل فخامته نائ��ب وزير الخارجية 
اليابان��ي نق��ل تحيات��ه ال��ى جلال��ة  
إمبراط��ور الياب��ان أكيهيت��و ورئي��س 
الوزراء الياباني ياسو فوكودا  وتمنياته 
لهما بموفور الصحة والسعادة وللشعب 
الياباني الصديق دوام  الرفاه والتقدم.

حض��ر المقابل��ة امي��ن عام رئاس��ة 
الجمهورية عبد الله حس��ين البش��يري 
ونائب  وزير الخارجية على مثنى حسن 
والس��فير الياباني بصنعاء ماس��اكازو  

توشيكاجي .

أقر مواصلة دراسة..
ع��ن القص��ور ببع��ض النص��وص 
القانوني��ة المتعلقة ببع��ض الظواهر 
مثل الث��أر وظاهرت��ي إهمال الأس��رة 
 لأطفاله��ا القص��ر وعق��وق الوالدين .
واش��ارت اللجن��ة ال��ى انه��ا عالج��ت 
مصفوفة الم��واد القانوني��ة المتعلقة 
بالمرأة والطفل المقدمة من الحكومة 
بع��د البح��ث والتدقي��ق والنظ��ر ف��ي 
أق��وال فقهاء الإس��لام قديم��ا وحديثا 
مع مراع��اة الأخذ بالمصلح��ة المعتبرة 
في كل مس��ألة والنظر ف��ي الاتفاقية 
الدولي��ة بحق��وق الطفل فأخ��ذت منها 
م��ا كان متفق��ا م��ع اح��كام الش��ريعة 
الاس��لامية موضحة انه��ا وضعت مواد 
عقابية لمن يسيء الى الرسول الأكرم 
محم��د صل��ى الله عليه وس��لم أو إلى 
 أي نب��ي من الأنبي��اء عليهم الس��لام .
وأفادت لجن��ة تقنين أحكام الش��ريعة 
الاس��لامية بمجلس النواب انها اضافت 
مواد تبي��ن احكام الس��حر والش��عوذة 
والمخالف��ات الس��عرية والبغ��اء ومواد 
عقابية للجرائم التعزيرية التي لم يتوفر 
 دليلها الشرعي وثبت بالقرائن القوية . 
ويتكون مشروع التعديل لهذا القانون 
من 350 مادة تناولت التسمية والتعريف 
وحدود تطبي��ق القانون وك��ذا عناصر 
الجريم��ة وأقس��امها والش��روع فيه��ا 
والمس��اهمة به��ا وكذا اس��باب الإباحة 
وموانع المسؤولية كما تتناول العقوبات 
الأصلي��ة واح��كام خاص��ة بالح��دود 
والقص��اص والدي��ة والارش وتعريف 
العاقلة وأح��كام القس��امة والعقوبات 
 التكميلية والتدابير وتطبيق العقوبات.
كم��ا اش��تملت م��واد القان��ون عل��ى 
الجرائ��م المض��رة بالمصلح��ة العامة 
ومنه��ا الجرائم المتعلق��ة بأمن الدولة 

أقل من واحد بالمائة من الأصوات في 
ع��ام 1932 إلا أن بع��ض الس��ود ومن 
بينهم مفك��رون بارزون جذبهم التزام 
الح��زب بإنهاء التفرق��ة العنصرية في 
إطار مس��عاه لتحقيق المساواة لجميع 
العمال المقهوري��ن، وحتى ذلك الحين 
كان معظم الأمريكيين يس��خرون من 
فكرة أن يخوض أمريكي اس��ود سباق 
الرئاسة ويرونه أمرأ بعيد المنال.، لكن 
بدأ التغيير حي��ن جعلت حركة الحقوق 
المدنية فوز الس��ود ف��ي الجنوب بحق 
الاقت��راع هدف��ا له��ا رغ��م المعارضة 
العنيفة. وبعد صدور قانونين تاريخيين 
عامي 1964 و1965 تمكن الس��ود من 

الاقتراع بأعداد كبيرة. 
وخاض إلدريدج كليفار زعيم حركة 
القوة الس��وداء )ب��لاك ب��اور( انتخابات 
الرئاسة في عام 1968 ببرنامج سياسي 
مؤي��د للحق��وق المدني��ة ومع��ارض 
لحرب فيتن��ام. وفي نفس العام خاض 
الكومي��دي والنش��ط دي��ك جريجوري 
انتخابات الرئاس��ة ممثلا لحزب الحرية 

والسلام المنشق عن حزب كليفار. 
وف��ي ذات الع��ام أضح��ت تش��ارلين 
ميتش��يل وه��ي ش��يوعية أيض��ا أول 
أمريكية س��وداء يرد أسمها في بطاقة 
الانتخابات الرئاسية الأولية وورد اسمها 

ضمن قائمة المرشحين في ولايتين. 
وكانت شيرلي تشيشولم أول أمريكية 
سوداء تنتخب في الكونجرس وأضحت 
أيضا أول أمريكية سوداء تنافس على 
ترش��يح حزب كبي��ر بمحاولته��ا الفوز 
بترش��يح الح��زب الديمقراطي لخوض 

انتخابات الرئاسة في عام 1972. 
وقال لي ادواردز مؤرخ شؤون الرئاسة 
في مؤسس��ة هريتدج في واش��نطن » 
بالنس��بة لها كانت ممارس��ة سياس��ية 
رمزي��ة لان المواطني��ن بم��ا ف��ي ذلك 
السود لم يعتقدوا بإمكانية حدوث ذلك 
)فوزها(«. وأض��اف ادواردز »لم يعتقد 
الناس جديا أن بوس��ع تشيش��ولم.. أن 

تكون رئيسة«. 
وفاز القس جيس��ي جاكس��ون الذي 
ش��ارك القس مارت��ن لوث��ر كينج في 
مس��يرة من أجل الحق��وق المدنية في 
الانتخابات التمهيدية في خمس ولايات 
ف��ي مس��عاه للف��وز بترش��يح الح��زب 
الديمقراط��ي في ع��ام 1984 كما فاز 
ف��ي 11 ولاي��ة حين ك��رر محاولته في 
عام 1988 وتصدر سباق الترشح لفترة 

وجيزة. 
وقال جاكس��ون في مقابل��ة »كانت 
محاولت��ي الأول��ى ك��ي تحت��ل أجن��دة 
الحق��وق المدني��ة وأجن��دة المس��اواة 

الصدارة. حطمنا حواجز ثقافية«. 
ويرى جاكس��ون أن محاولتي��ه كانتا 
خط��وة أخرى عل��ى الطريق ال��ذي بدأ 
بقرار تاريخي للمحكمة العليا في عام 
1954 بمنع الفصل بين التلاميذ السود 
والبيض ف��ي المدارس العام��ة والذي 
أرسى أسس المس��اواة والديمقراطية 

والحقوق المدنية. 
وقال جاكسون أن أوباما »يعدو اللفة 

الأخيرة في ماراثون« بدأ قبل عقود. 

امتحانات الثانوية العامة..
في تس��عة وثلاثين مركزا امتحانيا 

بعدد من المحافظات .
وتط��رق التقري��ر ال��ى معالج��ات 
وتدخ��لات اللج��ان الإش��رافية عل��ى 
الامتحان��ات لضم��ان س��لامة س��ير 
العملية الامتحانية والتي ش��ملت نقل 
عدد م��ن المراكز من أماكن التجمعات 

الامتحاني��ة التي تواج��ه الباحثين عن 
النجاح المخادع بتصنيف اكثر القضايا 
بحس��ب وقوعها بالمراك��ز الامتحانية 
حيث تصدرت محافظ��ة مأرب اجمالي 
محافظ��ات الجمهوري��ة الاكثر ش��غبا 
وتعرضا لمحاولات غش الطلاب بنسبة 
)%166( تليها محافظة الضالع )122%( 
فمحافظة ريمة )%106( وحلت محافظة 
ذم��ار رابع��ا بنس��بة )%83( وصع��دة 
خامس��ا)%69( فيم��ا س��جلت محافظة 

صنعاء نسبة )63%( .
وع��زى التقرير ارتفاع تلك النس��ب 
في محافظ��ات وانخفاضها بأخرى الى 
قص��ور بع��ض التقاري��ر م��ن اللجان 
الاش��رافية في بعض المحافظات عن 
حالات الغش واعراضه مما يسبب خلل 
في الجمع للحالات ينعكس على النسبة 
العامة النهائية لمس��تويات الغش في 

كل محافظة .
وأخيرا يرافق أس��ف محاولات الغش 
في امتحانات الش��هادة الثانوية للعام 
المنص��رم 2006/ 2007م للوص��ول 
لنجاح مش��كوك وتأخير زمني لفش��ل 
منتظر ف��ي محطة مقبلة من محطات 
الحياة امني��ات التوفيق الخالص لْاكثر 
م��ن مائتين ال��ف طالب متق��دم لنيل 
شهادة الثانوية العامة للعام الدارسي 

الجاري  2007/ 2008م.

كانت تستهدف العاصمة..
ووجه��ت نيابة أمن الدول��ة اتهامات 
لأعض��اء المجموع��ات ف��ي القضي��ة 
التي حملت رقم 115 حصر أمن دولة 
عليا، شملت التخطيط للقيام بأعمال 
مسلحة وتفجيرات والاشتباك مع أجهزة 

الأمن. 
كما اتهمت كل من محمد فريد فرج 
وأحمد عبد الهادي وهشام محيي الدين 
بقي��ادة المجموعات، والس��يطرة علي 
مساجد بعينها في القاهرة والقليوبية 
والغربي��ة لاس��تغلالها ف��ي تروي��ج 
فكرة تكفي��ر الحاكم، كما س��عوا إلى 
اس��تقطاب عدد كبير من طلبة جامعة 
الأزهر لضمه��م إلى الفك��ر الجهادي 

ومساندتهم في تنفيذ مخططاتهم.
ونفى المتهمون جميع التهم الموجهة 
إليهم ، ولا تزال التحقيقات مستمرة. 

تدشين الحملة التوعوية..
التوعية في أوساط المجتمع .

عقب ذلك ألقيت العديد من القصائد 
المناسبة  ه��ذه  إط��ار  ف��ي  الشعرية 
وتنظيم  الإنجابية  بالصحة  للتوعية 
الأسرة في المجتمع . كما تخلل فعاليات 
المهرجان العديد من الفقرات المتنوعة 
وأناشيد وطنية وأغان ورقصات شعبية 
هادفة  مسرحيات  ع��روض  وقدمت 
الإنجابية  الصحية  للتوعية  ورائعة 
فنية وفي  الأس��رة وفقرات  وتنظيم 
الذي حضره حوالي  المهرجان  نهاية 
أكثر من ألفين رجل وامرأة من عموم 
مديريات المحافظة تم توزيع خمسة 
حول  توعوية  ومنشور  ملصق  الآف 
الجمعية  قبل  م��ن  الأس���رة  تنظيم 
حضر المهرجان والتدشين جمع غفير 
من المواطنين وعدد من المسؤولين 
القيادات الصحية والأطباء  ومسؤول 

بالمحافظة.

إنشاء صندوق مجتمعي..
ب��ال��م��دي��ري��ة اس��ت��ع��داده��م لدعم 
المحلي  المجلس  وأق���ر  ال��ص��ن��دوق 
ثلاث  إل��ى  ب��زي��ارة  القيام  بالمديرية 

في الأسواق والأماكن المزدحمة الأكثر 
قبولا لحدوث فوضى وإعلان للإجابات 
بالمكب��رات الصوتي��ة حيث ت��م نقل 
ثلاثين مركزا لمعالجة للحد من وقوع 

الغش .
وشهدت الامتحانات للعام المنصرم 
تمزيق مائة وتسعين دفتر إجابة اضافة 
ال��ى تس��ريبها خ��ارج اثني��ن وثلاثين 
مرك��زا امتحانيا منتش��رة ف��ي احدى 
عش��رة محافظة كما بال��غ آخرون في 
محاولة النجاح والحص��ول على إجابة 
مريحة بطريقة صعبة من خلال إطلاق 
نار في احد عشر مركز امتحاني بسبع 
محافظات .واحتج عدد من الطلاب في 
أربع��ة مراك��ز بأربع محافظ��ات على 
صعوبة أس��ئلة الامتحانات وعجزهم 
التحصيلي من خلال رفض دخول قاعة 
الامتحان كما تفاجأ الطلاب بمحافظات 
أمان��ة العاصم��ة وعم��ران والبيض��اء 
بطباعة رديئة للأس��ئلة وتأخر وصول 
الأسئلة الى القسم الأدبي مما أدى الى 
تأخر الامتحان��ات في عدد من المراكز 

الامتحانية .
وحص��د التقري��ر أكث��ر م��ن ال��ف 
وس��بعمائة طال��ب دخل��وا الامتحانات 
من دون أرقام جلوس نتيجة لتدخلات 
من قبل متنفذين بالس��لطة المحلية 
طبق��ا  بالمحافظ��ات  ومس��ؤولين 

للتقرير. 
وأحص��ى التقري��ر اثنتين وس��تين 
قضية غ��ش وأحداثاً مختلف��ة وقعت 
بحسب المواد الدراسية حيث تصدرت 
مادة القرآن الكريم والتربية الإسلامية 
مجموع قضايا الغش بعدد عشر قضايا 
يليها مواد اللغة الانجليزية )والكيمياء 
+ التاري��خ( بع��دد تس��ع قضايا غش 
ويتبعه��ا مواد اللغ��ة العربي��ة والجبر 
والهندسة والإحصاء بعدد ثمان قضايا 
لتس��جل مادة التفاضل والتكامل اقل 

قضايا الغش بعدد )خمس قضايا( .
وتنقل التقرير إلى نقيض محاولات 
النج��اح الفاش��لة الى فش��ل محاولات 
الوص��ول ال��ى الامتحانات م��ن خلال 
أسباب قدرية تحول دون وصول طلاب 
مجتهدين ال��ى تتويج نهاية التحصيل 
العلمي بنجاح مرتقب حيث باغت الموت 
بحثا في الوصول الى المركز الامتحاني 
احد الطلاب ب��وادي حضرموت بعد ان 
حالت الس��يول والأمطار الغزيرة بينه 

وبين المركز الامتحاني .
فيما فارق الحياة طالب من محافظة 
صنعاء بع��د تعرضه وزملائ��ه لحادث 
م��روري أودى بحيات��ه فيم��ا أصي��ب 
زميليه إصاب��ات بليغ��ة وكما تعرض 
خمس��ة طلاب من محافظت��ي صعدة 
والبيضاء لحادث م��روري ثلاثة منهم 
لدى خروجهم من المرك��ز الامتحاني  
وتط��ورت حال��ه الخوف م��ن الامتحان 
الى خوف مرضي بع��د ان أصيب اكثر 
م��ن س��تين طالب��ا بمختل��ف المراكز 
الامتحاني��ة في أمان��ة العاصمة وتعز 
والحدي��دة وش��بوة وصع��دة بأعراض 
هبوط في ضغط الدم وصداع ش��ديد 
وآلام المعدة والكلى والقيء والإسهال 
والإغماء ففي حين امتحن احد الطلاب 
بمستش��فى وأخر في الس��جن وأخير 
ظهرت علي��ه أعراض الص��رع بمركز 
نشوان )حيدان( بامانة العاصمة والأكثر 
طرافة وجمال تسجيل التقرير لحالتي 
وضع في مركزي الزه��راء والقديمي 

بأمانة العاصمة .
وانته��ى حص��اد الع��ام الدراس��ي 
العملي��ة  صعوب��ات  بي��ن  بتنق��لات 

محافظات حققت نجاحاً كبيراً في هذا 
المجال بهدف تبادل الخبرات واكتساب 
مهارات تطوير العمل المحلي بالمديرية 

كونها ناشئة.
المحلي  المجلس  أن  ذك��ره  الجدير 
سيقف في جلسته القادمة لمناقشة 
وتحديد  للصندوق  الداخلي  النظام 

المهام اللاحقة له.

تدني إصدارات الأحول..
بطاقة عائلية و130 شهادة ميلاد و 

14  شهادة وفاة فقط .
للصحيف��ة  ف��ي تصري��ح  وأع��اد 
أس��باب تدن��ي الإي��رادات وإص��دارات 
الوثائ��ق الثبوتي��ة إلى ما أس��ماه قلة 
المواط��ن  ل��دى  القانون��ي  الوع��ي 
بأهميته��ا وأض��اف أن ق��رب مرك��ز 
المديري��ة م��ن عاصم��ة المحافظ��ة 
جعل أغل��ب الموطنين يتجه��ون إلى 
الإدارة العامة ، مش��يراً إلى أن إصدار 
البطائق الش��خصية الآلية مرتبط مع 
وجود الكمبيوترات الخاصة بالبصمة 
والتصوي��ر داعي��اً ف��ي خت��ام حديثه 
المواط��ن إل��ى التج��اوب والاتجاه إلى 
مراكز المديريات لاستخراج مثل هذه 
الوثائ��ق لما لها من أهمي��ة بالغة في 
حي��اة المجتم��ع ودعا وس��ائل الإعلام 
المرئية والمقروءة والمس��موعة إلى 
توعي��ة المواطني��ن كم��ا تفع��ل في 
مجال الصحة الإنجابية وتنظيم الأسرة 

وغيرها.

اجتماع مجلس دعم..
المكت��ب الع��ام والإدارات المتفرعة 
في مكاتب الصحة وبنية قاعدة بيانات 
لم يس��بق الحصول عليه��ا في الفترة 

الماضية. 
وكنا بحاجة لها للانتقال إلى تحسين 
مس��توى ج��ودة ونوعي��ة الخدم��ات 
الصحي��ة وتصويب الخط��ط والبرامج 
المستقبلية أي كانت السلطة المحلية 

أو المركزية.
ومن جانبه أش��ار أك��رم عبدالكريم 
الجني��د مس��اعد منس��ق برنامج دعم 
قطاع الصحة والسكان إلى أن الاجتماع 
يأت��ي لإق��رار انضم��ام الحدي��دة إلى 
س��ت محافظات حتى عام 2010م في 
المشروع حيث أن محافظات لحج وأبين 
وتعز تص��درت وا الريادة في مش��روع 
دع��م التنمي��ة الصحية على مس��توى 

الوطن وفي الاتحاد الأوروبي. 
حضر الاجتم��اع الأخ/ ش��وقي أحمد 
هائ��ل س��عيد رئيس لجن��ة التخطيط 
والتنمية والمالية في المجلس المحلي 
والدكتور عبدالوه��اب الإرياني رئيس 

جمعية الهلال الأحمر.
بحث تفعيل دور.. 

أعض��اء المجال��س المحلي��ة لتنفيذ 
المه��ام المنوط��ة بعمله��م ف��ي كافة 
المجالات جاء ذلك خلال اجتماع المجلس 
المحلي أمس في عتق والذي استعرض 
فيه خلال دورته الثانية مستوى تنفيذ 
الق��رارات في الدورة الأول��ى بالإضافة 
إلى نشاط الس��لطة المحلية من خلال 
التقري��ر التفصيل��ي والتقري��ر الع��ام 
بالإضافة إلى تقري��ر مقدم من مكتب 
الزراعة وال��ري وتقرير ح��ول إجراءات 
التوظي��ف لمكت��ب الخدم��ة وتنفي��ذ 
المشاريع وتقرير عن الحساب الختامي 

للمحافظة للعام 2007م.
وم��ن المق��رر أن يس��تأنف الاجتماع 

عمله صباح اليوم الثلاثاء.

خلال لقائه نائب وزير الخارجية الياباني
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الحكومة حريصة على توفير العوامل الداعمة للاستثمار التي تتطلبها المدن الرئيسية

 في اجتماع استثنائي للحكومة لمناقشة مستوى تنفيذ نتائج مؤتمر المانحين

العمل على استكمال إنشاء الوحدات التنفيذية بقطاعات الكهرباء والزراعة والمياه والتعليم الفني والصحة
تثمين جهود وزارة التخطيط للتسريع باستكمال تخصيص بقية العهد المقرة في مؤتمر المانحين 

أو  كهيئة  القضاء  استقلال   ❊
كللسلللللطللة, واسللتللقلللال القاضي 
كشخص, من أهم ضمانات حقوق 
الإنسان وتطبيق القانون وتحقيق 
الاستقلالية  إلى  وإضافة  العدالة, 
هناك ضميمة أخرى وهي أن تتوافر 
الكافي  المال  العدلية  للمؤسسة 
أو اللللازم  لأداء وظائفها وتمكين 
القاضي من العيش عيشة محترمة 
تقيه الانشغال بالشؤون الشخصية 
إلى  والعائلية وتجعل يده مغلولة 
عنقه ولا تمتد لأيدي المتقاضين أو 
المال العام .. وأزعم أن هذه الشروط 
المحاكم  في  القضاة  لدى  تتوافر 
والنيابات العامة على مختلف درجاتها 
وبالتالي فلا عذر لهم إن هم قصروا 
أو أفسدوا وأفسدوا, فما دام المجتمع 
قد منحهم هذه المكانة فعليهم أن 
يحسنوا القيام بمهمتهم, ومن لم 
يحسن ذلك عليه أن يتقبل زحزحته 
إلى ساحة أخرى غير ساحة العدالة 
المساحة هي  كانت هذه  لو  حتى 

السجن.
شرع  أعلللوام  ثلاثة  نحو  منذ    ❊
إحالة  في  الأعلى  القضاء  مجلس 
قضاة محاكم ونيابات إلى المجلس 
التأديبي وتم إيقاف وفصل الذين 
أدينوا بجرائم مخلة بالعدالة .. ويوم 
أمس كان المجلس الأعلى للقضاء 
أمام خمس حالات من هذا النوع .. 
التي  الحالات  لمئات  متممة  وهي 
سجلت خلال الأعوام الثلاثة الماضية 
مبدأ  أن  يشعر  عندما  والللمللرء   ..
المساءلة يعمل يشعر بالاطمئنان 
والرضا, وتزيد هذه الطمأنينة عندما 
يشعر أن  هذا المبدأ بدأ يترسخ في 
سلطة القضاء أو المؤسسة العدلية, 
بأخص  تعني  المؤسسة  لأن هذه 
وأهم ما ينشده الإنسان ويتطلبه 
 .. العدالة  وهو  المجتمع  استقرار 
ولسنا فرحين لأن قضاة ورؤسللاء 
ووكلاء نيابات يساءلون أو يفصلون, 
فنحن لا نعرفهم وليست لدينا ولهم 
مشكة أو خصومة, بل فرحين لأن 
ذلك يلبي لدينا الرغبة في تطهير 
الفاسدين  من  العدلية  المؤسسة 

والظالمين ومنتهكي القانون.
مبدأ  أو  هذا  المساءلة  ومبدأ    ❊
الحساب والعقاب ينبغي أن يتحول 
إلى قانون يعمل من تلقاء نفسه 
التنفيذية  الأخرى  السلطات  داخل 
إدارة,  كللل  وداخلللل  والتشريعية, 
سلوك  وقللمللع  الفساد  فمكافحة 
القانون  عن  الخارجين  الفاسدين 
متكاملة  عملية  تكون  أن  ينبغي 
وسائدة في كل هيئات ومؤسسات 
الدولة والإدارات الحكومية صغيرها 
وكبيرها, وأن لا تستثني أي هيئة أو 
إدارة تحت أي مبرر. فلا مصلحة لأحد 
في الفساد .. المصلحة الوحيدة هي 
من نصيب الفاسدين, وما عداهم 

الجميع في البلاد خاسر.

في�صل ال�صوفي

تطهير المؤسسة 
العدلية

ومللن الللعللوامللل الللمللؤثللرة أيللضللا التأخر 
والترتيبات  الالتزامات  بعض  تنفيذ  في 
التمويل،  اتفاقيات  بعض  لنفاذ  اللازمة 
 وضعف الإدارة في وحدات تنفيذ المشاريع.
الللوزراء  إيضاحات  إلللى  المجلس  واستمع 
المشاريع  عن  مباشرة  بصورة  المعنيين 
المانحين  مؤتمر  عبر  بتمويلها  المتعهد 
والصحة  التعليم  قطاعات  في  وتحديدا 
والكهرباء  والتأمينات  المدنية  والخدمة 
والطاقة والمياه والصرف الصحي والنقل 
والللشللؤون الاجتماعية والللزراعللة والللري 
 والأشللغللال الللعللامللة والللطللرق والمالية.
الللوزراء على  وفي الاجتماع شدد رئيس 
تنفيذ  إدارة  فللي  النظر  إعلللادة  ضلللرورة 
المشروعات واختيارها عبر الإعلان والتنافس 
الشفاف ومنحها الصلاحيات الكاملة  وكذا 

العمل على تحديد الشركات الاستشارية 
إعللداد  عملية  لتتولى  الكفؤة  العالمية 
الدراسات الخاصة بالمشاريع ، مؤكدا في 
نفس الوقت على ضرورة الارتقاء المستمر 
المختلفة  للقطاعات  المؤسسي  بللالأداء 
بالوزارات والتخلص من البيروقراطية في 
أداء الجهات الحكومية ، موضحا أهمية اختيار 
التنفيذ  بعملية  للقيام  المؤهل  المقاول 
لتلافي  الوقوع في مشاكل التأخير أو التعثر 

في تنفيذ المشاريع.
وفي ضوء مناقشته للتقرير ثمن المجلس 
الجهود المبذولة من قبل وزارة التخطيط 
والتعاون الدولي وما اتخذته من اجراءات 
بقية  تخصيص  استكمال  في  للتسريع 
المانحين. مؤتمر  في  بها  المتعهد   العهد 
واتخذ المجلس بهذا الشأن مجموعة من 

القرارات منها الزام جميع الوزارات المعنية 
الصعوبات  لتجاوز  زمني  برنامج  بتقديم 
التي تحول دون الاسراع في عملية توقيع 
استكمال  على  والعمل  التمويل  اتفاقيات 
في  وتحديدا  التنفيذية  الللوحللدات  انشاء 
كل من الكهرباء والطاقة والزراعة والري 
والمهني  الفني  والتعليم  والبيئة  والمياه 
أكد  لما  وفقا  والسكان  العامة  والصحة 
عليه رئيس المجلس من اجراءات وبحيث 
الدولي  والتعاون  التخطيط  وزارة  تتولى 
تقديم تقرير تقييمي شامل إلى المجلس 
تنفيذ  مستوى  حللول  أشهر  ثلاثة  خلللال 
البرامج المزمنة للمناقشة واتخاذ القرارات 
 اللازمة إزاء الجهات المتقاعسة عن التنفيذ.         
اللللوزراء  جميع  على  المجلس  اكللد  كما 
المعنيين كل فيما يخصه سرعة استكمال 

كافة الإجللراءات المطلوبة وبما يسرع في 
عملية تنفيذ المشروعات التي تم التوقيع 
مع  بها  الخاصة  التمويل  اتفاقيات  على 
الممولة حسب ما جاء بمصفوفة  الجهات 
ومتابعة  تنفيذها  المطلوب  الإجللللراءات 
التنفيذ  قيد  المشروعات  في  العمل  سير 
المحددة        المواعيد  استكمالها في   لضمان 
الصحة  مللن  كللل  وزراء  المجلس  ووجللله 
والكهرباء والطاقة والمياه والبيئة والزراعة 
المهني  والتدريب  الفني  والتعليم  والللري 
التخطيط  وزارة  مللوافللاة  سرعة  والنقل 
الخاصة  النهائية  والوثائق  بللالللدراسللات 
بالمشاريع المحددة في البرنامج الاستثماري 
 التي تتطلب تغطية الفجوة التمويلية لها. 
كما شدد المجلس على جميع الوزراء ورؤساء 
لديها  التي  المعنية  والمصالح  الهيئات 

مشاريع مدرجة ضمن البرنامج الاستثماري 
ويتطلب الأمر تمويلها من مصادر خارجية 
الأراضللي  سرعة شللراء استملاك وتهيئة 
المواقع  في  المشاريع  لتلك  المخصصة 
المحددة وموافاة وزارة التخطيط والتعاون 
الدولي بنسخة من وثائق الملكية والعمل 
على سرعة استكمال الترتيبات والخطوات 
المطلوبة منها وفقاً للبرنامج الزمني المحدد 
قرين كل مشروع والتي تضمنتها مصفوفة 
الجهات بها  التي سبق موافاة  الإجلللراءات 
ورفع تقرير إلى نائب رئيس الوزراء وزير 
مستوى  عن  الدولي  والتعاون  التخطيط 
 التقدم في التنفيذ خلال شهر من تاريخه . 
واكللد المجلس على نائب رئيس الللوزراء 
للشئون الاقتصادية وزير التخطيط  والتعاون 
الدولي متابعة الخطوات والإجراءات اللازمة 

لاستكمال تخصيص بقية المبالغ المتعهد 
المقترحات  حسب  المشاريع  لتمويل  بها 
اطار  في  التخطيط  وزارة  من  المقدمة 
البرنامج الاستثماري للخطة وذلك في ضوء 
ما تقدمة الجهات المشمولة بهذا القرار من 
وثائق ودراسات نهائية وتقارير عن مستوى 
 التقدم في تنفيذ المشاريع الممولة خارجيا.

كما أكد المجلس على جميع الجهات المعنية 
كل فيما يخصها اتخاذ الإجللراءات الكفيلة 
فيما  الحكومة خصوصاً  بالتزامات  للوفاء 
يتعلق بالتقيد بقانون المناقصات والمزايدات 
والمشتريات الحكومية عند تنفيذ الأعمالًا 
المتعلقة بالمشروعات سواء أكانت أعمال 
والتسريع  استشارية  خدمات  أو  تنفيذية 
في تنفيذ مصفوفة الإصلاحات الإداريللة 

والمؤسسية. 

إقرار إعادة النظر في إدارة تنفيذ المشروعات واختيارها عبر الإعلان والتنافس الشفاف  ومنحها صلاحيات كاملة  

❊ �سنع�ء/ �سب�أ: 

ك��رس مجلس الوزراء في اجتماعه الاس��تثنائي الذي عقد امس برئاس��ة الدكت��ور علي محمد مجور 
رئيس المجلس لمناقش��ة تقرير وزارة التخطيط والتعاون الدولي الخاص بمستوى تنفيذ نتائج مؤتمر 
 المانحين بلندن والعوامل المرتبطة بالجهات المعنية التي تعيق عملية الاستفادة من بعض التعديلات.
وتضم��ن التقرير أبرز العوامل المؤثرة على عملية التنفيذ والمتمثلة في بطء متابعة إنجاز الدراس��ات 
المطلوبة للمشاريع ومراجعتها بشكل دقيق والتأكد المسبق من أنها تلبي متطلبات الجهات التمويلية 
إضاف��ة إلى ضعف المتابعة للمش��اريع المتعثرة الممولة خارجيا, وممارس��ة بع��ض الجهات للمركزية 
الش��ديدة في عملية الإش��راف والإدارة وكذلك تقدم بعض الجهات الحكومي��ة بطلب توفير التمويل 

لمشاريع تم إرساؤها على شركات سواء من خلال المناقصات بنظام التمويل والتنفيذ أو بالتكليف.

ء صنعا ج  ا بر أ ع  و لمشر س  سا لأ ا حجر  ضع  و ء  ثنا أ ء  ا ر ز لو ا ئيس  ر
بكلفة بلغت )100( مليون دولار

واس��ت��م��ع رئ��ي��س ال����وزراء والمسؤلون 
المتواجدون في موقع المشروع إلى شرح 
من المسئولين عن المشروع الذي يأتي ثمرة 
للتعاون الاستثماري والشراكة الاستثمارية 
المتمثلة في تمويل القطاع الخاص الإماراتي 
والقطاع الحكومي الاستثماري في اليمن، 
أبراج عقارية سكنية  يشمل إنشاء ثمانية 
وفندقية بارتفاع ستة عشر طابقاً لكل برج 
خصوصية  مراعاة  تم  قد  انه  مؤكدين   ..
البناء التراثي اليمني في تصميم الواجهات 
المميزة  والجماليات  الزخارف  باستعمال 
التصميم  وك��ذا  التراثية  اليمنية  للعمارة 
الحديث المجسد لشخصية المشروع العالمية 
المعاصرة .. مشيرين إلى انه قد تم الحرص 
على توفير عناصر الراحة والأمان والترفيه 
قاعات  منها  والتي  الخدمات  من  والعديد 
الاجتماعات والاحتفالات والمطاعم ومركز 
خدمة رجال الأعمال وناد اجتماعي وملاعب 
للأطفال وكذلك مهبط لطائرات الهيلكوبتر 

لخدمة رجال الأعمال والحالات الطارئة.

وقد أكد رئيس ال��وزراء حرص الحكومة 
على توفير كافة العوامل المساعدة والداعمة 
لهذا النوع من الاستثمار الذي تتطلبه الكثير 
من المدن الرئيسية اليمنية وفي المقدمة 
القائمة  الجهات  وح��ث  صنعاء،  العاصمة 
على المشروع سرعة البدء في تنفيذ هذا 
من  يمثله  لما  الحيوي  العقاري  المشروع 
أهمية عقارية وقيمة اقتصادية واجتماعية 
العمل في  ل��آلاف من فرص  عبر توفيره 
مكوناته المختلفة . وفي حفل التدشين الذي 
بفندق موفنبيك بصنعاء  بالمناسبة  اقيم 
تحدث رئيس الهيئة العامة للاستثمار صلاح 
العطار قائلًا »: أن وضع حجر الاساس لمشروع 
سن راي��ز ت��اورز ال��ذي تنفذه شركة انشاء 
للتطوير والاستثمار التابعة لمجموعة بن حم 
البترولية الاماراتية بالشراكة مع المؤسسة 
العامة القابضة للتنمية العقارية والاستثمار 
ممثلة عن الحكومة ، هو البداية الحقيقية 
لتنفيذه على ارض الواقع ليلمس خدماته 
المستفيدون والمواطنيون على حد سواء« .. 

مشيراً إلى ان المشروع سيساهم في عملية 
التنمية الاقتصادية ، وهو عبارة عن ثمانية 
ابراج سكنية تبنى على مساحة  ))200 ر 30 
((الف متر مربع وتضم هذه الابراج وحدات 
سكنية ، وعدداً من المرافق الخدمية المتمثلة 

بالمطاعم وناد صحي وملاعب وغيرها . 
ونوه بأن المشروع نواة لمشاريع استراتيجية 
أخرى محلية وأجنبية في جميع القطاعات 
الخدمية والإن��ت��اج��ي��ة وخ��اص��ة م��ن دول��ة 
الامارات العربية المتحدة في ظل العلاقات 
السياسية والاقتصادية المتميزة بين البلدين 

الشقيقين.
واش��اد ب��دور دول��ة الام���ارات في دعمها 
في  ودم��ج��ه  اليمني  الاقتصاد  وتأهيلها 
الخليج  لدول  التعاون  مجلس  اقتصاديات 
العربي والتزامها بتنفيذ تعهداتها التي قدمتها 

في مؤتمر المانحين في نوفمبر 2006م .
وأكد العطار أن المشروع سيعزز الشراكة 
الاقتصادية ويشجعها بين القطاع الخاص 
الاماراتي والحكومة اليمنية ممثلة بالمؤسسة 

العامة القابضة للتنمية العقارية والاستثمار/
شبام/ في ظل جهود الحكومة المبذولة من 
أجل تنقية بيئة الاستثمار وتقديم التسهيلات 

والرعاية للاستثمارات.
الاستشاري  المهندس  ق��ال  جهته  م��ن 
للتطوير  إنشاء  لشركة  التابع  للمشروع 
والاستثمار الاماراتية محمود ابو شادي ان 
الفكرة الاساسية للشركة المالكة هو إيجاد 
مشروع سكني حديث في اليمن بمقاييس 
تم  ان��ه  ال��ى  مشيرا   .. عالمية  وإمكانيات 
هو  عالمي  استشاري  بمكتب  الاستعانة 
استشاريون  بارتنرز  آند  كيوبيت  جيمس 
بريطانيون ، لتنفيذ هذا المشروع لما له من 
خبرة دولية من خلال تواجده منذ أكثر من 
سبعين عاماً في بريطانيا والعالم وتواجده 
في السوق الخليجي من خلال مكتبه الاقليمي 
في الامارات وخبرة متميزة لمجموعة كبيرة 
من المهندسين الموجودين في إثنى عشر 

مكتباً حول العالم .
في  الملائمة  الاستثمارية  بالبيئة  وأشاد 

اليمن والتي ساعدت الشركة على الاقدام 
على الاستثمار في هذا المشروع ، ودراسة 
أخ��رى في مجالات  الاستثمار في مشاريع 

مختلفة . 
القابضة  العامة  الهيئة  رئيس  أكد  فيما 
للتنمية العقارية والاستثمار سعد صبره ان 
البدء الفعلي لتنفيذ الاعمال الانشائية لهذا 
المشروع الذي تساهم فيه المؤسسة  القابضة 
بنسبة 40 بالمائة سيكون في اكتوبر القادم 
، بعد استكمال بعض الاجراءات المتعلقة في 
المشروع .. مشيراً الى ان المؤسسة العامة 
القابضة للتنمية العقارية والاستثمار التي 
الى  تهدف  بقرار جمهوري،  انشئت مؤخرا 
اقامة المشاريع الاستثمارية في المجالات 
والصناعية  والسياحية  والتجارية  السكنية 
وغيرها من المشاريع الاستثمارية العقارية 
وكذا المساهمة في انشاء مشاريع مشتركة 
او المساهمة في رؤوس اموال الشركات التي 
يكون نشاطها مرتبطا بنشاط المؤسسة من 

خلال تقديم الارض.

❊ �سنع�ء /�سب�أ:

 وضع الدكت��ور علي محمد مجور رئي��س الوزراء أمس 
حجر الأس��اس لمش��روع) صن رايز تاورز ( اب��راج صنعاء 
» الواقع ف��ي منطقة ظهر حمير بأمان��ة العاصمة وذلك 

بتكلفة تبلغ 100 مليون دولار.
وكان في اس��تقبال رئيس الوزراء في موقع المش��روع 
الأخ��وة وزير الدولة أمين العاصم��ة عبد الرحمن الاكوع 
ووزير الأش��غال العامة والطرق المهندس عمر الكرشمي 
ووزي��ر الصناعة والتجارة الدكت��ور يحيى المتوكل ونائب 
وزي��ر النفط والمع��ادن أحمد عب��دالله دارس والأخوين 
رئي��س الهيئة العامة للاس��تثمار ص��لاح العطار ورئيس 
الهيئ��ة العامة للأراضي والمس��احة والتخطيط العمرني 
يحيى دويد ورئيس المؤسس��ة العام��ة القابضة للتنمية 

العقارية والاستثمار سعد صبره.

العطار : المشروع نواة لمشاريع إستراتيجية أخرى محلية وأجنبية 



الكيماوية المواد  من  خالٍ  تقليدي  نتاج  اإ هو  العربية  الدول  معظم  في  الزراعي  نتاج  الإ
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فرصة لتبادل الخبرات والمنافع بين الإخوة العرب فيما يخدم الزراعة العضوية في الوطن العربي

عدد من المشاركين في المؤتمر الفني السابع عشر لاتحاد المهندسين الزراعيين العرب يتحدثون لـ )                   ( :

المؤتمر مهم جداً ويناقش موضوعاً حيوياً يتعلق بسلامة الأغذية وصحة الإنسان والحيوان 

الثلاثاء  1 يوليو 2008 م - العدد ) 14161( السنة الاربعون

محافظ ريمة يتفقد سير امتحانات 
الثانوية العامة في مديرية كسمة

مشكلة الكهرباء أمام محكمة الشباب في الحديدة 

وفد ماليزي سياحي يزور حضرموت قريباً

فرنسا تعتزم إقامة مشروع ثقافي وأثري في تعز

اختتام دورة لمقدمي الخدمة )الصيادلة( في لحج

خلال زيارة السفير الفرنسي لجامعة تعز

بدأت أمس بالعاصمة صنعاء أعمال المؤتمر الفني السابع لاتحاد المهندسين الزراعيين العرب الذي يعقد برعاية فخامة 
الأخ / علي عبدالله صالح رئيس الجمهورية خلال الفترة )28 /6/ - 7/1/ 2008 م( وذلك تحت شعار : )التكامل العربي 

في مجال تطوير واقتصادية الزراعة العضوية وأثرها على الزراعة العربية(. 
صحيفة )14 أكتوبر( التقت خلال اليوم الأول لانعقاد المؤتمر بعدد من المشاركين تحدثوا للصحيفة عن أهمية هذا 

المؤتمر وموضوعاته وطبيعة مشاركتهم فيه.. فإلى التفاصيل..
الأخ/ يوسف التراكمة من جمعية المهندسين الزراعيين الكويتيين تحدث وقال: طبعاً هذا المؤتمر لاشك في إنه مؤتمر 
مهم جداً لأن الموضوع موضوع حيوي ، يتعلق بسلامة الأغذية وصحة الإنسان والحيوان ، وهذه الزراعة الحالية هي 
الاتجاه الحديث في الزراعة للتخلص من الآثار السيئة للمبيدات والكيماويات ، نظراً إلى أن الدول النامية وليست الدول 
العربية فقط تستخدم المبيدات بشكل خاطئ والمؤثرات تكون سيئة جداً على المجتمع وتسبب كثيراً من الأخطار فلذلك 
هذا التوجه الآن يمكن أن نستفيد منه إن شاء الله من التجارب العربية بوضع خطة سليمة أو توجه سليم ومقترحات 
تؤدي إلى التطبيق العملي لهذا التوجه في الزراعة ، ونحن في الكويت صراحة عندنا ورقة عمل سوف يلقيها أحد الإخوة 

الحاضرين معنا. 

❊ عدن/ وداد �شبيلي 

ت�شوير/ محمد عو�ض / علي الدرب:
أكد الدكتور عدنان عمر الجفري ، محافظ عدن ضرورة 
في  تنفيذها  الجاري  للمشاريع  الأعمال  انجاز  سرعة 
المحافظة ومنها المشاريع التي يشرف عليها برنامج 
تطوير مدن الموانئ ويمولها البنك الدولي ، مشدداً على 
أهمية الحفاظ على المعالم التاريخية التي تتميز بها 

المحافظة. 
الأخ  بها  قام  التي  التفقدية  الجولة  خلال  ذلك  جاء 
محافظ عدن يوم أمس لمشروع كورنيش صيرة بتكلفة 
3 ملايين دولار ومشروع إنشاء الطريق الجبلية المؤدي 
إلى قلعة صيرة التاريخية بتكلفة )600( ألف دولار مع 

أعمال الإضاءة وكذا الأعمال التنفيذية لمشروع إعادة 
تأهيل مبنى المجلس التشريعي )سابقاً( في مديرية 
كريتر بمديرية صيرة البالغ تكلفته نحو )793( ألف دولار 
والمقرر واستكماله خلال شهر نوفمبر من العام الجاري 

2008م.
كما أطلع على وضعية ونشاط سوق حراج الأسماك 
بمنطقة صيرة والذي نفذه برنامج تطوير مدى الموانئ 
البنك  من  بتمويل  ري��ال  مليار  حوالي  بلغت  بتكلفة 

الدولي. 
وتفقد الأخ المحافظ سير العمل بمشروع إعادة تأهيل 
الحديقة العامة بمدينة التواهي )النصب التذكاري سابقاً( 
والذي ينفذه البرنامج بتكلفة تبلغ )180( ألف دولار وكذا 

مشروع إعادة تأهيل حديقة الملكة فكتوريا بمديرية 
التواهي الذي تقدر تكلفته ب� 95 مليون ريال بتمويل 
من المجلس المحلي لمحافظة عدن ، كما زار المحافظ 

الرصيف السياحي بميناء عدن. 
الطريق  في  العمل  سير  الجفري  المحافظ  وتفقد 
الفرعي بالمعلا دكة والجاري تنفيذه في إطار مشروع 
إعادة تأهيل شوارع مديرية المعلا وتجهيزها لاستيعاب 
زيادة حركة الشاحنات وتبلغ تكلفة المشروع نحو مليون 
ومائة ألف دولار ومن المقرر الانتهاء منه في شهر نوفمبر 

المقبل. 
واطلع محافظ عدن على أعمال مشروع توسعة الطريق 
وخورمكسر  المنصورة  مديريتي  يربط  الذي  البحري 

بتكلفة )43( مليون دولار بتمويل من الصندوق العربي 
للإنماء كما زار هضبة عدن التي سيقام عليها مشروع 
استثماري يحتوى على مدينة سكنية ومتنزهات وستنفذه 
مجموعة العمودي على مساحة مليونين و)600( ألف 
متر مربع ، ويتوقع بدء العمل فيه أو آخر العام الجاري 

2008م. 
رافق الأخ المحافظ خلال هذه الجولة التفقدية المهندس 
أحمد هادي سالم ، مدير برنامج تطوير مدى الموانئ 
والمهندس قائد راشد أنعم ، المدير التنفيذي لصندوق 
النظافة وتحسين المدينة وعبدالله قيران ، مدير أمن عدن 
وعدد من أعضاء المجلس المحلي بالمحافظة ومديري 

عموم المكاتب التنفيذي ومديري عموم المديريات.

محافظ عدن يتفقد سير العمل في المشاريع الممولة من البنك الدولي

-عدن )258125( 
- دار سعد )307029(

- الشيخ عثمان )388246(
- المنصورة)357919(

 -البريقة)371302(
-التواهي)200715( 
- المعلا) 245500( 

-صيرة)269377(
-خورمكسر)271195(

الحملة الوطنية للبحث الاجتماعي لصندوق الرعاية الاجتماعية في 
محافظة عدن تستهدف البحث عن المستحقين للرعاية الاجتماعية

عمليات المحافظة لصندوق الرعاية الاجتماعية: 

وعلى الإخوة المواطنين التواصل 
على الأرقام أعلاه في حالة وجود 

أي أشخاص يطالبون مبالغ مالية أو 
سمسرة أو أي مخالفات في الميدان 

أو أي استفسارات . مع العلم بأن 
الباحث توجد لديه بطاقة تعريفية 

من الصندوق ..

الزراعة العضوية مهمة جداً 
❊  من جانبه قال الدكتور / خالد ناصر الرخيمان من جامعة القصيم 
بالمملكة العربية السعودية قال:  إن هذا المؤتمر خطوة جيدة للأمام وهو 
تجمع يهتم بالزراعة العضوية وهذا إن شاء الله فيه خير لجميع الإخوة 
العرب وسيكون فيه تبادل خبرات وتبادل منافع بين الإخوة العرب جميعاً 
خاصة أن الإخوة العرب عندهم إمكانيات كثيرة سواء الموارد البشرية 
أو موارد أخرى كثيرة تتكامل فيما بينها ، واعتقد أن الزراعة العضوية 

تعتبر مهمة جداً لأنها لاتستخدم المبيدات ولا الأسمدة 
الكيماوية فيها، وفيها طبعاً فوائد كثيرة جداً لصحة 
الإنسان والحيوان والبيئة ، ويعتبر هذا المؤتمر مهماً 
جداً وقد سعدت كثيراً ، لعقده في اليمن لأن اليمن 
أساس الزراعة العضوية ، ويكفي أننا فيه تقابلنا مع 
الإخوان من جميع الدول العربية لنتبادل فيما بيننا 
الخبرات ونتكامل فيما بيننا وهذه فرصة طيبة جداً 
او أنا سعيد أن الإخوة في اليمن يهتمون بالزراعة 

العضوية. 

موضوع جاء في وقته 
❊  أما الأخ الدكتور / فتحي محمد خليفة رئيس 
اتحاد المهندسين الزراعيين العرب فقد تحدث بدوره 
وقال:  نحن الذين أعددنا لعقد هذا المؤتمر في صنعاء 
وحقيقة أن من بين المشاركين عدداً من الأساتذة 

والعلماء من الجامعات العربية ومن مراكز البحوث ومن 
المؤسسات الاستثمارية ، وهناك أوراق كثيرة ستقدم خلال هذا المؤتمر 
في مجال المخصبات العضوية وفي مجال المكافحة البيولوجية للآفات 
كلها كبدائل لاستعمال الكيماويات في الزراعة ، والزراعة العربية هي 
زراعة تقليدية والمجال مفتوح للمنتج العربي في أن يكون منتجاً حقيقياً 
لإنتاج محصول زراعي عضوي سعره في العالم ثلاثة أضعاف المحصولات 
الزراعية الأخرى ، واعتقد أن هذا المؤتمر في موضوع ) الزراعة العضوية( 

قد جاء في وقته تماماً ونحن سعداء أن يكون في اليمن لأن اليمن كما 
نعرف عندها مقدرات كبيرة جداً وموارد كبيرة في مجال الزراعة من 
حيث الأرض أو المياه أو المزارع الملتصق تماماً بأرضه ونحن نعتقد أن 
هذا الأمر جاء في وقته تماماً وإن شاء الله يكون له فوائد يلمسها الجميع 
، ونحن في اتحاد المهندسين الزراعيين العرب تعودنا على أن القرارات 

والتوصيات التي يخرج بها المؤتمر توزع على الحكومات العربية من خلال 
وزارات الزراعة العربية وإن شاء الله القرارات والتوصيات التي ستخرج بها 
من هذا المؤتمر ستصل لكل التنفيذيين في الدول العربية وهم وزراء 
الزراعة العرب ، ومن المؤكد أنها ستكون هناك توصية قوية جداً جداً 
بالتركيز على الزراعة العضوية لأن إنتاجنا الزراعي في معظم البلدان 
العربية هو إنتاج تقليدي يخلو تماماً من الاستعمال الكيميائي فنريد دولنا 

العربية تتوجه لتدعم هذا المنشط وتوفر له بعض المقصودات سواء كان 
بناء قدرات المزارعين أو توفير التقنيات المطلوبة والتمويل. 

العالم يتجه نحو الزراعة العضوية
❊  الأخ/ سعد الله حبيب نقيب المهندسين الزراعيين العراقيين قال من 
جانبه : يسعدني جداً أن أزور اليمن الشقيق بلد الحضارات، اليمن السعيد 
، وحقيقة جئنا في وقت يمر فيه العراق بظروف صعبة جداً ولأنه كان 
من الصعب التواصل مع الأمانة العامة للاتحاد في وقت مبكر فقد أتينا 
من دون أن يكون عندنا بحوث زراعية وكان يسعدنا أن نكون حاضرين 
ويكون لنا موقع حقيقي بين الأمانة العامة لاتحاد المهندسين الزراعيين 
العرب وحتى نلتقي ونتداول الأمور التي تخص الباحثين العرب وما يفيد 
الأمة العربية بشكل عام، والحقيقة أن هذا المؤتمر مهم جداً حيث إن 
العالم يتجه نحو الزراعة العضوية لأنه أصبح هناك أذى كبير ومضرة 
على البيئة وعلى الإنسان من استعمال الأسمدة الكيماوية والمكافحة 
الكيمياوية ، ولذلك يجب أن يتجه العالم العربي هذا الاتجاه ليأتي بالنفع 
الكبير للبيئة وللإنسان والحيوان، وأتمنى أن يخرج المؤتمر بقرارات 

نستطيع تطبيقها.

خطوة نحو التقدم والنهوض بالزراعة 
❊  أما الأخت الدكتورة/ بان مساعدة – باحثة أردنية فقد تحدثت وقائلة: 
يأتي هذا المؤتمر تحت إشراف اتحاد المهندسين الزراعيين العرب ونأمل 
أن يكون خطوة نحو التقدم والنهوض بالزراعة العربية في ظل ما تواجهه 
الزراعة حالياً في العالم بشكل عام سواء بالنسبة للأسعار أو الإنتاجية 
فنأمل من المؤتمر أن يراعي خصوصية المنطقة العربية بالنسبة 
للزراعة العضوية ، خصوصاً حالة المزارع العربي ومشاكل حيازاته 
الصغيرة ، هذا كله يتطلب إرادة وقراراً إدارياً وسياسياً وجهوداً مجتمعة 
من كل المشاركين للخروج بتوصيات قابلة للتنفيذ على أرض الواقع 
وليست توصيات تكتب وتذكر على أوراق وتنسى بعد انتهاء المؤتمر 
، ونتمنى أن تشكل في النهاية لجنة متخصصة لمتابعة 
التوصيات وتنفيذها ، وطبعاً الفريق الأردني المشارك 
سيقدم عدداً من أوراق العمل ، وأنا شخصياً مشاركة في 
ورقة عن )أثر التشريعات للزراعة العضوية في اختراق 

الأسواق العالمية( ونتمنى للمؤتمر النجاح. 

نجحنا في استضافة المؤتمر 
❊  وأخيراً تحدث الأخ المهندس/ عبداللطيف لطف العمري 
من مشروع الحفاظ على المياه الجوفية والتربة فقال: يعتبر 
عقد هذا المؤتمر نجاحاً للجهود التي بذلت من قبل قيادة 
في  نجحنا  وقد  اليمنيين  الزراعيين  المهندسين  نقابة 
استضافة هذا المؤتمر في اليمن .. واعتقد أن موضوع 
المؤتمر مهم جداً باعتبار أن الزراعة العضوية أصبحت هماً 
يشغل الكثير على مستوى العالم نتيجة للأضرار والمخاطر 
التي تسببها الأسمدة الكيماوية والمبيدات الكيمياوية ، وإن 
شاء الله يخرج المؤتمر بقرارات وتوصيات تدعم الزراعة 
العضوية وتساعد على إيجاد أسواق للمنتجات العضوية علماً بأن اليمن 
معظم الزراعات فيها شبه عضوية لأن تدخلات الأسمدة الكيماوية في 
كثير من الزراعات في اليمن قليلة جداً ومحدودة ونأمل إن شاء الله 
أن تكون النتائج جيدة وأعتقد أن المؤتمر سيكتب له النجاح وهذا ما 

نستشفه من مؤشرات النجاح العالية جداً خلال جلسة الافتتاح. 

اأجرى اللقاءات / ب�شير الحزمي 

د. فتحي محمد خليفة م. عبداللطيف لطف العمريد. خالد ناصر الرخيمان

❊ ريمة /14 اأكتوبر:
أطلع محافظ محافظة ريمة علي سالم 
الخضمي ومعه الأخ/ محمود الجبن عضو 
المجلس المحلي بالمحافظة ومدير عام 
مكتب التربية الأستاذ/ حيدر علي ناجي 
دحيان  المدنية  الخدمة  ع��ام  ومدير 
القاضي ومدير فرع الاتصالات بريمة 
عبدالولي القواس يوم أمس على سير 

عملية الامتحانات في مديرية كسمة.

وخلال الزيارة أشاد محافظ المحافظة 
بجهود المشرفين في المراكز الامتحانية 
للشهادة الثانوية، مشدداً على ضبط 
ظاهرة الغش داخل أي مركز امتحاني.

من جانبه أوضح مدير عام التربية 
أن عدد  ناجي  بالمحافظة حيدر علي 
الطلاب داخل المحافظة )15110( طلاب 
وطالبات يؤدون اختباراتهم في )104( 

مراكز امتحانية.

❊ الحديدة/ 14اأكتوبر:
التي  الشباب  محكمة  ت��واص��ل 
الثقافي  الوطني  المركز  ينفذها 
للشباب عقد جلساتها في تعز وبدعم 
من الصندوق الوطني للديمقراطية 
الثانية  الجلسة  وتنعقد   )NED(
2008 – 2009م  الثانية  للمرحلة 
في محافظة الحديدة يوم الخميس 
الموافق 3 يوليو 2008م على قاعة 
هيئة تطوير تهامة ، حيث يناقش 
شباب المحكمة القضايا والمشاكل 
 ، والشباب  بالكهرباء  تتعلق  التي 
بتأثير  المتعلقة  المواضيع  خاصة 
 ، التنمية  على  الكهرباء  انقطاع 
وتأثير انقطاعها على الطلاب ، وكذا 
ارتفاع  المتعلقة بسعر  المواضيع 
الحارة،  المناطق  خاصة  التعرفة 
العمراني  التوسع  مواكبة  وع��دم 
في الزيادة في الإنتاج الكهربائي ، 
ودور الوزارة في التوعية باستهلاك 
الكهرباء ، وإلى أين وصلت المحطة 

الغازية وغيرها من المواضيع. 
وف���ي ت��ص��ري��ح ل���لأخ/ ع��ب��دالله 
عبدالإله سلام مدير مركز الشباب 
الكهرباء ستركز  أوضح أن جلسة 
التي  والمعوقات  المشكلات  على 
المهم  القطاع  ه��ذا  منها  يعاني 
الجهات  تواجه  التي  والصعوبات 

حضور  هناك  وسيكون  المعنية 
النواب  بمجلس  الخدمات  للجنة 
والسلطة المحلية ووزارة الكهرباء 
العديد من  الجلسة عن  وستسفر 
متابعتها  سيتم  والتي  التوصيات 
وتفعيلها عن طريق شباب وفتيات 

المحكمة. 
جدير بالذكر أن برنامج محكمة 
الشباب والذي ينفذه المركز الوطني 
الثقافي للشباب في تعز بدعم من 
للديمقراطية  الوطني  الصندوق 
مهارات  تنمية  إلى  يهدف   )NED(
ال��ش��ب��اب ف��ي ال��ح��وار والضغط 
قضايا  مع  والتعاطي  والمناصرة 
مجتمعهم بإيجابية علما بأن محكمة 
الشباب قد عقدت 8 جلسات ناقشت 
فيها العديد من القضايا كالتعليم 
في اليمن والتعليم الجامعي والأهلي 
والصحة والسكان والقات والشباب 
والرياضة وتدرب مجموعة من شباب 
المحكمة على الضغط وكسب التأييد 

لتوصيات هذه الجلسات. 
الحوار  دورة  أن  ذك��ره  الجدير 
اختتمت  المحكمة  والإقناع لشباب 
يوم أمس الاثنين 30 يونيو 2008م 
المركز  قاعة  على  عقدت  والتي 
الوطني الثقافي للشباب في مطلع 

هذا الأسبوع.

❊ المكلا/ اأ�شرف باجبير:
من المقرر أن يقوم وفد وزارة السياحة الماليزية ووك��الات السياحة 
ومكاتب السفر في  ماليزيا بزيارة رسمية لمحافظة حضرموت خلال الفترة 

المقبلة.
وقال الأخ عماد مهدي الديني مدير العلاقات والإعلام بغرفة تجارة وصناعة 
حضرموت في تصريح للصحيفة أن وفداً من الوكالات السياحية ومكاتب 
السفر الماليزية سيقوم بزيارة لمحافظة حضرموت خلال الفترة القريبة 
القادمة بناء على دعوة وجهتها غرفة حضرموت لتلك الشركات والوكالات 
خلال الزيارة التي قام بها وفد من غرفة صناعة وتجارة  حضرموت على 
ماليزيا  مؤخراً مشيراً إلى أن الزيارة تهدف إلى اطلاع الوفد الماليزي الذي 
سيمثل كبريات الشركات والوكالات السياحية الماليزية على مواقع الجذب 
السياحي والتعريف بالمنتج السياحي اليمني في اليمن عامة وفي حضرموت 
خاصة . منوهاً إلى أن الزيارة ستسهم في تنشيط حركة السياحة القادمة 
من ماليزية إلى اليمن وبالتالي  زيادة أعداد السياح الوافدين إلى اليمن من 
دول شرق آسيا وكذا بحث إمكانية إقامة مشروعات سياحية ماليزية يمنية 

مشتركة في حضرموت.

❊ تعز/ نعائم خالد:
قام أمس السفير الفرنسي في بلادنا بزيارة لجامعة تعز التقى خلالها 
قيادات الجامعة وناقش الجانبان القضايا والمشاكل المتعلقة بالدارسين 

اليمنيين في جمهورية فرنسا الصديقة.
وفي بداية اللقاء رحب الأستاذ الدكتور/ إبراهيم الصلوي نائب رئيس 
الجامعة للشؤون الأكاديمية والأستاذ الدكتور/ أحمد علوان المدحجي نائب 
رئيس الجامعة للدراسات العليا والبحث العلمي بالسفير الفرنسي/ جيل 

بوتيه ومرافقيه.
وقد نوقشت في هذا اللقاء المشاكل التي تعترض موفدي جامعة تعز 

للدراسات العليا في الجامعات الفرنسية.
واتفق الجانبان على تذليل كل الصعوبات التي تواجههم لما يمكنهم من 

التحصيل العلمي الجيد.
وتم الاتفاق على الترتيب للقاء سنوي يجمع قيادة جامعة تعز والسفارة 
الفرنسية في بلادنا للوقوف على مجمل الصعوبات التي تعيق موفدي 
الجامعة ووضع الحلول المناسبة لها. وتم الاتفاق أيضاً على عقد أول 
اجتماع في شهر أبريل 2009م وقد أبدى الجانب الفرنسي الرغبة لإرسال 
طلبة فرنسيين لدراسة اللغة العربية وآدابها في جامعة تعز خلال الأعوام 
القادمة.. بعد ذلك تم استعراض وضع قسم اللغة الفرنسية في الجامعة 
وسير العملية التعليمية فيه. وقد نوقشت الصعوبات التي تواجه القسم 
والحلول المناسبة لها. وقد وعد الجانب الفرنسي بتقديم الدعم اللازم لكي 
يواصل القسم رسالته في تعليم اللغة الفرنسية وآدابها. وقال السفير 
الفرنسي جيل بوتيه إن بلاده تعتزم إقامة مشروع ثقافي وأثري بمحافظة 
تعز وسيستفيد من هذا المشروع دارسو اللغة الفرنسية وثقافتها في 
المحافظة. وستكون هناك متابعة من السفارة لسير تنفيذ المشروع من 
أجل تقديم خدمة متميزة للمهتمين. وقد نوقشت أيضاً في اللقاء إمكانية 
التنسيق بين أعضاء هيئة التدريس بكلية الطب بجامعة تعز ونظرائهم 
الفرنسيين خلال الفترة القادمة وسيكون هناك مشروع مشترك بين 

الجانبين في هذا الخصوص.
وفي نهاية اللقاء قدمت قيادة الجامعة للسفير الفرنسي درع جامعة تعز 

وبعض المطبوعات والإصدارات التي تصدرها.

لحج / عادل خدشي
اختتمت صباح أمس الاثنين الدورة التدريبية لمقدمي الخدمة )الصيادلة( 
في محافظة لحج التي استمرت يومين بمشاركة خمسين متدرباً من جميع 
مديريات المحافظة في مجال الصحة الإنجابية وتنظيم الأسرة التي نظمتها 

جمعية رعاية الأسرة اليمنية ومركزها عدن.
وقد تلقى المشاركون في الدورة العديد من الموضوعات المهمة ذات 
الصلة من مشورة وإيصال المعلومات في وسائل تنظيم الأسرة قام 
بشرحها اختصاصيان اثنان هما الدكتورة افتكار طالب أبوبكر دكتوراه 
في الصحة العامة والدكتور نائل محمد عبدالله طبيب عام.. بالإضافة إلى 
الدكتورة ملاك مديرة الصحة الإنجابية في محافظة لحج حيث ألقت مداخلة 

بعنوان ))وسائل تنظيم الأسرة((.
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ية ر ستو لد ا ت  يلا لتعد ا ع  و مشر م  ما أ م  ليو ا يقف  ى  ر لشو ا مجلس 
اختتم مناقشاته لتقرير عن واقع ومستقبل قطاع الكهرباء:

لدى اختتام اجتماعات اللجنة التحضيرية لمجلس التنسيق اليمني السعودي 

إقرار محضر الاجتماعات والتأكيد على أهمية تطوير التعاون التجاري والصناعي 
الاتفاق على تعزيز التعاون في مجال الطاقة الكهربائية والأمن والقضاء

❊ �سنع�ء/�سب�أ :
اليوم  الشورى  يعقد مجلس   
الثلاثاء اجتماعه الثاني عشر من 
الأولى  السنوية  انعقاده  دورة 
للعام الحالي 2008 والذي سيقف 
التعديلات  مشروع  أم��ام  خلاله 
الدستورية المحال إلى المجلس 
من فخامة الأخ الرئيس علي عبد 

الله صالح ، رئيس الجمهورية .
وك���ان مجلس ال��ش��ورى قد 
استكمل في جلسته التي عقدها 
امس برئاسة الأخ عبد العزيز عبد 
الغني رئيس المجلس مناقشة 
موضوع ) قطاع الكهرباء.. الحاضر 
وتطلعات المستقبل( ، وذلك في 
التقرير المقدم من لجنة  ضوء 
والخدمات  المحلية  السلطة 
بالمجلس ، حيث اثنى الأعضاء 
خلال مناقشتهم للموضوع على 
يوليه فخامة  ال��ذي  الاه��ت��م��ام 
رئيس الجمهورية لقطاع الكهرباء 
والمتمثل في توجيهاته الأخيرة 
بتخصيص مليار دولار لتطوير 

وتحديث هذا القطاع.
الشورى  مجلس  أعضاء  وأكد 
كونه  الكهرباء  قطاع  أهمية 
يشكل أحد الأس��س الضرورية 
التنمية  عليها  ت��ق��وم  ال��ت��ي 
والاقتصاد ونقطة جذب رئيسية 
للاستثمارات والمحرك الرئيسي 

للحياة في أي بلد ،
بالدعوة  ذل��ك  م��ن  وانطلقوا 
إل��ى الإس��راع في إيجاد الحلول 
الضرورية للمشاكل التي يعاني 

منها قطاع الكهرباء.
بشكل  المناقشات  وش���ددت 
خاص على ضرورة العناية بالكادر 
البشري وأشادت بدوره في صيانة 
محطات التوليد القائمة وتحديثها 
وتطوير أدائها واتخاذ الإجراءات 

استيفاء  يخص  فيما  الحاسمة 
العامة  المؤسسة  مستحقات 
عن  المتخلفين  على  للكهرباء 

سداد تلك المستحقات.
وت��ط��رق��ت ال��م��ن��اق��ش��ات إل��ى 
توليد  لمصادر  المثلى  البدائل 
الغاز  ومنها  الكهربائية  الطاقة 
يتميز  ال��ذي  المسال  الطبيعي 
بكلفته المتدنية وبكونه مصدر 
نظيف بالنسبة للبيئة ، ودعت إلى 
تغيير أنظمة استخدام الوقود في 
الغاز  لإحلال  القائمة  المحطات 
عوضاً عن الديزل أو اعتماد نظام 
كلا  باستخدام  يسمح  ثنائي 
المصدرين مع الاستفادة القصوى 
من الغاز المصاحب لتحقيق هذه 

الغاية.
ودعا اعضاء المجلس إلى ايلاء 
قطاع الكهرباء الاهتمام المطلوب 
إستراتيجية  رؤي���ة  وص��ي��اغ��ة 
المسئولين  اجتماع  من  تنبثق 
والمتخصصين والخبراء بقطاع 
الطاقة من كل الجهات في ورشة 
عمل وتستهدف الإحاطة بكافة 
القطاع  التي يواجهها  المشاكل 

واقتراح الحلول المناسبة لها.
ولفت الأعضاء إلى أهمية الكلفة 
الكهرباء  قطاع  إلى  النظر  عند 
مختلف  على  تأثير  من  لها  لما 
الاستثمارات والأنشطة الصناعية 
والعمل   ، والخدمية  والسياحية 
بكل السبل الممكنة لضمان ألا 
إلى  الكهربائية  الطاقة  تتحول 

عنصر كابح للتنمية بهذا البلد.
وكيل  المجلس  أم��ام  وتحدث 
وزارة الكهرباء والطاقة المهندس 
العيني ومدير عام  أحمد حسن 
للكهرباء  ال��ع��ام��ة  المؤسسة 
محمد  المؤمن  عبد  المهندس 
الكهرباء  وزارة  ووكيل  مطهر 

والطاقة المساعد المهندس عادل 
ذمران ووكيل وزارة المالية لقطاع 
حسابات الحكومة الدكتور محمد 

غالب الأغبري.
حيث اوضح  المهندس العيني 
ال��ج��ه��ود ال��م��ب��ذول��ة م��ن وزارة 
الكهرباء والطاقة لتطوير القطاع 
، لافتاً إلى ان الخطة الإستراتيجية 
التي أنجزت العام 2003 من قبل 
شركة عالمية متخصصة ، جرى 
تنفيذها على مرحلتين إحداهما 
والنقل  التوليد  بقطاع  تتعلق 
والأخرى بمجال التوزيع ولفترة 
تمتد إلى العام 2025 ، مبينا إنه 

تم إدراج الخطتين ضمن البرنامج 
الاستثماري للدولة لكن لم يتم 
حتى الآن توفير التغطية المالية 
لإنجازهما ، مشيرا الى الجهود 
صيانة  صعيد  على  تبذل  التي 
يحرزه  ال��ذي  والنجاح  المحطات 
المهندسون والفنيون رغم قلة 

الإمكانيات.
المؤمن  المهندس عبد  ورك��ز 
التي  الصعوبات  على  مطهر 
ت��واج��ه��ه��ا ال��م��ؤس��س��ة العامة 
احتياجات  للكهرباء فيما يخص 
المحطات من قطع الغيار ووقود 
وح��دة  إن  موضحا   ، التشغيل 

التنفيذ تؤدي عملها بشكل جيد 
ستشهد  المؤسسة  أن  مؤكدا   ،
قانون  بصدور  هيكلياً  تطوراً 

الكهرباء.
عادل  المهندس  تحدث  فيما 
إلى تطوير  الحاجة  ذم��ران عن 
مشاريع  بإنجاز  الخاصة  الآلية 
من  يجعل  بما  الكهرباء  قطاع 
المشاريع  ع��ن  الإع���لان  عملية 

وإنجازها أكثر سهولة ومرونة.
عن  الثلاثة  المسئولون  وعبر 
تقرير  في  ورد  لما  تقديرهم 
اللجنة المختصة بالمجلس وأكدوا 
استعداد الوزارة والمؤسسة للأخذ 

بمجمل التوصيات  والملاحظات 
ال��ت��ي وردت ف���ي م��ن��اق��ش��ات 

المجلس.
م��ن ج��ان��ب��ه أوض���ح الدكتور 
محمد غالب الأغبري أوجه الدعم 
الذي تقدم  الرأسمالي والجاري 
الحكومة ممثلة ب��وزارة المالية 
 ، للكهرباء  العامة  للمؤسسة 
عبر  يتم  الدعم  أن  إلى  مشيراً 
تحديد  منها  ع���دة  م��س��ت��وي��ات 
إلى  المباع  للديزل  خاص  سعر 
مؤجلة  وبقيمة  ال��م��ؤس��س��ة، 
دعم  مبلغ  وتخصيص  السداد، 
مليون  خمسمائة  يبلغ  شهري 

ريال للمؤسسة، والقيام بتحصيل 
الجهات  الكهرباء على  مديونية 
الرسمية، فضلًا عن قيام الحكومة 
بسداد أقساط القروض الخارجية 

وفوائدها. 
وكشف عن حجم الدعم الذي 
الكهرباء  لقطاع  الدولة  قدمته 
والذي قال إنه بلغ أكثر من مائة 
ري��ال  مليار  وثلاثين  وثمانية 
م   2007 الماضي  العام  خ��لال 
وجه بشكل خاص لدعم أسعار 

المشتقات النفطية.
وق����رر ال��م��ج��ل��س ف��ي ختام 
المناقشات تشكيل لجنة لصياغة 

بالموضوع  الخاصة  التوصيات 
مكونة من لجنة السلطة المحلية 
والخدمات واللجنتين الاقتصادية 
وزارة  ع��ن  وممثلين  وال��م��ال��ي��ة 
الكهرباء والمؤسسة العامة للكهرباء 

ووزارتي المالية والتخطيط. 
استعرض  ق��د  المجلس  وك��ان 
محضر جلسته السابقة وأق��ره ، 
الجانب  من  الجلسة  هذه  وحضر 
الحكومي نائب مدير عام المؤسسة 
العامة للكهرباء ومديرو محطات 
وكذا  الكهربائية  الطاقة  توليد 
مديرو  العموم ومسئولو المشاريع 

في الوزارة.

❊ �سنع�ء / �سب�أ :
19 لمجلس  ال�  ال��دورة  التحضيرية لاجتماعات  اللجنة  أكدت 
التنسيق اليمني السعودي في ختام اجتماعها أمس بصنعاء على 
أهمية تعزيزا لجهود المبذولة لتوسيع وتطوير التعاون القائم 

والمستقبلي بين البلدين الشقيقين في كافة المجالات.
وأقرت اللجنة في ختام جلسات أعمالها التي استمرت يومين 
برئاسة وكيل وزارة التخطيط والتعاون الدولي لقطاع التعاون 
الدولي المهندس هشام شرف عبدالله والقائم بأعمال اللجنة 
الخاصة بمجلس الوزراء السعودي مستشار الديوان الملكي الشيخ 
محمد الحديثي.. محضر الاجتماعات المتضمن الموضوعات التي تم 
الاتفاق عليها لرفعها إلى اجتماعات الدورة ال� 19 لمجلس التنسيق 

اليمني السعودي.
وتضمن المحضر الاتفاق على تعزيز التعاون الأخوي بين اليمن 
والسعودية وخصوصا في المجال التنموي من خلال التسريع 
في التوقيع على مذكرات والاتفاقيات الخاصة بتمويل المشاريع 
الإنمائية في اليمن التي تم الاتفاق على تخصيص تمويلها من 
التعهدات السعودية المعلنة في مؤتمر المانحين بلندن والبالغة 

المليار دولار.
وأكدت اللجنة على أهمية تطوير التعاون في المجالين التجاري 
والصناعي من خلال استمرار بذل المزيد من الجهود لزيادة حجم 
المبادلات التجارية بين البلدين واستمرار انعقاد اجتماعات الفريق 
الفني التجاري اليمني – السعودي لتذليل ما يعترض انسياب السلع 
بين البلدين من صعوبات ومعوقات وتسهيل الإجراءات في كافة 
المنافذ الحدودية ،وتبادل المعلومات فيما يخص الصعوبات التي قد 
تعترض صادرات البلدين والتنسيق الفوري بين جهات الاختصاص 

ورئيسي الجانبين في الفريق الفني التجاري المشترك.
وشددت اللجنة على ضرورة تعزيز العلاقات المباشرة للقطاع 
الخاص في البلدين عبر تكثيف تبادل الزيارات للوفود التجارية 
وإقامة المعارض التجارية والندوات التعريفية للمنتجات وإقامة 
المؤتمرات، وتفعيل دورمجلس رجال الأعمال اليمني والسعودي 
لما من شانه خدمة الحركة التجارية بين البلدين وتشجيع رجال 
الأعمال اليمنيين والسعوديين على إقامة المشاريع الاستثمارية 

المشتركة.
وأكدت على أهمية الاستفادة من آليات التمويل المتاحة من 
والبنك  للتنمية  السعودي  للصندوق  التابع  الصادرات  برنامج 
الإسلامي وتدريب عدد من كوادر وزارة الصناعة والتجارة في 
المجالات التجارية والصناعية في إطار التعاون بين الوزارتين في 

كلا البلدين.
وأقرت اللجنة اليمنية السعودية المشتركة توسيع التعاون في 
أنشطة التقييس وزيادة عدد المتدربين اليمنيين في الهيئة العربية 
السعودية للمواصفات والمقاييس ، واستمرار التعاون في مجال 
تدريب الفنيين والمختصين من وزارة الزراعة والري اليمنية في 

مختبرات ومراكزالتطوير بوزارة الزراعة السعودية.
واتفق الجانبان اليمني والسعودي في اللجنة التحضيرية على 
إعداد الإجراءات العملية لتعزيز التعاون بين اليمن والسعودية في 
مجال النقل البري والجوي من خلال إيجاد صيغ جديدة للتعاون في 
المجالات المرتبطة بتسهيل وتنمية وتطوير العمل المشترك في 
هذا المجال بين البلدين، وكذا اعتماد وثيقة التأمين على المركبات 
والركاب والبضائع الصادرة من احد البلدين في البلد الآخر ووضع 

آلية مشتركة لدخول المركبات إلى البلدين.
كما اتفقا على إنشاء مكتب تنسيق في المنافذ يتكون من الجهات 
المعنية ) مكتب مصلحة الجمارك ومكتب وزارة النقل في المنفذ .. 
وغيرها( لمعالجة الصعوبات والعوائق التي تحد من تنامي وازدياد 
التجارة البينية للبلدين وتعزيز التعاون في مجال النقل الجوي من 
خلال فتح الأجواء بين البلدين ، والتوقيع على مذكرة تفاهم لتحرير 

النقل الجوي بين البلدين.
وخلصت الاجتماعات إلى الاتفاق على تعزيز التعاون في مجالي 
التعليم الفني والتدريب المهني والتعليم العالي والبحث العلمي 
من خلال إقرارا  لصيغ المتعلقة باستمرار حكومة المملكة العربية 
السعودية بتقديم )25( منحة دراسية سنوياً لخريجي المعاهد 
اليمنية التقنية والمهنية للدراسة في الكليات التقنية السعودية 
في التخصصات التي تحتاجها المعاهد اليمنية والتي سيتم الاتفاق 
عليها بين الجانبين عبر القنوات الدبلوماسية وكذا تمويل تنظيم 
دورات تدريبية تخصصية للمدربين اليمنيين في المملكة العربية 
السعودية لتأهيلهم ورفع مستوى أدائهم وتوسيع رقعة التعاون 
في مجال التعليم الفني والتدريب المهني بإقامة توأمة بين كليات 

مجتمع يمنية وكليات تقنية سعودية.
كما اتفق الجانبان على عقد الاجتماع الثاني للجنة الفنية اليمنية 
– السعودية المشتركة في مجال التعليم الفني والتدريب المهني 
في المملكة العربية السعودية في موعد يتم الاتفاق عليه بين 
الجانبين لمتابعة تنفيذ بنود ومواد الاتفاقية الموقعة بين البلدين 
في يوليو 2003 تنفيذاً لآلية العمل الموقعة في الاجتماع الأول 

بصنعاء بتاريخ سبتمبر 2005 .
و أقرت اللجنة التحضيرية جملة من الإج��راءات الهادفة إلى 
تعزيز التعاون بين اليمن والسعودية في مجال التعليم العالي 
والبحث العلمي من خلال تحويل المنح المعتمدة للطلاب اليمنيين 
للدراسة في كليات المعلمين بالمملكة العربية السعودية إلى وزارة 
التعليم العالي والبحث العلمي بالجمهورية اليمنية وزيادة عددها 
،وإنشاء جامعة يمنية – سعودية في كلٍ من صنعاء والرياض بناءً 
على توجيهات ولي العهد السعودي صاحب السمو الملكي الأمير 
سلطان بن عبد العزيز أثناء فعاليات الأسبوع العلمي والثقافي 
اليمني في رحاب الجامعات السعودية فبراير 2007م بإدراج هذا 
المقترح ضمن جدول أعمال مجلس التنسيق اليمني – السعودي 

في دورتة التاسعة عشرة القادمة .
وناقشت اللجنة مستوى تنفيذ المنح الجامعية والدراسات العلياال� ) 
150 ( المخصصة للطلبة والطالبات اليمنيين للدراسة في الجامعات 
السعودية – والمنح ال�)50( المخصصة للطلبة اليمنيين المغتربين 
في المملكة للدراسة في الجامعات السعودية, وأقرت تذليل أية 

صعوبات أن وجدت قد تعيق الاستفادة المثلى من هذه المنح.
كما اتفق الجانبان خلال اجتماعات اللجنة التحضيرية المشتركة 
على تعزيز وتطوير التعاون بين اليمن والسعودية في المجالين 
الزراعي والصحي من خلال رفع مستوى تنفيذ التعاون القائم بين 
البلدين في هذا المجال والتأكيد على أهمية التواصل والتنسيق 
بين وزارتي الزراعة في البلدين في إطار استمرار تفعيل البرنامج 
التنفيذي ) لاتفاقية التعاون الزراعي ( الموقع في 13 نوفمبر 

2007م وتنفيذ بنوده خلال عامي 2009 - 2010  .
وأقرت اللجنة التحضيرية معالجة الصعوبات المتعلقة بتنفيذ 
الاتفاقية المتعلقة بالمنح العلاجية السعودية والبالغة »100« 
منحة سنويا وتسهيل التحاق متدربين يمنيين بدورات تدريبية 
الطبية  للفرق  الزيارات  واستمرار  المملكة  في  تعقد  قصيرة 
السعودية المتخصصة بواقع أربع زيارات سنوياً لمعالجة ومتابعة 
الحالات الطبية المستعصية بالجمهورية اليمنية إلى جانب استكمال 
مناقشة مشروع مذكرة التفاهم للتعاون الصحي الذي تم التواصل 

بشأنه بين الوزارتين في وقت سابق.
واتفق الجانبان على تعزيز الإجراءات المتعلقة بتطوير التعاون 
بين البلدين في المجالين السياحي والبريدي من خلال جملة من 
الإجراءات العملية من أبرزها الاتفاق على عقد الاجتماع الأول 
للجنة الفنية اليمنية – السعودية المشتركة لمتابعة تنفيذ ما 
ورد في اتفاقية التعاون السياحي الموقعة بين البلدين في يوليو 
2003 وبرنامجها التنفيذي وذلك لوضع البرنامج الزمني لعامي 
2008 - 2009  لتنفيذ بنود البرنامج التنفيذي للتعاون السياحي 
في مجالات الترويج السياحي ، تنظيم البرامج السياحية ، تبادل 
المعلومات والتدريب والمؤتمرات إلى جانب الاستفادة من برنامج 
أتمتة الخدمات البريدية والمطبق في إدارة البريد السعودي ونظام 

الترميز والتوزيع الالكتروني.
التعاون في  المتعلقة بتعزيز  القضايا  الاتفاق على  كما تم 
مجال الكهرباء والطاقة من خلال تبادل المعلومات حول ترشيد 
استهلاك الطاقة الكهربائية وإدارة الأحمال ، وتبادل التشريعات 
الخاصة بكفاءة الطاقة .. وتقييم أوجه الاستفادة من المعلومات 
المتبادلة بين الجانبين ،والاستفادة من التجربة السعودية في 
مجال التعريفة المتغيرة وإزاحة الأحمال..ومتابعة التواصل بين 
الجانبين في مجال تشجيع تأسيس شركات خدمات الطاقة واليات 
تمويل مشروعات ترشيد الطاقة بهدف التعرف على التقدم في 

هذا الشأن في كلا البلدين.
واتفق الجانبان على الآليات المقترحة لتعزيز التعاون بين المركز 
الوطني للمعلومات في الجمهورية اليمنية ومركز المعلومات في 
المملكة العربية السعودية من خلال التنسيق لتبادل المعلومات 
بمختلف مجالات وأنشطة التطوير التنموية في البلدين وتبادل 
الأبحاث والدراسات العلمية والخبرات والاطلاع المتبادل على تجارب 

الجانبين في مختلف مجالات الأنشطة المعلوماتية.
وأكدت اللجنة على أهمية استمرار تعزيز التعاون بين وزارتي 
الداخلية في البلدين في إطار تنفيذ اتفاق التعاون الأمني الموقع 
بجدة في يوليو 1996واستمرار تفعيل الاتفاقيتين النافذتين في 
مجال مكافحة المخدرات ومجال تنظيم سلطات الحدود، وكذا 
استمرار تعزيز التعاون القائم بين وزارتي الخارجية في البلدين 
في إطار تنفيذ مذكرة التفاهم الموقعة بجدة في يونيو 2002م 
وبرنامجها التنفيذي الموقع بصنعاء يوليو 2003م إلى جانب تفعيل 
أعمال اللجنة المشتركة القائمة بين الوزارتين وتنظيم دوراتها .

المقترحات  السعودية   – اليمنية  التحضيرية  اللجنة  وأق��رت 
المقدمة من قبل الحكومة اليمنية والمتضمنة مشاريع البرامج 
التنفيذية للاتفاقيات الموقعة بين البلدين لدراستها من قبل 
الجهات السعودية المختصة تمهيداً للتوقيع عليها في الاجتماع 
القادم لمجلس التنسيق اليمني – السعودي في دورته التاسعة 

عشرة .
و تضمنت المقترحات اليمنية مشروع برنامج تنفيذي لاتفاقية 
التعاون القضائي الموقعة بالرياض في نوفمبر 2007م والتي من 
المقرر مناقشته خلال الزيارة المرتقبة لوزير العدل السعودي الى 
اليمن،ومشروع برنامج تنفيذي لاتفاقية التعاون في مجال الشباب 
والرياضة للأعوام 2008 � 2010 م ، إلى جانب مشروع البرنامج 

التنفيذي للتعاون الإعلامي للأعوام 2008 -  2010م .
كما تضمنت مشروع برنامج تنفيذي للتعاون التربوي والتعليمي 
للأعوام   2008 - 2010   ومشروع مذكرة تفاهم للتعاون في مجال 
التأمينات الاجتماعية بين المؤسسة العامة للتأمينات الاجتماعية 
والمؤسسة العامة للتأمينات الاجتماعية بالمملكة العربية السعودية 
ومشروع مذكرة تعاون صحي بين وزارة الصحة العامة والسكان 
ووزارة الصحة العامة بالمملكة، بالإضافة إلى مشروع اتفاقية 
للتعاون في المجال القانوني بين وزارة الشئون القانونية ووزارة 

العدل السعودية. 
وفي تصريح ل� وكالة الأنباء اليمنية ) سبأ ( كشف وكيل وزارة 
التخطيط والتعاون الدولي لقطاع التعاون الدولي المهندس هشام 
شرف عبدالله أنة تم خلال الاجتماعات الاتفاق على إعداد مشاريع 
الاتفاقيات المتعلقة بتخصيص مبلغ » 798« مليون وخمسمائة 
ألف ريال سعودي من المنحة السعودية المقدمة لليمن خلال 
مؤتمر لندن للمانحين والبالغة مليار دولار وذلك لتمويل مشروع 
طريق) عمران – صنعاء – عدن (إلى جانب الاتفاق على الإعداد 
الجاري لقرض سعودي ميسر بمبلغ » 400« مليون ريال سعودي 

للمساهمة في تمويل ذات المشروع.
بالمنحة  المتعلقة  الاتفاقية  إع��داد  الاتفاق  تم  :«كما  وق��ال 
السعودية البالغة » 187« مليون ريال سعودي لتمويل مشروع 

الطاقة الخامس« .
وأشار المهندس شرف إلى ان الجانبين اليمني والسعودي في 
اللجنة التحضيرية أبديا ارتياحهما للخطوات المتخذة سابقا في 
إطار تكريس المساهمة السعودية البالغة »100« مليون دولار 

لتنفيذ خط تمويلالصادرات في مجال الكهرباء .

مجلس القضاء الأعلىيوقف خمسة 
قضاة ويحيلهم إلى المحاسبة 

❊ �سنع�ء/�سب�أ:
أقر مجلس القضاء الأعلى في 
اجتماعه الأسبوعي  أمس إحالة 
أربعة قضاة إلى مجلس المحاسبة 

وإيقافهم عن العمل.
جاء ذلك بعد موافقة المجلس 
في الاجتماع الذي ترأسه رئيس 
رئيس  الأعلى  القضاء  مجلس 
القاضي عصام  العليا  المحكمة 
عبدالوهاب السماوي على إقامة 
الدعوى التأديبية ضدهم بناء على 

طلب وزير العدل .
كما وافق المجلس على أقامة 
الدعوى التأديبية ضد احد القضاة, 
وقرر المجلس محاسبته بنفسه 

وإيقافه عن العمل .
الى ذلك أنهى مجلس القضاء 
الأعلى مناقشته لمشروع تعديل 
المرافعات  قانون  م��واد  بعض 
إحالته  وأق��ر  المدني،  والتنفيذ 
إلى وزير العدل لاتخاذ الإجراءات 

الدستورية بشأنه .
التعديلات  مقترحات  وتهدف 
في  الاخ��ت��ص��ار  إل��ى  للمشروع 
والتسريع  التقاضي  إج����راءات 
بانجاز القضايا المعروضة على 
في  التعنت  من  والحد  المحاكم 

الخصومات .
وتتضمن هذه المقترحات رفع 
للأحكام  النهائي  النصاب  مبالغ 

الطعن  يجوز  لا  التي  الابتدائية 
مبالغ  وزي��ادة  بالاستئناف,  فيها 
تقديم  عند  المطلوبة  الكفالات 
بعض الطعون ومبالغ الغرامات 
التي تفرض عند رفض الطعن 
العملة وكذا  مراعاة لتغير قيمة 
إنقاص مدد بعض الطعون ومدد 
بعض الإجراءات الأخرى واختصار 

بعض إجراءات الإعلان .
كما اطلع المجلس على التقرير 
الاحصائي القضائي لعام 1428  

المرفوع من وزير العدل .
الأعلى  القضاء  مجلس  وك��ان 
قد استعرض في بداية اجتماعه 

محضره  السابق واقره.

بكلفة مليارين و)845( مليون ريال

محافظة لحج يفتتح ويضع حجر الأساس لـ )23( مشروعاً خدمياً بالمقاطرة
❊ لحج /�سب�أ :

علي  محسن  لحج  محافظ  أفتتح 
النقيب أمس ووضع حجر الأساس ل� 
23 مشروعا بمديرية المقاطرة في 
قطاعات التربية والتعليم والصحة 
والمياه  والطرقات  والسكان  العامة 

بتكلفة مليارين و845 مليون ريال.
حيث افتتح المحافظ 13 مشروعا 
البرد  نجد  مياه  مشروعي  شملت 
والاشبوط بتكلفة 150 مليون ريال 
بتمويل من الوحدة التنفيذية لمياه 
الاف  عشرة  منه  ويستفيد  الريف 
بمنطقة  الشورى  ومدرسة  نسمة، 
موقز بتكلفة 20 مليون ريال بتمويل 
من مشروع تطوير التعليم الأساسي 
المحطة  الصالح بمنطقة  ومدرسة 
بتكلفة 16 مليون ريال بتمويل من 

الأشغال العامة .
كما افتتح المحافظ النقيب ثلاثة 
فصول أضافية مع المرافق بمدرسة 
ومدرسة  الأكاحل  منطقة  الشهداء 
فظرم الصوالحة والوحدة الصحية 
العقرة  وم��درس��ة  زقيحة  بمنطقة 
ومدرسة  زريقة  والمخبور  زريقة 
مليون   79 بتكلفة  زريقة  الحجاج 
ريال بتمويل من المجلس المحلي 
إفتتاح  إل��ى  بالإضافة  بالمديرية، 
مشروع إع��ادة تأهيل نقيل مصير 
بمنطقة المصبوب بتكلفة 35 مليون 
ريال بتمويل من الصندوق الاجتماعي 
للتنمية ومدرسة الشقات النجيشة 
بتكلفة 20 مليون ريال بتمويل من 
الأشغال العامة ومدرسة سيحه زريقة 
بتكلفة 16 مليون ريال بتمويل من 

مشروع تطوير التعليم الأساسي.
ووضع محافظ لحج ومعه مدير أمن 
المحافظة العميد أحمد صالح عمير 
ومدير عام مديرية المقاطرة والأمين 
بالمديرية  المحلي  للمجلس  العام 
ذات  التنفيذية  المكاتب  وم��دي��رو 

العلاقة بالمحافظة والمديرية حجر 
الأساس لسبعة مشاريع بتكلفة 296 

مليون ريال .
الوحدة  المشاريع  تلك  وتشمل 
بتكلفة  الحجاج  بمنطقة  الصحية 
أبو  ومدرسة  ري��ال  ملايين  ثمانية 
أيوب الأنصاري بمنطقة الاشبوط 
بتكلفة 24 مليون ريال بتمويل من 
الصندوق الاجتماعي للتنمية، وإضافة 
أربعة فصول مع المرافق بمدرسة 
الاشبوط � الحمراء بتكلفة 24 مليون 
ريال وحجر أساس لمدرسة النهضة 
مكونه من أربعة فصول مع المرافق 
بتكلفة 24 مليون ريال بتمويل من 

مشروع تطوير التعليم الأساسي.
النقيب ح��ج��ر الأس���اس  ووض���ع 
لمشروع إعادة تأهيل طريق هيجة 
بتكلفة مليون ريال  التربة   � العبد 
بتمويل من المجلس المحلي وثلاثة 
فصول أضافية مع المرافق لمدرسة 
ريال  مليون   18 بتكلفة  الحجاج 
بتمويل من مشروع تطوير التعليم 

الأساسي.
كما دشن العمل في كل من مشروع 
طريق التربة � هيجه العبد � المقاطرة 
� طورالباحة البالغ طوله 16 كيلو متراً 
بتكلفة مليار و13 مليون ريال ويربط 
تعز، وطريق  بمحافظة  المحافظة 
المفاليس � طور الباحه البالغ طوله 
سبعة كيلو مترات بتكلفة مليار ريال 
العامة  الأشغال  وزارة  بتمويل من 
والطرق، ومشروع مياه الأشاهية � 
200 مليون ريال  النجيشة بتكلفة 
بتمويل من مملكة هولندا والحكومة 

وسيستفيد منه 8 ألاف نسمة .
إلى ذلك التقي محافظ المحافظة 
أعضاء المجلس المحلي بالمقاطرة 
وهيئته الإدارية ومسئولي المكاتب 
والأع��ي��ان  وال��م��ش��ائ��خ  التنفيذية 

والشخصيات الاجتماعية ومنظمات 
المجتمع المدني بالمديرية.

وناقش اللقاء سير تنفيذ المشاريع 
خاصة  تواجهها،  التي  والصعوبات 
المقاولين  التزام  بعدم  مايتعلق 
وسرعة  والتصاميم  بالمواصفات 
الان��ج��از ب��الاض��اف��ة إل��ى مناقشة 
من  المديرية  واحتياجات  متطلبات 
والخدمية  التطويرية  المشاريع 
والمياه  الطرقات  مشاريع  وخاصة 
والكهرباء  الاجتماعية  وال��رع��اي��ة 

والتربية والصحة.
كما جرى مناقشة القضايا والهموم 
المرتبطة بحياة المواطنين في مجال 
الأمن والاتصالات والزراعة واستكمال 
والمكاتب  للمرافق  التحتية  البنية 

بالمديرية .
القيادة  اهتمام  المحافظ  واك��د 
المحلية  وال��س��ل��ط��ة  ال��س��ي��اس��ي��ة 
المديريات  ب��أوض��اع  بالمحافظة 
كافة والمديريات النائية المحرومة 
ومنها مديرية المقاطرة والتي تمتاز 

بوعورة طبيعتها الجغرافية.
المحافظة  قيادة  أن  إل��ى  وأش��ار 
ستعمل جاهدة مع الحكومة بتوفير 
وفقا  ال��لازم��ة  المشاريع  واعتماد 
الاستثمارية  وبرامجها  لخططها 
وتوفير  التحتية  بناها  لاستكمال 
خدمات  من  الضرورية  الاحتياجات 
أساسية واجتماعية ونوه المحافظ 
المحلي  المجلس  دور  إلى  النقيب 
والمشايخ والشخصيات الاجتماعية 
والمواطنين بالمديرية في معالجة 
العديد من القضايا والعراقيل التي 
تعترض سير تنفيذ بعض المشاريع 
خصوصا مشاريع الطرقات لما لها من 
المشاريع  إيصال  بالغة في  أهمية 
الإنمائية والتطويرية والخدمية إلى 

مختلف المناطق.
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مجلس التعاون

  ❊  دبي / وام:
أعلنت إدارة مشروع »ذي تايجر وودز ـ دبي«، العضو في تطوير، تحقيق 
تطــورات مهمة فــي المشــروع المنتظر أن يحتــل مكانة كأبــرز الوجهات 
الخاصة لتجربة أســلوب الحياة العصرية فــي العالم من خلال توفير نخبة 
مــن المكونــات التي يتضمنها بما فــي ذلك ملعب »الرُوَيَّــة«، أول ملعب 

جولف من تصميم لاعب الجولف العالمي تايجر وودز. 
وقطعت أعمال تشــييد الوحدات الســكنية، والبنية الأساســية، والفندق 
الفاخر، ونادي الجولف، وأول ملعب للجولف في العالم من تصميم اللاعب 

العالمــي تايجــر وودز علــى مســاحة 55 
مليــون قــدم مربع شــوطاً كبيــراً نحو 
استكمال المشروع وفق الجدول الزمني 
المحــدد مــع نهايــة عــام 2009. وقال 
عبدالله القرق، مدير مشروع ذي تايجر 
وودز دبــي: إننا مســرورون بالتطورات 

التي تشهدها أعمال المشروع. 
فبعد حصولنا على موافقة بلدية دبي 
بخصــوص خطة المشــروع الرئيســية 
بدأنا في أعمال البنية الأساسية لشبكة 
الطرق، كما انطلقت الأعمال الإنشائية 
في معظم المشــروع بما في ذلك نادي 

الجولف والفندق. 
أمــا الأعمال فــي الوحدات الســكنية 
ومــع  فقــط،  شــهرين  بعــد  فســتبدأ 
اقترابنا من الانتهــاء من أعمال تجميل 
المسطّحات الطبيعية، نعمل حالياً على 
تشــكيل التــلال ضمن ملعــب الجولف. 
وكلنا ثقة بأن دبي ســتكون إحدى أكثر 

المدن المشهورة بملاعب الجولف على مستوى العالم«. 
وضمــن الأعمال التي ســجلت تقدمــاً ملحوظاً في موقع المشــروع، بدء 
العمل على إنشــاء المحطة الكهربائية، بالتزامن مع أعمال الحفر، وتجهيز 
البحيرات التي ســتكون على عمق ستة أمتار، بالإضافة إلى وضع أساسات 

نادي الجولف. 
كمــا أن هنــاك ما يقارب من 31 ألــف متر مكعب من الحفــر والردم يتم 

  ا ❊ لدوحة / وكالات:
وقعت شــركة »إي تي إيه ســتار انترناشــيونال«، 
وهــي عضو في مجموعة شــركات »إيه تي ســتار« 
التي يبلــغ حجم أعمالهــا 5 مليــارات دولار ومقرها 
دبي، عقداً بقيمة 835 مليون درهم مع المؤسســة 
العامــة القطريــة للكهرباء والمــاء »كهرماء« وذلك 
ضمــن مشــاريع المرحلــة الثامنة لتوســيع وتطوير 

شبكة النقل الكهربائي في قطر. 
ستقوم  العقد  وبموجب 

شركة »إي تي إيه ستار 
بأعمال  انترناشيونال« 
واختبــار  التركيــب 
وتمديد كابلات التغذية 
الكهربائية ذات الفولت 
مناطــق  فــي  العالــي 
العاصمة  متفرقة مــن 
الدوحــة.  القطريــة 
ووقع العقد من الجانب 
القطــري عبــد الله بن 
نائــب  العطيــة  حمــد 
رئيــس مجلس الوزراء 
وزير الطاقة والصناعة 

إدارة  ورئيــس مجلــس 
»كهرمــاء« ومن جانب الشــركة المنفذة للمشــروع 
حميد ســيد صلاح الدين، مدير مجموعة »إي تي إيه 

أسكون ستار«. 
وفازت »إي تي إيه ستار انترناشيونال« بهذا العقد 
بعد منافسة قوية من شركات عالمية تعمل في هذا 
المجال. وشــركة »إي تي إيه ســتار انترناشــيونال« 
تعمل في مجال الهندسة والبناء في قطاعات النفط 
والغاز والاســمنت والفــولاذ وغيرها وقد ســبق وأن 
حصلــت الشــركة على شــهادتي »أيزوةســد 1009 

وةسد 00041. 
وتتمتع الشــركة بســجل مميز في تنفيذ مشاريع 
كبيرة بما فيها المشــاريع المتعلقة بتركيب وتمديد 
كابلات كهربائية عالية الجهد ومشاريع خاصة أخرى 
تتطلب خبرات هندسية متطورة. كما تقوم الشركة 
بأعمــال صيانــة متخصصــة لمصانع تحليــة المياه 
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شركة »إي تي إيه ستار« توقع عقداً مع المؤسسة القطرية للكهرباء والماء“الاتصالات السعودية” تواصل تقديم خدمة »آفاق DSL « شامل مع »المودم«    

 ❊ الكويت / كونا :
بعث ســفير دولة الكويت لدى اســبانيا عادل العيار برسالة تهنئة 
الــى عمدة مدينة سرقســطة خــوان البيرتــو بيلوتــش على نجاح 
معــرض اكســبو 2008 الذي اقيــم تحت عنــوان )الميــاه والتنمية 

المستدامة(.
واشار السفير الكويتي في تصريح لوكالة الانباء الكويتية )كونا( 
الى انه اشاد في رسالته التي بعث بها الى العمدة بيلوتش بالجهود 
الكبيرة التي بذلتها المدينة للاعداد للمعرض الدولي خلال السنوات 

الثلاث الماضية من اجل تحقيق النجاح العظيم للحدث.
وشــكر العيار في رســالته العمــدة لحضوره حفل افتتــاح الجناح 
الكويتــي فــي المعــرض الدولي الذي دشــنه وكيــل وزارة الاعلام 

الشيخ فيصل المالك الصباح والسفير الكويتي.
وعلى صعيد متصل شــكر العيــار مدير الجنــاح الكويتي فارس 
العنزي لجهــوده الكبيرة والمســؤوليات التي تحملهــا لجعل الجناح 
الكويتــي احــد الاجنحــة الاكثــر نجاحــا وتميــزا والاكثر زيــارة في 

المعرض الدولي.
واعرب عن ســعادته واعتزازه بالاقبال الكبير الذي يشهده الجناح 
الكويتــي يوميــا منذ افتتاحه الــذي اعتبره دليلا علــى نجاح الجناح 

بفضل ابداع وتفاني القائمين عليه.
يذكــر ان الجناح الكويتي افتتح في 14 من يونيو الجاري بحضور 
عمــدة المدينــة الذي اعرب عــن اعجابه بابــداع الكويت في عرض 
اثنين من المفاهيم الرئيســية في المعرض الدولي اكســبو 2008 

باسلوب حديث وكلاسيكي في الوقت نفسه.
واشــاد العمــدة بالفيلــم رباعي الابعــاد الذي عرض فــي الجناح 

وبالمؤثرات الصوتية والبصرية والحركية المستخدمة فيه.
واثبــت الجنــاح الكويتي نجاحــا كبيرا منذ اليــوم الاول حيث زاره 
الالاف لالقاء نظرة ثاقبة على كيفية عرض الكويت تاريخ واساليب 

استخدام المياه فيها.

الأمير الوليد يستقبل نائب مدير جامعة واسيدا اليابانية 

فالأمر كله يؤخذ في إطار مؤسسي 
ع��ام، وه��ذا الإج��راء نافذ على مدار 
الماضية وليس شيئاً يخص  العقود 

الإم��ارات دون غيرها من 
المجتمعات.

مربيي  بعض  ك��ان  إذا 
الأجيال لم يرتقوا بأنفسهم 
بأنفسهم  وينحوا  تربوياً 

عن الجانب الشخصي الذي 
بمحاكمة  البعض  فسره 
فكر هؤلاء إداري��اً، فلو كان 
الأمر كذلك، فإن وجود هذه 
المجموعة في أي مؤسسة 
المصلحة  يخدم  لا  أخ��رى 

العامة للوطن.
كمتابع للشأن المحلي يقرأ 
أو  سيادية  ق���رارات  يومياً 

إدارية في بعض الدرجات العليا من الوظائف 
لنقل هذا الموظف مهما كان شأنه إلى ذلك 
المكان وإحالة آخر إلى التقاعد وغيرها من 
الإج��راءات الفنية والإداري��ة، فلم نسمع من 
أحدهم شكوى يرفع بها صوته عن ظلم ناله 
أو حيف أصابه، فلماذا هذه المجموعة التربوية 
وجدت نفسها في خانة أخرى ولم تدع باباً إلا 
وطرقته، علماً بأن ما جرى في التربية قد 
يحدث في أي مؤسسة أخرى، ولكن دون أن 

إلى أصل  أو صراخاً لا يمت  نسمع عويلًا 
التربية بصلة، فهؤلاء أولى بحفظ ماء وجه 

الوطن وعدم إهداره بأبخس الأثمان.
آن لهذا البعض أن يعيد للوطن حقه في 

التعامل مع الداخل وإلا فإنهم يفتحون بذلك باباً على 
أنفسهم لا قبل لهم بغلقه ويدخلون عوامل غير موضوعية 
إلى قضيتهم الإدارية دون مبرر يسمح لهم بحقوق يلوحون 
بها للخارج، وهذا أخطر ما في الأمر عندما تتداخل مسارات 
التعامل مع شأن محلي والاستقواء بالآخرين من خارج 
الوطن، فلمصلحة من يشكو هؤلاء “الوطن” كله إلى من لا 

يملك فيه فرضاً ولا حقاً لمحاكمته من الخارج.
ولا ينكر أحدٌ يملك نزراً يسيراً من الإنصاف على أننا نعيش 

في دولة يتمتع قادتها بالعقل الرشيد والرأي السديد، فلم 

يغلقوا يوماً باباً على أحد، ويحضرنا هنا 
إحدى  الدولة في  نائب رئيس  مقولة 
مقابلاته الصحفية عندما سُئل عن رقم 

هاتفه المتحرك كي يقوم أي 
مواطن برفع حاجته إليه، فرد 
قائلًا: بأن رقم الهاتف لديه 
لم يتغير منذ أكثر من عقد، 
ب على  وذلك حتى لا يصعِّ
الناس سبل الاتصال به في 

أي وقت شاءوا.
بهذا  قيادته  ك��ان��ت  فمن 
ال��م��س��ت��وى م��ن ال��ت��واض��ع 
والتواصل مع المواطن، فهل 
أن  الفئة  ه��ذه  من  يستحق 
إلى  الشكوى  سماعة  ترفع 
غير قيادته للشكاية المضادة، 
أهذه السلوكيات غير التربوية 
تليق بمن هذا شأنه في تربية الأجيال من 
أجل رفع شأن هذا الوطن المعطاء بدلًا من 
تعرضه للقيل والقال في المسارب الخارجية 
التي لا علاقة لها بترقية موظف في دائرة أو 
وقف علاوته الدورية لأسباب فنية متعلقة 

بالعمل.
فهل هذا التصرف جزء رصين من العمل 
التربوي الذي يتم دسه في عقول أبنائنا 
بعض  حقيقة  يدركون  لا  الذين  الصغار 
التي لا علاقة لها  الإج����راءات الإداري���ة 
بالتدريس أو التعليم، فهلا يبعد هؤلاء تلك 

الآلية عن أجندة التربية الحقة؟!
إن للوطن علينا حقوقاً جمة وليس من 
ضمنها “العقوق” التي نالت من شأن الوطن بتصرفات غير 
مدروسة لشريحة يُفترض أن تكون أرفع من ذلك بكثير، 
الناحية  ولكن من  لغيرهم،  القدوة  المفترض  فهم من 
العملية فالاقتداء بمثل ما قاموا به لا يسر إلا العدو. وبما 
أن الدولة ليس لها أعداء يتربصون بها، فلماذا يريد هؤلاء 

خلقها لأسباب واهية لا تستدعي ذلك ولأجندة مَنْ؟!

عن/ صحيفة)الاتحاد( الاماراتية

أضواء
يشتكون... على الوطن! 

د. عبدالله العو�ضي

قصة نقل مجموعة من “التربويين” إلى خارج وزارة 
التربية والتعليم لدوافع إدارية ارتأتها الوزارة للمصلحة 
العامة أخذت أبعاداً أكبر من حجمها، وخرجت عن نطاق 
الرأي والرأي الآخر، بل وصل بالبعض إلى رفع شكاوى 
ضد الوطن من خلال الاتصال بالمنظمات التي لا علاقة 
لها بهذا الإجــراء الإداري الذي يتخذه أي مسؤول في 

مؤسسته وفق المصلحة المرعية. 

❊ الريا�ض / متابعات:
الاتصــالات  خدمــة  تشــهد 
الســعودية »آفاق DSL شــامل مع 
المــودم« المقدمــة مطلــع )يونيو( 
الجــاري، إقبالًا كبيــراً من عملائها، 
لتميزهــا بتقديــم انترنــت مفتوح 
وعلى مدار الســاعة عبر خط آفاق 
DSL شامل، ومودم حديث مطابق 
للمواصفات العالمية، ومميز بجودة 

عالية وســعر مخفض جداً، وبرنامج 
فاحــص يشــرح للعميل بالصوت والصــورة كيفية ربط المــودم وتفعيل الخدمة، 
والســبل التي يجب اتباعها للاســتفادة القصوى من خدمــات الانترنت. ويأتي ذلك 
انطلاقاً من حرص الشــركة الدائم على تلبية رغبات عملائها، وتحقيق تطلعاتهم 
في الحصول على خدمات متكاملة للانترنت بجودة عالية وســرعة فائقة، وأســعار 
تنافســية تعد الأقل على مســتوى المملكة والمنطقة. وأوضحت الشركة أن خدمة 
مودم آفاق شــامل التي تحظى باستحسان العملاء تم اختيارها بعناية فائقة، بعد 
سلسلة من التجارب والدراسات والتطوير، لتتواءم مع خدمات الــDSL المقدمة من 
الاتصالات الســعودية، وهي بذلك تعد الأفضل في الســوق الســعودية، والأنسب 

للاستخدام مع خدمة آفاقDSL شامل، وبضمان شامل لمدة عام.
علمــاً بــأن العميل ســيحصل على المودم بواســطة فنــي تركيبــات الاتصالات 
السعودية وهو في منزله، إذ يتم إيصال الخدمة وتركيب المودم وإعداده وتشغيله 
مجانــاً ومن دون أية رســوم إضافية علــى العميل، إلى جانب ميــزة إضافية أخرى 
تتمثــل في إتاحة الفرصة للعميل في اختيار طريقــة دفع قيمة المودم، من خلال 
دفعة واحدة تضاف إلى فاتورة الهاتف، أو عبر أقســاط مريحة جداً يتم توزيعها مع 
فواتيــر العميل على مدار العام. ويمكن لجميع العملاء الاشــتراك في خدمة »آفاق 
DSL شــامل مع المودم«، من خلال التوجه مباشرةً لأحد مكاتب الشركة المنتشرة 
فــي جميع أنحاء المملكة، أو الاتصال بمركز العناية بالعملاء 907. من جهة ثانية، 
وقعــت شــركة الاتصالات الســعودية 3 اتفاقات تعاون مشــترك مع ثلاث شــركات 
في مجال خدمات قطاع الأعمال، بغية تســويق الخدمــات الخاصة بالقطاع، تمثلت 
الشــركة الأولى في نظام الشــبكة لخدمة الانترنت، أمــا الثانية فهي صحارى نت، 
والثالثة أبرال الدولية. ووقع الاتفاق من جانب الاتصالات السعودية، نائب الرئيس 
لخدمات قطاع الأعمال المهندس ســمير متبولي، الــذي قال: »ان الاتصالات تهدف 
من خلال هذا الاتفاق لفتح قنوات تواصل جديدة ومتنوعة بين الشــركة وعملائها 
من قطــاع الأعمال، ممثلة في الشــركات الكبيرة والمتوســطة، ومــن خلال إبرام 
العقود التســويقية مع الشركات والمؤسسات الوطنية، وذلك لتسويق وبيع خدمات 
قطاع الأعمال، ســواءً كانت للداتا أو للهاتــف الثابت أو للجوال، بقصد تقديم جملة 
من الحلول والخدمات عالية التقنية والكفاءة لعملائها، كما تســاعدهم في الربط 

وتبادل المعلومات بين فروعهم«.

والمحطــات الكهربائيــة وغيرهــا مــن المشــاريع 
الهامة. 

وســتتولى وحــدة الكابــلات في الشــركة عملية 
تمديــد جميــع أصنــاف الكابــلات الكهربائيــة ذات 
الجهــود المختلفــة تصل لحــد 400 كيلــو فولت. 
وقامــت هــذه الوحدة حتــى الآن بتمديــد أكثر من 
13000 كيلــو متر مــن الكابــلات الكهربائية ذات 
الجهــد العالي فــي كل من دولة الإمــارات العربية 
المتحدة والبحرين ودول 

أخرى في المنطقة. 
الشــركة  وتقــوم 
مشــاريعها  بتنفيــذ 
كادر  خــلال  مــن 
المهندســين  مــن 
ســين  لمتمر ا
أكثــر  يســاعدهم 
عامــل.   1300 مــن 
ولدى وحــدة الكابلات 
في الشــركة أقســام 
للقيــام  متطــورة 
التصميــم  بأعمــال 
والتخطيــط والتنفيذ، 
وحــدة  قامــت  حيــث 
الكابــلات بشــراء جهــاز متطــور لقيــاس عوامل 
الحــرارة والتهوية والتكييف وهي أول شــركة من 
القطــاع الخــاص في الإمــارات تمتلــك مثل هذه 
التجهيزات. كما بدأت الشــركة ببناء مصنع متطور 

للخرسانة الجاهزة في الشارقة. 
وتضــم قائمة عملاء الشــركة الأساســيين في 
القطــاع الحكومــي إلى جانــب المؤسســة العامة 
القطريــة للكهرباء والماء »كهرماء« كلا من هيئة 
ميــاه وكهرباء أبوظبي وهيئــة كهرباء ومياه دبي 
والهيئــة الاتحادية للكهربــاء والماء وهيئة كهرباء 
وميــاه الشــارقة ودائــرة الطيــران المدنــي بدبي 
ودوبــال. ومن القطاع الخاص شــركات ســمينس 
و»ايــه بي بي« و»غلاس كيبلــز« و»تيهان كيبلز« 
و»نيكســانز« و»بريســميان« و»ايكســيم كيبلز« 

و»براج«.

 الامير الوليد بن طلال 

  ❊ ا لدوحة / وكالات :
قال وزيــر النفط القطري عبد الله العطية 
إن مصفاة رأس لفان التي تبلغ طاقتها 146 
ألف برميل يوميا ســتصبح جاهزة للتشغيل 
فــي عــام 2009 وكان مــن المتوقع أصلا أن 

تبدأ المصفاة العمل هذا العام.
وقال العطية انه ســيبدأ تشــغيل  مصفاة 
لفان العــام المقبل. وقطــر للبترول تدرس 
توســعة وحــدة تكريــر المكثفــات في رأس 
لفان مع اقتــراب المرحلة الأولى من الانتهاء 

سريعا.”
واضاف ان الوزارة تدرس الان بعناية خطط 

توسعة معمل تكرير المكثفات.
وكانــت قطــر تتوقــع الانتهــاء مــن تنفيذ 
المصفــاة الجديــدة التــي تعمــل بالمكثفات 

بحلول 
عام 2008 والانتهاء من دراســة لمضاعفة 

حجمها بحلول عام 2010 .
وذكــرت الصحيفــة أن رأس لفان مشــروع 
مشــترك بين قطــر للبترول التــي تملك 80  

بالمائة منه واكسون موبيل وتوتال.
وســتصدر المصفــاة كل إنتاجهــا من غاز 
والكيروســين   والنافتــا  المســال  البتــرول 

والبروبان والبوتان.

رئيس غرفة تجارة وصناعة الكويت يشيد 
بالعلاقات الثنائية بين المانيا والكويت  

 دبي 

وزير النفط القطري: 

سفير دولة الكويت لدى اسبانيا يهنئ عمدة مدينة 
سرقسطة على نجاح معرض اكسبو2008  

❊  برلين / كونا:
الغانم  الكويت علي ثنيان   اكد رئيس غرفة تجارة وصناعة 
الذي  المشترك  العربي-الالماني  الاقتصادي  اللقاء  اهمية 
العربي  وللمستوى  للكويت  بالنسبة  هنا  اعماله  سيفتتح 

الالماني.
الكويتية  الانباء  لوكالة  تصريح  في  المانيا  الغانم  واعتبر 
ولدول  عامة  بصفة  العربي  للعالم  تجاري  شريك  اهم  )كونا( 

منطقة الخليج بصفة خاصة.
ونوه الغانم الذي يتراس وفدا اقتصاديا وتجاريا كويتيا رفيع 
الخاص  القطاع  بتنفيذها  يهتم  التي  بالاستثمارات  المستوى 

الكويتي.
السياسية  العلاقات  تلعبه  الــذي  الاســاســي  الـــدور  واكــد 
جهة  من  العربي  والعالم  المانيا  بين  المتميزة  والاقتصادية 
ومنطقة الخليج من جهة اخرى “الامر الذي يدفعنا الى الاهتمام 
الذي  المشترك  الالماني  العربي  الاقتصادي  باللقاء  كبير  بقدر 

تاتي سلطنة عمان شريكه الرئيسي في هذا العام”.
بالمنطقة  الالماني  الجانب  اهتمام  يؤكد  اللقاء  ان  واوضح 
والشركاء من الدول العربية وفي مقدمتها الخليجية “الامر الذي 
المانيا  ان  كما   “ التقليدي  باللقاء  ونهتم  نحرص  دائما  يجعلنا 
ونظرائهم  العرب  الاقتصاديين  بين  باللقاءات  كثيرا  تهتم 

الالمان وكذلك مختلف السياسيين ذوي المستوى الرفيع.
العربية  والصناعة  التجارة  غرفة  رئيس  اكــد  جانبه  من 
الالمانية المشتركة توماس باخ في حديث مماثل متانة الروابط 
المانيا  تربط  التي  والتجارية  والاقتصادية  الودية  والعلاقات 

بالعالم العربي لاسيما دول الخليج منها.
المشترك  الالماني  العربي  الاقتصادي  المنبر  ان  باخ  وقال 

اصبح منذ فترة طويلة راسخا ونقطة لقاء لعالم التجارة.

اتصالات السعودية

❊ الريا�ض / 14 اأكتوبر :
أستقبل صاحب السمو الملكي الأمير الوليد بن طلال بن عبد العزيز آل سعود، رئيس 
مجلس إدارة شــركة المملكة القابضة في مكتب ســموه بالرياض البروفيســور كينجي 
هوريجوتــش، نائب مدير جامعــة واســيدا WASEDA University اليابانيــة. وقد كان 
برفقة البروفيسور كينجي هوريجوتش كل من البروفسور المهندس شوجي هاشيموتو 
عميد كلية علوم الهندسة، والبروفسور المهندس ماساهيمو كاتسوتا من كلية دراسات 
المعلومــات والإتصــالات الدولية، والســيد فوميتو إنيــو مدير التخطيط الاســتراتيجي، 
والسيد عبد الله الشهاب من قسم الهندسة والبحوث للشرق الأوسط في جامعة واسيدا. 
وقد تمّ اللقاء بحضور المديرة التنفيذية لإدارة العلاقات والإعلام الأستاذة هبة فطاني، 
والمســاعد التنفيذي لرئيس مجلس الإدارة الأستاذ أحمد الطبيشي، والمساعدة الخاصة 

لرئيس مجلس الإدارة الأستاذة نهلة العنبر.
وفي مطلع اللقاء، قام البروفيســور هوريجوتش بتقديم الشــكر لسمو الأمير الوليد 
على إتاحته الفرصة للقائه، وبعد التحية وتبادل السلام تناول الأمير الوليد والبروفيسور 
هوريجوتــش العلاقــات الثنائية بين المملكة العربية الســعودية واليابــان، وأكّد الأمير 

الوليد متانة العلاقات التاريخية بين البلدين. 
وخــلال اللقاء أوضح البروفيســور هوريجوتــش أن خطة جامعة واســيدا على المدى 
البعيد أن تصبح الجامعة عالمية تواجه التحديات التعليمية والاجتماعية في القرن الواحد 
والعشــرين. كما أثنى البروفيســور على دعم خادم الحرمين الشــريفين الملك عبدالله 
بن عبدالعزيز الذي ســهّل للجامعة إنشــاء معهد الشرق الأوســط للبحوث العامة، ودعا 
الأمير الوليد لزيارة جامعة واســيدا في أقرب فرصة ممكنة. وبدوره، شــكر سموه نائب 
الجامعــة على دعوته الكريمه وأثنى على ما تقوم به اليابان من جهود لتوثيق العلاقات 
الطيبة بين البلدين وعلى مكانة اليابان القيادية في العالم فيمـا يخص مجالات التقنية 
والســيارات. وقد كانت آخر زيــارة قام بها الأمير الوليد لليابان في أغســطس من العام 

الماضي 2007.
واســتعرض الجانبان استثمارات ســموه الحالية في اليابان عن طريق شركة المملكة 
القابضــة، والتــي تشــمل فندقي فــور ســيزونز Four Seasons في طوكيــو، وفندق 
سويس أوتيل Swissôtel في اوساكا، وسيتي جروب )22 فرعاً و8 فروع صغيرة منتشرة 

في اليابان(، وديزني لاند طوكيو، وشركة بيبسي، وشركة نيوز كورب.

شركة “ اتصالات “ الإماراتية و” مايكروسوفت “ توقعان اتفاقية تعاون

اتصالات  ومايكروسوفت توقعان اتفاقية تعاون

❊  دبي / وام :
وقعت مؤسســة الإمارات للاتصالات “ اتصالات “ وشــركة “ مايكروسوفت  
اتفاقية تعاون اســتراتيجية..في خطوة تهدف من خلالها إلى تعزيز مكانتها 
كمــزود رائد للحلول المتكاملــة للاتصالات وتكنولوجيــا المعلومات وتوفير 
خدمات متطــورة لعملائها فــي قطاعات المؤسســات والشــركات الصغيرة 

والمتوسطة والأفراد.
وســتتعاون “ اتصالات “ مع “ مايكروسوفت “ في إطار هذه الاتفاقية على 
تســويق وبيــع المنتجــات والخدمات التكنولوجية حيث ســيتركز نشــاطهما 
على توفير الخدمات الحديثــة والحلول متطورة للعملاء عن طريق مراجعة 

الخدمات الجديدة والتخطيط للمنتجات المشتركة.
ويعمل الطرفان من خلال هــذا التحالف على تطوير الحلول التكنولوجية 
في مجالات الخدمات في المواقع أو خارجها والاتصالات الموحدة، والاتصالات 
المتنقلــة واســتضافة تطبيقــات الأعمــال وخدمــات البــث التلفزيوني عبر 
بروتوكول الانترنت “ البث التلفزيوني عبر الانترنت السريع “ بالإضافة إلى 

العديد من الخدمات الأخرى.
وقال عيســى الحــداد الرئيــس التنفيذي للتســويق “ اتصــالات “ إن هذا 
التعاون الاســتراتيجي بين “ اتصالات “ و”مايكروســوفت “ يهدف إلى تعزيز 
تجربة عملائنا ومساعدتهم على استثمار الخدمات التكنولوجية والاستفادة 

منها لتطوير أعمالهم في إطار خطة تكنولوجية متكاملة 
وأضــاف الحداد “ أن مايكروســوفت تتمتع برؤيــة تكنولوجية رائدة ونحن 
حريصون على الاستثمار في هذه الامكانيات بهدف توفير خدمات تكنولوجيا 

الاتصالات والمعلومات المتميزة والخدمات المدارة الشاملة لعملائنا “.
مــن جهته قال شــربل فاخــوري مدير عــام مايكروســوفت الخليج “ نحن 
سعداء بهذه الشراكة الاستراتيجية مع “ اتصالات “ وسنعمل معا على توفير 
عــدد من الخدمات الهامة التي نهدف من خلالها إلى تلبية احتياجات عملائنا 

.“
وأضــاف “ أن هــذه الاتفاقيــة تأتي تأكيدا علــى التزام “ مايكروســوفت “ 
بالعمــل مع مشــغلي الخدمات بهــدف توفير حلول تكنولوجيــة وفقاً لأرقى 
المعايير والمســتويات العالمية وتساعدهم على إنشاء بنية تحتية متطورة 
يســتطيعون عن طريقها توفير أحدث التطبيقات والاســتجابة إلى الفرص 

المتاحة في السوق بوقت قياسي”.
وقال فاخوري “ إن هذه الشــراكة ستســاهم في توفيــر القيمة المضافة 
لعملائنا كما أنها تتلائم مع إســتراتيجيتنا الرامية إلى تطوير حلول مبتكرة 
تلبــي احتياجــات المشــغلين وتســاعدهم علــى توســيع أعمالهــم وتعزيز 

خدماتهم “ .

مصفاة “رأس لفان” القطرية ستكون جاهزة بحلول 2009    

 كهرباء ماء

رئيس غرفة تجارة وصناعة الكويت

عبد الله العطية وزير النفط القطري 

تطور كبير في أعمال إنشاءات مشروع »ذي تايجر وودز ـ دبي«    
إنجازهــا يومياً ضمن ملعب للجولف. إلى ذلــك، انتهينا من وضع تصاميم 
خمــس حفر من أصــل 18 وذلك مع اســتمرارنا بالعمل لوضــع التصورات 

الإبداعية للحفر المتبقية. 
هذا، وقــد تم الانتهاء مؤخــراً من زراعة 1184 شــجرة خضراء لتضفي 
منظراً جمالياً رائعاً على محيط المشــروع، حيث تم استيرادها من تايلاند 
وجنــوب افريقيا، يصل طول بعضها إلى 12 متراً، الأمر الذي يجعلها إحدى 

أكبر الأشجار المستوردة إلى دبي على الإطلاق. 
وابتــداءً مــن 30 يونيو، ســيتم نقــل أكثر مــن 20 حاوية من الأشــجار 
والشــجيرات إلى الموقع أسبوعياً، في حين 
تمــت زراعة أكثر مــن 10 هكتارات من 
الأرض بطبقــة من العشــب الأمر الذي 
ســيجعل مشــروع ذي تايجر وودز دبي 
واحــداً مــن أكثــر المشــاريع الصديقة 

للبيئة في المنطقة. 
التوقعــات  بحســب  القــرق:  وأضــاف 
العالميــة فــإن مشــروع ذي تايجر وودز 
ـ دبــي لــن يكــون مجــرد معلــم جديد 
يضــاف إلى جملــة المعالم التــي تزخر 
دبي بها فحســب، بل سيرسي المشروع 
معايير جديدة غير مسبوقة في القطاع 
العقــاري حتى انه ســيكون من الصعب 
تكــراره. وتماشــياً مــع فلســفة تطوير 
القائمة على الثقة والشفافية، يسعدنا 
مشــاركة التفاصيــل التي تحيــط بهذا 

المشروع الرائد«. 
وكانت إدارة مشــروع ذي تايجر وودز 
دبي قد أعلنت مؤخراً عن توقيع اتفاقية 
شراكة مع مصمم لبناني عالمي لوضع التصاميم الداخلية للفندق الفاخر 
الممتد على مســاحة 360 ألف قدم مربع. وســتدمج تصاميم الفندق الذي 
ســتبلغ قيمته 600 مليون درهم، والذي ســيحمل اســم المصمم العالمي 
إيلي صعب. ويمثل مشــروع »ذي تايجر وودز ـ دبي«، الذي يجري تطويره 
ضمــن دبــي لاند، أكبــر وجهة ســياحية وترفيهيــة في المنطقــة، مجمعاً 

متكاملًا للجولف، يضم أكاديمية عالمية.

  ❊  دبي / وام:
قالــت صحيفــة التايمــز البريطانيــة ان 
مؤسســة دبــي للاســتثمار تنــوي تقديــم 
العقــاري  التعهيــد  ذراع  لشــراء  عــرض 
المملوكة لشركة لاند سيكيوريتيز التابعة 
لمجموعــة تريليوم البريطانية مقابل 4. 1 
مليار إسترليني )10 مليارات درهم تقريبا( 
بعــد رفض العــرض المقدم من فنســنت 
تشــوينجويز عملاق العقارات من شــركة 
ماي فير وشــركة ايه آي ام لإدارة الأصول 

العقارية التي تملكها اتش بي أو اس.
وكانت الصحيفة البريطانية قد أشــارت 

الأســبوع الماضــي إلــى الشــركة المجهولة 
التــي تدعم ماليا عرض شــركتي ايــه آي ام وتشــينجويز، على 

مؤسسة دبي للاستثمار تعرض 10 مليارات درهم لشراء شركة عقارية بريطانية    
انهــا مؤسســة دبــي للاســتثمار. غيــر أن 
خلافات ظهرت على الســطح بين الأطراف 
ممــا جعل مؤسســة دبــي تقــدم العرض 
بذاتهــا وبمفردها، وفق مصادر نقلت عنها 
الصحيفة ولم تذكرها. وآخر يوم للعروض 
ســيكون الجمعــة المقبــل لكــن الصفقــة 
بالكامــل يمكن ان تلغــى إذا قلت العروض 
عــن 4. 1 مليــار إســترليني وفق مــا قالته 

التايمز.
ويشــمل المتنافســون الآخــرون شــركة 
تملكهــا  التــي  العقــارات  تيليريــل لإدارة 
عائلــة المليونيــر بيرس من شــمال لندن 
وشــركة وايتهــول العقاريــة التابعة لبنك 

جولمانساكس وتشارتر هاوس وشركاه.

 مؤسسة  دبي لللستثمار
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حظر الصادرات سبب أزمة الغذاء
 

قالت صحيفة )نيويورك تايمز( الأميركية إن القيود التي 
تفرضها بعض الدول على صادراتها الغذائية أدت إلى تجويع 
الشرائح الضعيفة من شعوب العالم، وأذكت جذوة ارتفاع أسعار 
المواد الغذائية في العالم، ونسبت إلى المدير العام لمنظمة 
التجارة العالمية باسكال لامي القول: »من الواضح أن القيود 

على الصادرات هي التي أشعلت الأسعار«.
وطبقا للصحيفة فإن 29 دولة على الأقل وضعت ضوابط 
صارمة على صادراتها من المواد الغذائية في الأشهر الأخيرة 
بغية توفير إمدادات كافية منها لمواطنيها بأسعار في متناول 

اليد.
فقد قيدت دول مثل الهند وفيتنام والصين و11 بلدا آخر أو 
حظرت تصدير الأرز إلى الخارج، في حين منعت أو أوقفت 15 
دولة -بينها باكستان وبوليفيا- صادراتها من القمح، ووضعت 
أكثر من عشر دول قيودا على تصدير الذرة، وحظرت كزاخستان 

صادراتها من بذور زهرة الشمس.
وذكرت الصحيفة أن تلك القيود تجعل من العسير على الدول 

المستوردة الفقيرة شراء ما تحتاجه من غذاء, وتترك بعض 
المعوزين ممن يعتمدون على وكالات الإغاثة يتضورون جوعا.

ومما يزيد الطين بلة أن الجفاف الذي ضرب القطاع الزراعي 
في أستراليا إلى جانب سلسلة الإضرابات والأزمات الأخرى التي 
تعاني منها الأرجنتين، كل ذلك جعل العالم يعتمد بصورة 
متزايدة على حفنة من الدول -مثل تايلند والبرازيل وكندا 

والولايات المتحدة- ما زالت تصدر الغذاء بكميات كبيرة.

طالبان تفجر الهواتف بأسلوب جديد
قالت صحيفة )واشنطن تايمز( إن قوات حركة طالبان في 
أفغانستان اكتشفت طريقة جديدة تتيح لها التحرك بسرية 
بين معاقلها ليلا، ألا وهي تفجير أبراج الهواتف الخلوية إذا لم 
يمتثل المسئولون المحليون أوامرهم بإغلاق شبكات الهاتف من 

غروب الشمس إلى الفجر.
مسئولين  عن  نقلا  اليوم  عددها  في  الصحيفة  وأضافت 
أميركيين أن طالبان ظلت تستخدم تلك الإستراتيجية على نطاق 
واسع خلال فصل الشتاء في المناطق الريفية بمحافظات قندهار 

وهلمند بجنوب أفغانستان.
وأشار أولئك المسئولون إلى أن الحركة أغارت على 50 من 
تلك الأبراج في محافظة هلمند وحدها, وأن الغاية من ذلك هي 
تنفير الأهالي من الاتصال بذويهم وأصدقائهم لأنهم يرون في 
انتشار شبكات الهاتف الخلوي في المناطق الريفية دليلا على 

التقدم، بحسب الصحيفة.

ونسبت الصحيفة إلى مارك لايتي –المتحدث الرسمي باسم 
حلف الناتو بكابل– قوله إن طالبان تنظر إلى تدمير الأبراج 
على أنه يوفر لها حماية أكثر من هجمات القوات الدولية في 
أفغانستان, التي يبلغ عدد أفراد القوة الأميركية العاملة ضمنها 

نحو 33 ألف جندي.
ومضت إلى القول إن شبكة الهاتف الخلوي في وادي أرغنداب 
-الواقع على بعد عشرة أميال إلى الشمال الغربي من مدينة 
قندهار– كانت قد تعطلت ليلا عندما وصل مقاتلو الحركة في 
وقت سابق من شهر يونيو الجاري في مجموعات مسلحة يتراوح 
عدد أفرادها ما بين 30 و50 في كامل عتادهم العسكري حيث 

تولوا زمام الأمور فيه. 
 

هاواي تطالب بالاستقلال 
 

قالت صحيفة )ديلي تلغراف( البريطانية أن حركة وطنية في 
هاواي ادعت أن الولايات المتحدة تمثل قوة احتلال غير شرعية 
وأن عليها إعادة الجزر البالغ عددها 132 إلى الأسرة المالكة التي 
أطيح بها قبل ما يزيد على مائة عام. وتعد هاواي آخر ولاية 

انضمت إلى الاتحاد الأميركي وعاصمتها هونولولو.
وذكرت صحيفة )ديلي تلغراف( البريطانية في عددها أمس أن 
ما تطلق على نفسها حكومة مملكة هاواي احتلت لمدة شهرين 
تقريبا بطريقة سلمية أرض قصر أيولاني -مقر آخر ملكين من 

ملوك هاواي- ونصبت عليها خيمة تدير منها شؤونها.
وقالت إن الحركة انتخبت صاحبة الجلالة ماهيلاني كاهاو 
– سليلة آخر ملوك هاواي– رئيسة للدولة وإن وزراء حكومتها 
يجتمعون كل يوم للنظر في كيفية الوصول إلى غايتهم المتمثلة 

في استعادة الحكم الوطني لبلادهم.
وتطالب الحركة التي ينضوي في عضويتها نحو ألف شخص 
بحل دولة هاواي الحالية وإعادة الأرض وأصول البنوك التي يبلغ 

إجماليها مليارات الدولارات إلى السكان الأصليين.
ويبلغ عدد سكان هاواي الأصليين –أو ما يعرفون بكاناكا 
ماولي– زهاء مائتي ألف من إجمالي السكان البالغ عددهم 1,3 

مليون نسمة.
وتعتبر حكومة مملكة هاواي واحدة من عدة جماعات وطنية 
-بعضها يحمل نفس الاسم– تشن حملات من أجل استقلال 

بلدها عن الولايات المتحدة الأميركية. 

عواصم العالم
مقتل أربعة في تحطم طائرة بالسودان

❊ الخرطوم/14 �أكتوبر/رويترز:
 قال شهود ومسؤولون إن طائرة شحن تحطمت بعد وقت قصير من إقلاعها من 
مطار العاصمة السودانية الخرطوم أمس الإثنين وانفجرت متحولة إلى كرة من 

النيران مما أسفر عن مقتل كل طاقمها المؤلف من أربعة أفراد. 
وهذا هو رابع حادث جوي في السودان خلال شهرين. 

وقال عبد الحافظ عبد الرحيم المتحدث باسم الهيئة العامة للطيران المدني 
السوداني إن الحادث وقع على بعد أقل من كيلومتر من المطار بعد ثوان من 
إقلاع الطائرة مضيفا أن طاقمها المؤلف من أربعة أفراد وكلهم من الروس لقوا 

حتفهم. 
وتابع أن الطائرة كانت تقل بضائع إلى بلدة جوبا بجنوب السودان وإنها كانت 

تابعة لشركة أبابيل الخاصة بالشحن الجوي. 
وقال مسؤول من الأمم المتحدة طلب عدم نشر اسمه »كانت الطائرة تقلع 
من المطار.. انفجرت وتحولت إلى كرة من النيران«. وأضاف أن الطائرة من طراز 

إيليوشين 76 روسية الصنع. 
وذكر شهود في مكان الحادث أن الطائرة انطلقت فيما يبدو عبر طريق رئيسي 
قبل أن تنفجر في مكان مفتوح قرب مبنى يضم مكاتب، وأضافوا أن الحطام تناثر 
في منطقة واسعة ويعمل رجال الإطفاء على إخماد النيران. وقال شاهد »هناك 

بقع كبيرة من زيت المحركات«. 
والحادث الذي وقع اليوم هو رابع حادث تحطم قاتل لطائرة في السودان خلال 
شهرين. ولقي 30 شخصا على الأقل حتفهم في اندلاع النيران بطائرة ركاب في 

مطار الخرطوم ببداية يونيو. 

سعر النفط يتجاوز 143 دولارا
❊ لندن/14 �أكتوبر/رويترز:

 ارتفع سعر النفط بأكثر من ثلاثة دولارات متجاوزا مستوى 143 دولارا للبرميل 
أمس الإثنين مدفوعا بتصاعد التوترات بين إسرائيل وإيران بسبب برنامجها 

النووي. 
واسهم كذلك انخفاض سعر الدولار إلى أدنى مستوياته في ثلاثة أسابيع في 

دفع أسعار النفط للارتفاع. 
وفي الساعة 40 - 10 بتوقيت جرينتش ارتفع سعر الخام الأمريكي الخفيف 
3.33 دولار إلى 143.54 دولار للبرميل بعد أن بلغ مستوى قياسيا جديدا عند 
143.67 دولار للبرميل.، وارتفع سعر مزيج برنت خام القياس الأوروبي 3.50 

دولار إلى 143.81 دولار. 
وقال مارك بيرفان وهو محلل بارز للأسواق السلع في بنك في ملبورن »الدولار 
الأمريكي منخفض وهناك العديد من الأنباء السياسية المؤثر خاصة في الشرق 
الأوسط تدفع الأسعار للارتفاع.«، وأضاف »أسعار النفط مضطربة بشدة الآن 

والسوق تتأثر بشائعات ومخاوف عن تعطيلات محتملة في الإمدادات.« 
وقفزت أسعار النفط بأكثر من 45 بالمائة هذا العام مواصلة ارتفاعاتها على 

مدى ست سنوات. 

إصابة رئيس زامبيا بجلطة خفيفة
❊ لو�ساكا/14 �أكتوبر/رويترز:

 قال روبيا باندا نائب رئيس زامبيا أمس الإثنين إن رئيس البلاد ليفي مواناواسا 
أصيب بجلطة خفيفة في مصر قبل قمة الاتحاد الإفريقي إلا أن حالته استقرت. 

وتابع في بيان: »أود أن أبلغ الأمة أن الرئيس عانى من جلطة. إلا أن حالته وصفت 
بأنها مستقرة بعد أن تولى الأطباء علاجه.« 

وكان مواناواسا نقل للمستشفى أمس الأول الأحد قبل افتتاح قمة الاتحاد 
الإفريقي في منتجع شرم الشيخ المصري. ومن المتوقع أن تركز القمة التي 

افتتحت اليوم بشكل كبير على الأزمة التي أعقبت الانتخابات في زيمبابوي. 

زعيم المعارضة في ماليزيا يغادر السفارة التركية
❊ كوالالمبور/14 �أكتوبر/رويترز:

 غادر زعيم المعارضة الماليزي أنور إبراهيم أمس الاثنين السفارة التركية التي 
احتمى بها الأحد قائلا أن حياته في خطر بعد مزاعم جديدة باللواط. 

وترك أنور مبنى السفارة من خلال مقر السفير. 
وفي وقت سابق قال نائب رئيس ال��وزراء الأسبق أنه لم يطلب حق اللجوء 

السياسي لكنه توجه إلى السفارة »على أسس إنسانية«. 
وصرح أنور بأن مزاعم ممارسته اللواط مع مساعد صغير هي على الأرجح 
حيلة لتحويل الانتباه بعيدا عن ارتفاع أسعار الغذاء والوقود وفضائح أخرى تحيق 

بحكومة رئيس الوزراء الماليزي عبد الله أحمد بدوي. 

مقتل مدنيين في غارة أمريكية
❊ كابول/14 �أكتوبر/رويترز:

 قال حاكم إقليم أفغاني أمس الإثنين إن قوات التحالف التي تقودها الولايات 
المتحدة قتلت 28 من مقاتلي حركة طالبان في جنوب غرب أفغانستان لكن العملية 

تسببت أيضا في مقتل ما بين ستة وثمانية مدنيين. 
وقال غلام داستاجير أزاد حاكم إقليم نيمروز للصحفيين إن الغارة التي شنت 
أمس الأول الأحد وشملت ضربات جوية استهدفت اجتماعا لطالبان في منطقة 
خاش رود بالإقليم، وأضاف: »نفذت العملية استنادا لإخبارية. 28 من طالبان وما 

بين ستة وثمانية مدنيين قتلوا فيها.« 
وأكد الجيش الأمريكي العملية لكنه لم يذكر شيئا عن مقتل مدنيين. وقال إن 

العملية استهدفت وقف نشاط المتشددين في نيمروز. 
ومسألة مقتل مدنيين على أيدي القوات الأجنبية من الأمور الحساسة في 
أفغانستان وهي تزيد من ضعف التأييد الشعبي لوجود نحو 71 ألف جندي أجنبي 

في البلاد. 
وخلال الأشهر الستة الأولى من العام الحالي قتل 698 مدنيا منهم 255 على يد 
القوات الأفغانية والأجنبية. وقالت الأمم المتحدة إنه خلال نفس الفترة من العام 

الماضي قتل 430 مدنيا. 

الحكم بإعدام إيراني بتهمة التجسس لإسرائيل
❊ طهران/14 �أكتوبر/رويترز:

 ذكرت وسائل إعلام إيرانية أمس الإثنين أن محكمة إيرانية أصدرت حكما بإعدام 
رجل أعمال إيراني بتهمة التجسس لحساب إسرائيل. 

ويجيء الحكم في وقت يشهد زيادة في حدة التوتر بين إسرائيل وإيران وتكهنات 
باحتمال شن هجوم إسرائيلي على منشآت نووية في الجمهورية الإسلامية. 

وعرفت وسائل إعلام إيرانية علي أشتاري بأنه مدير شركة تبيع معدات اتصال 
وأجهزة أمنية للحكومة الإيرانية. 

وقالت وسائل إعلام أن محاكمة أشتاري التي استمرت يومين بدأت يوم السبت 
الماضي. وكان قد احتجز قبل عام ونصف العام. 

وقالت وكالة الطلبة الإيرانية للأنباء: »صدر حكم بإعدام علي أشتاري الذي 
اتهم بالتجسس لحساب الدولة الصهيونية والضلوع في أنشطة تجسس لجهاز 

الموساد« في إشارة إلى جهاز المخابرات الإسرائيلي. 
واعترف أشتاري )43 عاما( بالتهم المنسوبة له وطلب الرأفة. 

ونقلت وكالة )فارس( للأنباء عن أشتاري قوله لمحكمة في طهران: »اعتذر 
لشعب إيران ولأي منظمة تضررت من أفعالي« وطلب الرأفة. 

الثلاثاء  1 يوليو  2008 م - العدد ) 14161( السنة الأربعون

 ❊ �سرم ال�سيخ/وكالات:
دعا الرئيس المصري حسني مبارك الأفارقة 
للاتحاد  عشرة  الحادية  القمة  افتتاح  في  أمس 
الأفريقي بشرم الشيخ إلى توحيد مواقفهم للدفاع 

عن قضايا القارة بصوت واحد.
واعتبر مبارك أن مشكلة الأمن الغذائي والتغيرات 
على  تحتم  تحديات  تشكل  والطاقة  المناخية 
الأفارقة بلورة موقف واضح لمواجهتها وتحقيق 

مصالح شعوبها.
التوتر بين تشاد والسودان،- وتشكل قضايا 
إضافة إلى الاضطرابات على الحدود بين إريتريا 
القادة  سيتناولها  التي  النقاط  أهم  وجيبوتي- 

الأفارقة ال�)53( المشاركون في القمة.

وأكد جان بينغ رئيس مفوضية الاتحاد الأفريقي 
أن السلم والأمن يشكلان ممرا رئيسيا ترتكز عليه 
الجهود المبذولة، لكنه قال إن الأوضاع في الصومال 

ودارفور مثيرة للقلق.
زيمبابوي  رئيس  مشاركة  تستأثر  ذلك  ومع 
روبرت موغابي في القمة باهتمام أكبر، خصوصا 
في ظل ردود الفعل الدولية التي خلفتها نتائج 
جولة الإعادة للانتخابات الرئاسية في البلاد، وأداء 
موغابي أمس الأول مراسم تنصيبه لفترة رئاسية 

سادسة.
المتحدث باسم مفوضية  واني  القاسم  وقال 
إن  صحفية  تصريحات  في  الأفريقي  الات��ح��اد 
مناقشات ستجري بالتأكيد على مستوى رؤساء 

الدول بخصوص هذا الموضوع. وأضاف أنه »إن 
كان يتعين اتخاذ قرار فسيتخذ على مستوى مؤتمر 

الاتحاد«.
وكان مجلس السلم والأمن في الاتحاد الأفريقي 
المكلف بفض النزاعات في القارة أنهى الأحد- 
جلسة مغلقة من دون أن يصدر عنه أي موقف 

علني من أزمة زيمبابوي.
وموازاة مع ذلك وجه القادة الأفارقة في اجتماع 
القمة ال�19 لمبادرة الشراكة من أجل التنمية في 
انتقادات شديدة  الشيخ،  )نيباد( بشرم  أفريقيا 
المتقدمة  الكبرى  وال��دول  الدولية  للمؤسسات 
صناعيا لعدم وفائها بالتزاماتها نحو التنمية في 

أفريقيا. 

القمة الأفريقية تبحث مواجهة تحديات الغذاء والمناخ

تعرض صحافي فلسطيني للإذلال والانتهاك من الأمن الإسرائيلي
❊ فل�سطين المحتلة/14 اأكتوبر/ن�سال المغربي: 

قال صحفي فلسطيني يرقد في المستشفى 
أمس الاثنين انه تعرض لسوء المعاملة وجرح 
على أيدي أف��راد امن إسرائيليين في طريق 
جائزة  تسلم  أن  بعد  غزة  قطاع  إلى  عودته 

صحفية في بريطانيا. 
وقال محمد عمر الذي يكتب لصحيفة واشنطن 
ريبورت انه تعرض للتفتيش من خلال تجريده 
من ثيابه واحتجز قرابة أربع ساعات في معبر 
جسر اللنبي الذي تسيطر عليه إسرائيل عندما 
الغربية  الضفة  إلى  الأردن  من  الجسر  عبر 
 26 إلى قطاع غزة يوم  المحتلة في طريقه 

يونيو. 
وقال عمر »كانوا يريدون إذلال��ي. أجهشت 
بالبكاء... تقيأت مرتين وأغشي علي مرتين... 
سألوني أسئلة سخيفة عن كل ما فعلته خلال 

رحلتي إلى لندن وأوروبا وسخروا مني.« 
الاحتلال  حكومة  ب��اس��م  متحدث  وامتنع 
الإسرائيلي عن التعليق على الفور وقال انه 
سيسعى للحصول على معلومات بخصوص 

الحادث. 
أقيم في  )24 عاما( في حفل  وتسلم عمر 
جيلهورن  مارتا  جائزة  يونيو   16 في  لندن 

للصحافة التي تمنح حسبما يفيد موقعها على 
الانترنت للصحفيين الذين يكشفون »الدعاية 

الرسمية«. 
وقال عمر أن ضابطا أرغمه عند جسر اللنبي 
على خلع ملابسه الخارجية ثم نزع عنه عنوة 
ملابسه الداخلية. وأضاف أن ضابطين جراه 
بعد ذلك من ساقيه ورأسه يمسح الأرض أمام 

المسافرين الآخرين. 
أفراد  وبعد أن تقيأ وأغشي عليه استدعى 
الأمن الإسرائيليون سيارة إسعاف فلسطينية 

لنقله إلى المستشفى. 
وف����ي ال��م��س��ت��ش��ف��ى ف���ي أري���ح���ا ات��ص��ل 
قد  كانوا  الذين  الهولنديين  بالدبلوماسيين 
سهلوا رحلته إلى أوروبا فنقلوه بسيارة إلى معبر 

إسرائيلي على الحدود مع قطاع غزة. 
وعندما عاد إلى القطاع نقل إلى المستشفى 
بانهيار عصبي  أصيب  انه  الأطباء  قال  حيث 

وكسور في عدة ضلوع. 
على صعيد أخ��ر وق��ع س��لام فياض رئيس 
ال��وزراء الفلسطيني اتفاقا مع البنك الدولي 
في  مشروعات  ثلاثة  لتمويل  الإثنين  أمس 
قطاع غزة لكنه قال انه لا يمكن المضي قدما 
في المشروعات حتى ترفع إسرائيل حصارها 

عن القطاع. 
ويغطي الاتفاق الذي تبلغ قيمته 29 مليون 
للمياه  ومشروعات  للكهرباء  مرفقا  دولار 

والصرف في الضفة الغربية وقطاع غزة. 
وتم تخصيص نصف قيمة الاتفاق لقطاع غزة 
الذي سيطرت عليه حركة المقاومة الإسلامية 
)حماس( من حركة فتح التي يتزعمها الرئيس 

الفلسطيني محمود عباس. 
وفي حفل توقيع مع ديفيد كريج مدير البنك 
الغربية وقطاع غزة قال  الضفة  الدولي في 
فياض إن تنفيذ المشروعات يتطلب رفع الحصار 
المفروض على قطاع غزة وإعادة فتح المعابر 

الحدودية. 
40 بالمائة من  وقال فياض إن نسبة نحو 
7.7 مليارات دولار تعهد بها مانحون دوليون 
العام  باريس  في  مؤتمر  في  للفلسطينيين 
الماضي تم توجيهها إلى مشروعات في قطاع 

غزة. 
وشددت إسرائيل القيود على القطاع بعد أن 
سيطرت حماس عليه وخفضت إمدادات الوقود 
وواردات أخرى. وكانت قد وعدت بزيادة تدفق 
البضائع تدريجيا بعد اتفاق تهدئة توسطت فيه 

مصر وبدء العمل به يوم 19 يونيو الجاري. 

❊ بغداد/14 �أكتوبر/رويترز:

 قالت الشرطة ومسئول قضائي إن خمسة 
قضاة في محكمة الاستئناف نجوا من محاولات 
اغتيال أمس الإثنين حينما انفجرت قنابل 
خارج منازلهم في شرق بغداد في محاولة 

على ما يبدو لترهيب المحكمة. 
وانفجرت خمس قنابل في أحياء مختلفة 
من  أي  إصابة  أو  قتل  في  أخفقت  ولكنها 
علي  القاضي  زوج���ة  وأصيبت  ال��ق��ض��اة. 

العلاق. 
والعلاق وزملاؤه سليمان عبد الله وغانم 
جناب وعلاء التميمي وحسن فؤاد جميعهم 
قضاة في واحدة من محكمتي استئناف في 

بغداد. 
وتأتي الهجمات بعد أيام قليلة من مقتل 
كامل الشويلي رئيس المحكمة بالرصاص 
على يد مسلحين أثناء قيادته سيارته في 

شرق بغداد. 
وقال عبد الستار بيرقدار المتحدث باسم 
إن  ال��ع��راق  في  للقضاء  الأعلى  المجلس 
تكون مدبرة، وأضاف  أن  بد  لا  التفجيرات 
أن جميع التفجيرات حدثت في اليوم نفسه 
وبالطريقة نفسها وفي نفس المنطقة في 
بغداد، ولم يتضح من الذي نفذ الهجمات. 
القضاة وغيرهم من  واستهدف مسلحون 

أصحاب المناصب والمهن. 
استهداف  في  السبب  إن  بيرقدار  وق��ال 
القضاة بشكل كبير هو أن أداءه��م طيب 
وأنهم محايدون، وتابع قوله إن هذه الهجمات 
لم تؤد إلا لزيادة عزم القضاة على الثبات على 

المبادئ التي تبنوها. 
وأشار إلى أنه على الرغم من وجود الحراس 
الشخصيين والمجمعات السكنية المعزولة إلا 

أنه ليس بالإمكان وقف هذه الحوادث. 
وقال بيرقدار إن المجلس الأعلى للقضاء 
الخاص  الأم���ن  تحسين  الحكومة  ن��اش��د 
بالقضاة. وأشار إلى أن المجلس يعمل على 
بناء قرية آمنة لهم كي يعيشوا فيها ولكن 

العمل بها لم ينته بعد. 
في سياق أخر قال مسئولون إن الأحوال 
الجوية السيئة أرجأت مراسم تسليم الجيش 
محافظة  في  الأمنية  السيطرة  الأمريكي 
العراقية  للقوات  العراق  بجنوب  القادسية 

أمس الإثنين. 
وحالت عواصف رملية دون إقلاع طائرة في 
بغداد كانت ستقل مسئولين كبارا لحضور 

المراسم في محافظة القادسية. 
وهذا هو ثاني تأجيل لتسليم السيطرة 
العراق خلال  إحدى محافظات  الأمنية في 

أسبوع من ج��راء الأح��وال الجوية السيئة. 
وكانت مراسم تسليم السيطرة الأمنية في 
محافظة الأنبار المعقل السابق للمسلحين 

السنة في الغرب تأجلت يوم السبت. 
وذكر مسئولون أمريكيون وعراقيون إن 
تسليم السيطرة الأمنية في مدينة الديوانية 
القادسية  بمحافظة  المحيطة  والمناطق 
الأح���وال  تحسن  بمجرد  ق��دم��ا  سيمضي 

الجوية. 
ويأملون أيضا أن يجرى تسليم السيطرة 
الأمنية في الأنبار الأسبوع الحالي لتصبحا 
المحافظتين العاشرة والحادية عشرة من 
18 محافظة  محافظات العراق ومجموعها 
التي تجرى إعادتها للسيطرة الأمنية العراقية 
منذ غزو العراق بقيادة الولايات المتحدة عام 

 . 2003
وقال اللواء عثمان الغانمي قائد الجيش 
العراقي في القادسية إن المبعوثين كانوا 
في المطار في بغداد استعدادا للتوجه جوا 
للديوانية إلا أن الأحوال الجوية السيئة في 

بغداد حالت دون إقلاع طائراتهم. 
والديوانية واحدة من العديد من المدن في 
أغلبية شيعية  تقطنه  الذي  العراق  جنوب 
التي شهدت اشتباكات شرسة بين ميليشيا 
جيش المهدي التابعة لرجل الدين الشيعي 
المناهض للولايات المتحدة مقتدى الصدر 

وقوات الحكومة في مارس آذار. 
واندلع القتال في بلدات في شتى أنحاء 
جنوب العراق بعد أن أعطت الحكومة أوامرها 
بشن حملة قمع للميليشيات الشيعية في 
قوات  وواج��ه��ت  بالنفط.  الغنية  البصرة 
الحكومة مقاومة شرسة من جيش المهدي 
القوات  من  دع��م  استدعاء  عليها  وتحتم 

الأمريكية. 
وهدأ القتال في جنوب العراق خلال أسبوع 
ولكن المعارك استمرت سبعة أسابيع في حي 
مدينة الصدر في بغداد إلى أن جرى سريان 

هدنة بمنتصف مايو. 
على صعيد أخر قال وزير النفط العراقي 
حسين الشهرستاني أمس الاثنين إن العراق 
لتطوير  الأج��ل  بإبرام عقود طويلة  يأمل 
حقوله النفطية المنتجة الكبرى في يونيو 

 .2009
وأعرب الشهرستاني عن أمله في أن تؤدي 
 1.5 بإجمالي  الإنتاج  زي��ادة  إلى  الاتفاقات 
مليون برميل يوميا من تلك الحقول. وأعلن 
الوزير الحقول التي ستكون مفتوحة أمام 
شركات النفط الأجنبية في مؤتمر صحفي. 

وأضاف أن العراق يأمل بزيادة إنتاج النفط 
عام  بحلول  يوميا  برميل  مليون   4.5 إلى 
2013 من المستوى الحالي البالغ 2.5 مليون 

برميل يوميا. 

❊ دم�سق/14 اأكتوبر/خالد يعقوب عوي�س: 

قال وليد المعلم وزير الخارجية 
السوري أمس الاثنين إنه يتمنى 
لو كان لدى سوريا سلاح نووي 
نفى  لكنه  إسرائيل  به  تواجه 
مزاعم أمريكية بأنها بنت سرا 
مفاعلا نوويا قصفته إسرائيل 

العام الماضي. 
سورية  تصريحات  أول  وف��ي 
قام  التي  ال��زي��ارة  عن  رسمية 
للموقع  الماضي  الأسبوع  بها 
في شرق سوريا محققو الأمم 
المتحدة النوويون قال المعلم أن 

مسئولي امن سوريين تولوا أمر هذه الزيارة. 
وقال المعلم للصحفيين بعد أن التقى مع وزير الخارجية 
النرويجي يوناس جار شتور أن سوريا لم تكن ستسمح للمفتشين 

بالزيارة إذا كانت تملك هذا البرنامج النووي السري. 
وأضاف المعلم: »كمواطن سوري كنت أتمنى لو كان لدى 
سوريا مثل هذا البرنامج لان إسرائيل بكل بساطة قطعت 

أشواطا في صناعة القنابل الذرية.« 
واتهمت سوريا الولايات المتحدة بتقديم المساعدة لإسرائيل 
في قيامها بغارة السادس من سبتمبر الماضي التي زعمت 
واشنطن أنها حققت هدفها في تدمير موقع تحت التأسيس 
الشمالية. وقالت دمشق  بالتعاون مع كوريا  لمفاعل نووي 
أن الموقع هو مجمع عسكري ع��ادي، أما مسئولو الاحتلال 
الذي استهدفته  الموقع  الإسرائيلي فالتزموا الصمت بشأن 

الطائرات الإسرائيلية. 
وعلى خلاف سوريا لم توقع إسرائيل على معاهدة حظر 
الانتشار النووي. ويعتقد أن إسرائيل هي الدولة الوحيدة في 
الشرق الأوسط التي تملك ترسانة نووية طورتها على مدى 

عقود من الزمن بمساعدة الغرب. 
وتقول سوريا أنها لا تخفي شيئا عن مفتشي الوكالة وحثت 
الدولي على محاسبة إسرائيل عما تصفه دمشق  المجتمع 

ببرنامج إسرائيلي ضخم للأسلحة النووية. 
وأوفدت الوكالة فريقها إلى سوريا بعد أن حصلت على صور 
أمريكية لموقع الكبر دفعتها في ابريل الماضي إلى إضافة 

سوريا إلى قائمة الدول التي تراقب الانتشار النووي فيها. 
ومن المقرر أن يقدم مفتشو الوكالة تقريرا عما خلصوا إليه 
في بعثة تقصي الحقائق إلى مجلس محافظي الوكالة قبل 

اجتماعه القادم في سبتمبر. 
وبدأت إسرائيل وسوريا محادثات غير مباشرة بوساطة تركية 
بعد أشهر من الغارة التي تكتم على طبيعتها مسئولو الاحتلال 

الإسرائيلي. 
وتوقع المعلم أن تبدأ قريبا الجولة الثالثة من المباحثات بين 

البلدين التي تدور بوساطة تركية. 
وقال المعلم مشيرا إلى المتاعب السياسية لرئيس الوزراء 
الإسرائيلي ايهود اولمرت: »الآن توجد فرصة لتحقيق سلام عادل 
وشامل نأمل ألا يضيعها الإسرائيليون في خلافاتهم الحزبية.« 

نجاة خمسة قضاة عراقيين من تفجيرات في بغداد وزير خارجية سوريا يأسف للتفوق النووي الإسرائيلي

خلال تعرض الصحفي للاذلال من الجنود الاسرائيلين 

وليد المعلم وزير خارجية سوريا

القمة الافريقية في مصر 

تأجيل تسليم السيطرة الأمنية في القادسية للقوات العراقية نفى مزاعم أمريكية ببناء مفاعل نووي سري

فياض والبنك الدولي يوقعان اتفاقا على مشروعات في غزة

مبارك يدعو قادة إفريقيا إلى توحيد مواقفهم للدفاع عن قضايا القارة

احدى  نقاط التفتيش في العراق 
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 فعندما يكتب حسين سالم باصديق 
عن التراث اليمني وألوانه المختلفة ، 
ــ عندما يتحدث  ـــ على سبيل المثال ـ
عن الأغاني الشعبية ، أو عن  مجالس 
القات ، أو أغاني الدان الشعبية ، أغاني 
البحارة وغيرها من التراث الشعبي 
اليمني الأصيل الضارب جذوره في 

أعماق تاريخ الحضارة اليمنية تشعر 
بريشته  ناطقة  لوحة  يرسم  ــه  أن
المبدعة. ولسنا نبالغ إذا قلنا أنّ هذا 
الكتاب يعد مرجعًا أساسيًا للمؤرخين 
 ، الحاليين  والباحثين   ، المحدثين 
والمهتمين بتراثنا اليمني الأصيل . 
وفي الحقيقة أنه من الأسباب الرئيسة 

التي جعلت كتابه متميز هو أنه قرأ 
العديد من الكتب الهامة عن التراث 
اليمني . كما أنه أجرى أحاديث عديدة 
مع كثير من الطاعنين في السن الذين 
يحبون التراث حبًا عميقاً . كما أنّ عمله 

الطويل في المجال التعاوني والزراعي 
أتاح له فرصة ثمينة  ليطلع عن كثب 

إلى أعراف ، وعادات ، وتقاليد اليمن .

بين التاريخ والفلكلور
 

أنّ التراث الشعبي مرآة صادقة عن 
حياة الناس اليومية البسيطة بخلاف 
التاريخ المجرد الذي ينظر باستعلاء 
إلى الناس ، ولا يدون سوى ألأحداث 

الجسام ، والأمور العظام ، ولا يلتفت 
إلّا إلى الأباطرة ، والملوك ، والقادة 
الكبار . وأدرك حسين باصديق بنظرته 
الثاقبة بضرورة الاهتمام الكبير بتراثنا 
اليومية  الناس  حياة  يدون  الشعبي 
لنا  الذين هم ملح الأرض. فيلتقط 
حسين باصديق صــور عــديــدة عن 
العادات ، والتقاليد على سبيل المثال : 
الزواج في اليمن بصورة عميقة تدعو 
إلى الإعجاب نظرًا للتفاصيل الدقيقة 
الذي سردها عنها ، فيقول : “ فهناك 
الخطبة أولًا ويليها العقد أو الدفع ثم 
أخيرًا الزفاف . وتسبق الزفاف عمليات 
التحضير ، وتقام لها الحفلات الخاصة 
بكل عملية فمنها ليلة الحناء للعريس 
التلبيس  للعروس وكــذل  والغسل   ،

والتصفيف ، والزفة “ . ويمضي في 
حديثه : “ ويلي الزفاف الصُبحية ثم 
السابع . وتصاحب كل عملية من هذه 
العمليات حفلة خاصة بها تقدم فيها 
الأفراح ، والأغاني ، والرقص . وتتميز 
الزواج بفرحها  الأغاني الشعبية في 
ومرحا وببالغ سرورها لأنه من خلالها 
يتم الفرح بين العروسين والتمني لهما 

بالمستقبل البسام “ . 

 أغاني البحارة
 

ويروي القاص حسين سالم باصديق 
روايات عن استقبال النساء لأزواجهن ، 
بعد أنّ عادوا من أعماق البحار ، حاملين 
معهم الصيد الوفير من الأسماك على 

اختلاف أنواعها ، وأحجامها . وفي هذا 
الصدد ، يقول : “ ومن أغاني التجلوب 
كما يسميها البحارة ، ما كانت النساء 
يرددنه مع أطفالهن وهن يستقبلن 
رجالهن البحارة الذين يصفون على 
جانبي السفينة عند دخولها الميناء ، 
فيزغردن ، ويرقصن ، ويغنين قائلات 

بفرح وافتخار : 

هو  ومن  بالهادف  ومرحيب  حيّا   “
حضر 

رجال مثل النمارة ما تهاب الخطر “
 

أعيدوا طباعة الكتاب
 

وفي الواقع ، أنّ كتاب )) في التراث 
الشعبي اليمني (( والذي صدر في بداية 

مركز  عن  المباركة  اليمنية  الوحدة 
الدراسات والبحوث اليمني في صنعاء 
. قد اختفت نسخه من رفوف مكتبات 
البيع وكذلك من رفوف المكتبات العامة 
سواء في عدن أو صنعاء . وحاول الكثير 
من الباحثين ، والمهتمين بتراث اليمن 
العريق عربًا أو أجانب البحث عنه إلّا أنه 
غير موجود . وخلاصة القول نأمل من 
مركز الدراسات والبحوث اليمني أو وزارة 
الثقافة ، أو المؤسسات العلمية كجامعة 
عدن أو صنعاء أو تعز أو الحديدة أعادة 
طبعه بثوب قشيب . وأنني على ثقة 
لدى  صدى  سيجد  هذا  اقتراحنا  بــأنّ 
المسئولين الذين يدركون قيمة تراثنا 

الشعبي اليمني الرائع .

إريتريا المستعمرة الإيطالية

خرجت إيطاليا من مؤتمر برلين عام ) 1878م ( صفر 
اليدين ـــ على حد تعبير الدكتور سيد مصطفى سالم 
ــــ في الوقت الذي رأت فيه إنجلترا تبسط نفوذها القوي 
على الساحل الأفريقي للساحل الأفريقي وتتبعها  فرنسا 
الإيطاليون  أثــارت حفيظة  العوامل  وألمانيا. كل تلك   ،
وخاصة أنّ الأوضاع الاقتصادية المتدهورة التي عصفت 
بإيطاليا من جراء الحروب الأهلية الدامية التي خاضتها 
بسبب تأسيس الدولة الإيطالية الموحدة سنة ) 1871م(  
بعد أنّ كانت إمارات ومدن مفتتة . ولقد رأى الإيطاليين 
أنّ تأسيس مستعمرة في الساحل الأفريقي للبحر الأحمر 

سيؤدي إلى حل الكثير والكثير جدًا من مشاكلها الاقتصادية 
والاجتماعية وأنّ الحل الحاسم لهذه المسألة هي تأسيس 
مستعمرة في الساحل الأفريقي للبحر الأحمر علاوة على 
ذلك أنّ تكون هذه المستعمرة بمنزلة  منفى للمجرمين . 
وهذا ما أكده الدكتور سيد مصطفى سالم ، قائلًا : » وكانت 
إيطاليا ـــ مثل غيرها ـــ ترى في الاستعمار حلًا لكثير من 
مشاكلها الاقتصادية والاجتماعية ، بل ومنفى للمجرمين 
الذين اكتظت بهم سجون إيطاليا نتيجة كثرة المشاكل التي 
ظهرت بعد حروب الوحدة وأثنائها » . وكيفما كان الأمر ، فقد 
تمكنت إيطاليا بعد مناورات سياسية ضد مصر والسلطنة 
العثمانية وتأييد من إنجلترا التي أعطت لها الضوء الأخضر 
ـــ للوقوف معها في المحافل الدولية من جهة وأنّ تصمت 
إزاء إحتلالها لمصر سنة ) 1882م ( ـــ  بتأسيس مستعمرة 
في عصب سنة ) 1890م ( أطلقت عليها إيطاليا ) إريتريا ( 

تيمنًا بالاسم اليوناني القديم . 

وإيطاليا وأطماعها في اليمن

والحقيقة كانت إيطاليا بعد وحدتها تمتلك أحلام طموحة 
لها  تحقق  أنّ  فبعد  استعمارية عريضة  أو قل مشاريع 
تأسيس مستعمرة إريتريا في الساحل الأفريقي للبحر 
الأحمر . وجهت شطرها نحو الساحل الآسيوي للبحر الأحمر 
وتحديدًا الساحل اليمني وحزيرتي زقر ، وحنيش . ولقد 
مهدت إيطاليا للدخول إلى الساحل اليمني والسيطرة على 
جزيرة زقر ، وحنيش وذلك عن طريق البعثات الأثرية أو 
بعبارة أكثر وضوحًا عن طريق الرحالة الإيطاليين الذين 
زاروا اليمن . وفي سنة 1870م قام الرحال الإيطالي ريتزو 
مانزو بجولة في اليمن , وبعدها زار تاجر الآثار الإيطالي 
اليهودي موسى شابيرو اليمن سنة ) 1878م ( . ويبدو 
أنّ الرحالين الإيطاليين ، قد قدما تقريهما إلى الحكومة 
الإيطالية في رومــا حول الأوضــاع والظروف السياسية 
والاجتماعية بصورة عامة في اليمن من ناحية وسواحلها 
وبعض جزرها بصورة خاصة من ناحية أخرى ومن المحتمل 
أنّ تقريريهما ، كانا يحملان في طياتهما أمور مشجعة 
للإيطاليين للسيطرة على السواحل اليمنية واتخاذ بعض 
الجزر اليمنية محطات تجارية لهم . وعلى أية حال ، فقد صار 
لإيطاليا وكالة تجارية لتصدير البُن إلى جنوه . وتأسست 
في سنة ) 1883م ( بصنعاء شركة إيطالية أخرى للتجارة 
. ومن المحتمل أنّ تكون الأمور التجارية التي قامت بها 
إيطاليا في اليمن خطوة أولى على طريق بسط نفوذها 

وسيطرتها على جزيره زقر ، وحنيش .

إيطاليا والسواحل اليمنية

والحقيقة ما كانت إيطاليا تتجرأ تهديد السواحل اليمنية إلّا 
بعد أنّ رأت السلطنة العثمانية في حالة ضمور شديد بصورة 
العثمانية   ، فالحاميات  اليمن بصورة خاصة  عامة وفي 
ضعيفة ومهلهلة ومتناثرة على سواحل اليمن كالحديدة ، 
المخا ، وميدي . ومن أجل الاحتكاك بالشواطئ اليمنية . فقد 
كان على إيطاليا أنّ تتذرع بشتى الحجج الواهية للسيطرة 
لبسط نفوذها على هذه الموانئ اليمنية الواقعة على البحر 
الأحمر.  ويلفت نظرنا أنّ إيطاليا تارة كانت تستعمل القوة 
العسكرية وتارة أخرى تستعرض عضلاتها ، وتارة أخرى 
تتبع الأساليب السياسية السلمية مع السلطنة العثمانية 
. حقيقة تعددت الأسباب والهدف واحد وهو السيطرة على 
السواحل اليمنية ، والاستيلاء على جزيرتي زقر ، وحنيش . 
ولقد ذكرنا أنّ إيطاليا لم ترنو إلى الشواطئ اليمنية إلّا بعد 
تأسيسها مستعمرة إرتيريا على الساحل الأفريقي للبحر 
الأحمر . فتذكر المصادر الإيطالية أنه في 9 يونيو ) 1899م ( 
وصلت سفينة حربية إيطاليا عند شواطئ الحديدة ، وهددت 
باستعمال العنف ، إذا رفضت السلطات العثمانية في اليمن 
بدفع التعويضات المالية المناسبة بسبب استيلاءها على 
أحدى السفن الإيطالية التجارية . وفي مطلع القرن العشرين 
، وصلت سفينة حربية إيطاليا من جدة إلى المخا ، الحديدة ، 
كمران ، وفرسان بحجة مطاردة القرصنة في تلك المناطق 
. وفي عام ) 1902م ( بلغت التهديدات الإيطالية ذروتها 
وذلك باستخدامها القوة العسكرية حيث قام الأسطول 
الإيطالي بقصف عنيف لميناء ميدي . مما دفع بالسلطات 
العثمانية في اليمن إلى حشد الحشود في ميدي خوفًا من 
نزول الجنود الإيطاليين إلى شاطئها . ولم يمض عامين 

حتى حدث إنفراج نسبيًا بين العلاقة العثمانية الإيطالية في 
سنة ) 1904م (. وكان من نتائجها إقامة إيطاليا قنصلًا عامًا 

لها في الحديدة ، ونائب قنصل في المخا . وتذكر المصادر 

بأنّ أحد الإيطاليين وصل إلى المخا في ) 1909م ( لتجنيد 
عدد من اليمنيين للخدمة في الجيش الإيطالي في إريتريا 
. وفي سياق الحديث عن الحديدة , فقد ذكرت المصادر بأنّ 
إنجلترا كان لها قنصلًا فيها منذ عام ) 1884م ( . وكان من 
الطبيعي أنّ تكون إنجلترا تعلم تمامًا بالتحركات الإيطالية 
أمام السواحل اليمنية وترصد تحركاتها من قبل وكيلها 
التجاري في الحديدة ودورياتها البحرية التي كانت تصول 

وتجول في ممر جنوب البحر الأحمر. 
 

إيطاليا والجزر اليمنية

قلنا سابقا : أنه بعد أنّ تم إعلان تأسيس مستعمرة 
إيطاليا في إريتريا سنة ) 1890م ( تجرأت إيطاليا على 
توسيع نفوذها على السواحل الآسيوية للبحر الأحمر . 
وبناء على ذلك   فقد اقترح  حاكم إيطاليا العام لمستعمرة 
إريتريا ) مارتيني ( على حكومته بضرورة التفكير السريع ، 
والجاد ، واتخاذ الخطوات العملية على احتلال إيطاليا لجزر 
زقر ، وحنيش » وقد كتب إلى وزير خارجيته مشيرًا إلى 
أهمية تلك الجزر من النواحي الإستراتيجية ، والسياسية 
، والاقتصادية » لإيطاليا . وقد أبدى اهتمامًا زائدًا على 
نشر فكرته تلك وهو احتلال تلك الجزر اليمنية ، عندما 
توجه إلى وزير خارجيته ليقنعه بسلامة فكرته . وفي تقرير 
آخر أرسله حاكم إريتريا إلى حكومته يوضح أنّ احتلال جزر 
زقر ، وحنيش سيكون من السهولة بمكان لكون الحكم 
العثماني في حالة شديدة من الوهن  ، وأنّ خروجه من 
الجزيرة العربية بات شيئاً مؤكدًا . وفي هذا الصدد ، يقول 
الدكتور سيد سالم مصطفى : » فقد ذكر ) حاكم إريتريا ( 
أنّ الحكم العثماني في الجزيرة العربية إلى زوال ، وأنّ على 
إيطاليا أنّ تعد عدتها لترث بعض ممتلكات السلطنة في 
تلك الجزيرة ) العربية ( أو بعض جزرها ، وأنّ تكون على 
أهبة الاستعداد للانقضاض على جزر زقر ، وحنيش عندما 
تستولي ألمانيا على جزر فرسان » . ونستخلص من التقرير 

الذي أورده ) مارتيني ( إلى حكومته على النحو التالية : 
أولًا : أنّ السلطنة العثمانية في ضمور شديد في الجزيرة 
العربية ، وأنّ خروجها من هذه المنطقة لا محالة قادم . 
ولهذا على إيطاليا الإسراع بملء الفراغ السياسي والعسكري 
في الجزيرة في حالة خروج العثمانيين منها حتى لا تفكر 
دولة أوربية أخرى بالنزول في هذه الجزر . ثانيًا : من 
المحتل أنّ ) مارتيني ( أراد أنّ يضع إيطاليا أمام الأمر الواقع ، 
ويدفعها إلى اتخاذ خطوات شجاعة وجريئة لاحتلال جزر زقر 
، وحنيش . ومن المرجح أيضًا ، أنّ هذه الخطوة الخطيرة ، 
يجعل إنجلترا أمام سياسة بالأمر الواقع ، وتذعن لاحتلالها  

على ما ستثيره من احتجاجات واعتراضات . 
 

البحر الأحمر بحيرة إنجليزية
إزاء  الاستعماري  إيطاليا مشروعها  تحقيق  أجل  ومن 
احتلالها للجزر ) زقر ، حنيش ( بطريقة لا تثير الشكوك 
لدى السلطنة العثمانية ، وإنجلترا ، فقد رأى حاكم إريتريا 
الإيطالي أنّ تطلب من الباب العالي العثماني مساعدته في 
محاربة تجارة الرقيق ، والقرصنة وذلك من خلال إرسال قوة 
بحرية إيطاليا إلى كل من زقر ، وحنيش مع الحفاظ على 
السيادة الشرعية العثمانية على هذه الجزر ، ودون إبعاد 
الحامية العثمانية منها . ويعقب سيد مصطفى سالم على 
ما ذكره ) مارتيني ( حول مساعدة إيطاليا للسلطنة العثمانية 
ــ  كما  في جزر زقر ، وحنيش لمحاربة الرقيق ، والقرصنة ـ
ــ بأنّ هذه الموضوع الخطير الذي طرحه حاكم  ذكرنا سابقا ـ
إريتريا . قد أزعج كبار المسئولين في الحكومة الإيطالية 
، وخصوصًا وزارة الخارجية الإيطالية التي رأت أنّ هذه 
الخطوة الجريئة الإيطالية في طلب السلطنة العثمانية ، 
بمساعدتها في جزيرة ، زقر ، وحنيش سيفسر بأنّ » إيطاليا 
ترغب في احتلال تلك الجزر والاعتداء على السيادة الشرعية 
للسلطنة . وقد رأى الوزير المفوض الإيطالي بضرورة أخذ 
موافقة إنجلترا في تلك الخطوة الإيطالية في جزر زقر ، 
وحنيش في حالة إقدام حكومته على ذلك الأمر الخطير .  

انجلترا وإيطاليا وجها لوجه

» فقد جاء في رد المسئولين البريطانيين في القاهرة 
بأنّ الأدميرالية البريطانية في البحر الأحمر لا تنظر بعين 
الارتياح إلى استيلاء إيطاليا على جزر زقر وحنيش . واتهم 
الممثلون البريطانيون في استانبول إيطاليا بأنّ مشروعها 
هذا يعتبر الخطوة الأولى إلى خلق مجالات نفوذ لها في 
الجزيرة العربية . وقد حرص وزير الخارجية البريطاني 
عندئذ أنّ يبلغ السفير الإيطالي بلندن بموقف بريطانيا 
الرافض لفكرة وضع قوات إيطاليا في جزر زقر وحنيش 
إلى جانب القوات التركية ، وقام السفير بإبلاغ حكومته 
بذلك » . والحقيقة أنّ إنجلترا وضعت في نصب عينيها بأنّ 
البحر الأحمر والجزيرة العربية ، تعد خطوط حمراء للقوى 
الأوربية لا يمكن تجاوزها ، وبتعبير آخر أنّ إنجلترا ، كانت 

تعتبر حوض البحر الأحمر بحيرة إنجليزية نظرًا لكونه يمثل 
شريانها الحيوي إلى ممتلكاتها في الهند ، والشرق الأقصى 
. فكان »  إبعاد أية قوة أوروبية عن الجزيرة العربية ، أحد 

الثوابت في السياسة 
أنّ  منذ  البريطانية 

عرفت بريطانيا طريقها 
إلى البحر الأحمر » . 

ألمانيا القيصرية وجزيرة فرسان
وعلى الرغم من العلاقات الودية 
التي كانت تربط  السلطنة العثمانية 
كانت  فقد   ، القيصرية  بألمانيا 

أنّ  حثيثاً  سعيًا  تسعى  الأولــى 
يكون لها موضع قدم في بعض 

الجزر اليمنية الهامة كجزيرة 
للسلطنة  التابعة  فــرســان 

ولكن السلطنة وقفت لها 
بالمرصاد ، وأدركت إدراكًا 

إليه  تسعى  ما  عميقاً 
ألمانيا القيصرية في 
احتلال بعض الجزر 

الواقعة  اليمنية 
البحر الأحمر  في 
. وعلى أية حال 
تمكنت  فــقــد   ،
الـــســـلـــطـــنـــة 
ــة  ــي ــان ــم ــث ــع ال
بـــالـــرغـــم من 
الأوضـــــــــــــاع 
الــســيــاســيــة 

والمالية الصعبة 
التي كانت تخنقها 

، أنّ تفوت الفرصة 
عـــلـــى صــديــقــتــهــا 

أنّ  والحقيقة   . ألمانيا 
القوى  مثل  مثلها  ألمانيا 

التي  الاستعمارية  الأوربية 
تأسيس  إلـــى  ببصرها  رنـــت 

البحر  ضفتي  في  لها  مستعمرات 
الأحمر سواء الأفريقي أو الآسيوي . فقد 

كانت الأوضاع والظروف السياسية في ألمانيا 
هي التي دفعتها إلى الدخول بقوة إلى حلبة الاستعمار 

بجانب القوى الأوربية الأخرى كإيطاليا ، وفرنسا . والحقيقة 
أنّ ألمانيا القيصرية بعد أنّ تمكنت جيوشها من هزيمة 
فرنسا ، ودخولها عاصمتها باريس ، فقد أجبرت الأخيرة 
على توقيع معاهدة فرانكفورت عام ) 1871م ( ، وكان من 
جراء تلك المعاهدة أنّ سيطرت ألمانيا على أقاليم غنية 
وهي الألزاس ، واللورين اللذين كانا لهما مردود مالي كبير 
على النهوض باقتصادها فضلًا عن التعويضات الفرنسية 
الحربية الضخمة التي حصلت عليها لتمويل صناعتها . 
والجدير بالذكر أنّ ) بسمارك ( مهندس الوحدة الألمانية 
وجد أنه من الأفضل لبلاده التوجه نحو السلطنة العثمانية 
أي نحو الشرق ، وإقامة المشاريع الألمانية الضخمة بها 
بدلا من سياسة إقامة المستعمرات في أفريقيا . ولكن 
تحت ضغط الرأي العام الألماني الجارف أذعن بسمارك إلى 
سياسة تأسيس مستعمرات ألمانيا في عدد من مناطق 
القارة الأفريقية وهي تنجانيقا في شرق القارة ، الكاميرون 
، وتوجو في الغرب ، ومنطقة جنوب غرب أفريقية ) حاليًا 

ناميبيا ( في جنوب القارة. 

الألمان قادمون ! 
قلنا سابقاً : على الرغم من العلاقات الودية بين السلطنة 
العثمانية وألمانيا ، فقد تسللت الأخيرة إلى الساحل الأسيوي 
للبحر الأحمر ، وعلى وجه الخصوص جزيرة فرسان الكبرى 
، وقد قامت ألمانيا بعدد من المناورات السياسية أو بعبارة 
العثمانية في حالة  السلطنة  أخــرى قامت بجس نبض 
سيطرتها على جزيرة فرسان ، ولكن الأخيرة حزمت أمرها 
ووقفت بقوة أمام صديقتها ألمانيا في تلك المسألة . وكانت 
الخطوة الأولى لسياسة ألمانيا القيصرية في السيطرة 
التدريجية على تلك الجزيرة هي أنها وصلت أحدى سفنها 
إلى هذه الجزيرة ، وقد أفرغت فيها حوالي خمسين طناً 
من الفحم . وكان رد السلطنة العثمانية عنيفاً ، فقد أمرت 
والي صنعاء بأنّ تعاد شحنة الفحم إلى السفينة الألمانية 
أو مصادرتها . وقد خرجت بعض الأنباء بأنّ ألمانيا ، كانت 
تنوي الاستيلاء على جزيرتي فرسان ، وكمران بالقوة 
, وذلك بعد أنّ رفضت استانبول طلب الألمان بتأسيس 
محطة فحم في المخا . وفي هذا الصدد ، يقول الدكتور 
سيد مصطفى سالم : » وكانت الرواية الشائعة حينذاك هي 
أنّ السفير الألماني في استانبول قد طلب منح ألمانيا امتياز 
إقامة محطة فحم في المخا ، لكن رُفض هذا الطلب ، وأنّ 
الألمان حينذاك قرروا أخذ فرسان أو أي مكان آخر بالقوة » . 
ويمضي في حديثه ، قائلًا : » ونخرج من وراء هذه الحادثة 
بأنّ المسئولين في جزيرتي فرسان وكمران ، قد أبرقوا 
إلى » والي صنعاء » بكل ما حدث مما يؤكد أنّ جميع هذه 
الجزر ، كانت تحت إشراف وسلطات العثمانيين في اليمن 
» . ويلفت نظرنا أنّ ألمانيا بالرغم من علاقتها الودية مع 
السلطنة العثمانية فإنها كانت تنوي بقوة اتخاذ خطوات 
عملية إلى درجة استخدام القوة في الاستيلاء والسيطرة 
على جزيرة فرسان وغيرها من الجزر الواقعة في الساحل 
الآسيوي للبحر الأحمر . والحقيقة أنّ الألمان على الرغم من 
موقف السلطان العثماني المتشدد بعدم السماح لهم بإقامة 
محطة أو مخزن فحم في المخا أو حتى الوصول إلى جزيرة 
فرسان ، فإنهم ، كانوا يحاولون قدر جهدهم وطاقتهم 
بسط نفوذهم في بعض الجزر التابعة للسلطنة كجزيرة 
) جبل الطير ( ولكن كل محاولاتهم باءت بالفشل الذريع . 

جزيرة )) كومة ((
ويبدو أنّ ألمانيا القيصرية عندما وجدت الرفض القاطع 
من السلطنة العثمانية بعدم السماح لها ببناء محطة فحم 
في المخا من ناحية وبسط نفوذها على جزيرة فرسان من 
ناحية أخرى ، أنّ تقتنع بـتأسيس محطة فحم في جزيرة من 
الجزر الواقعة في البحر الأحمر والتي تشرف وتسيطر عليها 
السلطنة وهي جزيرة ) الكومة ( وهي أحدى جزر فرسان . 
ولقد وضعت السلطنة العثمانية عدد من الشروط على ألمانيا 

القيصرية 
وأهمها هي » أنّ تقوم ألمانيا بمد المحطة بالفحم على أنّ 
تقوم تركيا بإقامة المبنى الذي سيخزن فيه هذا الفحم ، 

وأنّ تظل جميع المنشآت تحت العلم العثماني » . 
 

إنجلترا وألمانيا وجهًا لوجه 

والحقيقة أنّ إنجلترا لم تحرك ساكناً إزاء تواجد ألمانيا 
في جزيرة )) الكومة (( أو بعبارة أخرى لم تثير زوبعة من 
الاحتجاجات والاعتراضات الشديدة . بسبب أنّ هذه الجزيرة 
غير هامة من ناحية ولكون السلطنة العثمانية وضعت 
شروطا على ألمانيا لا تسمح لها بالإنفراد بالجزيرة من 
ناحية ثانية ولا تسبب أية خطورة على موقع عدن السياسي 
والعسكري بل والتجاري من ناحية ثالثة وأخيرة . وفي هذا 
الصدد ، يقول الدكتور سيد مصطفى سالم : » ويبدو أنّ 
بريطانيا قد اطمأنت بالًا نتيجة حرص السلطنة العثمانية 
على رفع علمها على جزيرة كومة ووضع عدد من الجند 
بها » . والحقيقة أنّ بريطانيا بعد دراستها لكافة الجوانب 
السياسية والعسكرية والتجارية لجزيرة الكومة تأكد لها 
أنه لا يوجد خطر حقيقي يؤثر على موقع عدن . وفي وهذا 
الشأن ، يقول  سيد مصطفى سالم : »  ويبدو أنّ بريطانيا 
أرادت من وراء اهتمامها بدراسة هذه الناحية ) السياسية ، 
العسكرية ( ، أنّ تطمئن على عدم قدرة المحطة الألمانية 
على منافسة محطتها في عدن ، لا من الناحية التجارية 
فحسب ، بل من الناحية الاستراتيجية أيضًا ، لذلك ظلت 
تتابع هذه المسألة عدة سنوات في استانبول وبرلين وفي 

البحر الأحمر نفسه عن طريق سفنها التابعة لعدن » .
 

إنجلترا ومصالحها في الجزر اليمنية
 ونستخلص من ذلك أنّ إنجلترا لم يكن يعنيها من قريب أو 
بعيد الحفاظ على ممتلكات الشيخ المريض السلطنة العثمانية 
بقدر اهتمامها على مصالحها السياسية والعسكرية والتجارية 
في البحر الأحمر الجنوبي وتحديدًا مستعمرة عدن . فانجلترا 
عندما وقفت ضد أطماع إيطاليا في احتلال جزر زقر ، كان يعود 
إلى ما يمكن أنّ تسببه الأخيرة من خطورة في جنوب حوض 
البحر الأحمر التي كانت من سياسة إنجلترا الاستراتيجية هو 
عدم دخول أية قوة أوربية في هذا البحر الذي يمثل لها الشريط 
الإنجليزي وهي  التاج  درة  إلى  ممتلكاتها  إلى  الهام  الحيوي 
الهند والذي يجب ويتوجب أنّ يكون هذا البحر بحيرة إنجليزية . 
وخاصة بعد الحملة الفرنسية على مصر سنة ) 1798م ( التي 
لفت نظر إنجلترا إلى أهمية هذا البحر ، وعملت على بسط 
نفوذها السياسي والعسكري بل والتجاري في البحر الأحمر 
خوفاً أنّ تعكر صفوة مياهه قوى أخرى ولذلك عندما أطل وجه 
والي مصر الطموح محمد علي باشا على شواطئ البحر الأحمر 
. سارعت إنجلترا باحتلال عدن بالقوة سنة ) 1839م ( . وقبل 
مؤتمر برلين سنة ) 1878م ( ، كانت إنجلترا ترفع شعار السيادة 
الشرعية للسلطنة العثمانية على ممتلكاتها ، وعندما وجدت 
الأولى مصالحها السياسية تملي عليها أنّ تلتهم ممتلكات الأخيرة 
. فقد غيرت ثوبها السياسي في مؤتمر برلين وهو تقسيم تركة 
الشيخ المريض ، فكانت مصالح إنجلترا هي التي ترسم خريطة 

سياستها إزاء علاقاتها مع السلطنة العثمانية .

السلطنة العثمانية والجزر اليمنية
والحقيقة أنّ السلطنة العثمانية بالرغم من ضعفها الماثل 
الــدول الأوربية عليها وعلى ممتلكاتها  للعيان بسبب تكالب 
ودسائسهم ومكائدهم السياسية كروسيا القيصرية ، وإيطاليا 
الذين كانا من أشد القوى الأوربية ضراوة وقسوة في وضوح النهار 
على نهب ممتلكاتها وذلك ما عبر عنه قيصر روسيا عندما همس 
في أذن السفير الإنجليزي في موسكو حول متى سيتم تقسيم 
تركة » الشيخ المريض » ؟ . ويقصد به السلطنة العثمانية وإلى 
جانب الأوضاع والظروف السياسية المتدهورة والصعبة التي 
كانت تعيشها السلطنة ، كانت الأزمة المالية تعصف بها ، وتأخذ 
بخناقها إلّا أنها أرادت أنّ تثبت وجودها للقوى الأوربية التي كانت 
تنتظر بفارغ الصبر الانقضاض على ممتلكاتها بأنها حاضرة على 

الخريطة 
ــبــحــر الأحــمــر  ال
عمدت  ولــذلــك  السياسية 
على   ) 1881م   ( سنة  في  السلطنة 
تحديث ، وتحسين نظام الفنارات في البحر المتوسط 
، وبعض فنارات الساحل اليمني . وفي هذا الصدد ، يقول الدكتور 
سيد مصطفى سالم : »  اهتمت السلطنة العثمانية بالفنارات في 
ـــ لتأكيد وجودها في  ـــ  رغم أزمتها المالية ـ جنوب البحر الأحمر ـ
هذا الجزء من البحر ، ولتأكيد سيطرتها على جزر الزبير ، وأبو 

علي ، والطير ) إلى جانب ميناء المخا ( » . 

السلطنة العثمانية و الموجة الاستعمارية

والحقيقة أنّ السلطنة العثمانية الذي بزغ نجمها في سماء 
الوطن العربي والعالم الإسلامي سنة ) 1517م ( بعد أفول 
نجم الدولة المملوكية في مصر استطاعت بقوة أنّ تحافظ 
على حوض البحر الأحمر وتجعله في فجر القرن ) 16م 
( بحيرة عثمانية لم تجرأ سفن الدول الأوربية المرور به 
خوفا من قوة وبطش السلطنة وتحديدًا في عهد السلطان 
سليمان القانوني أعظم سلاطين السلطنة العثمانية على 
الإطلاق . وعندما حاول البرتغاليين عبور ممر البحر الأحمر 
للوصول إلى طرفه الشمالي ) مصر ( . سارع ملكهم إلى 
تقديم الاعتذار الرسمي للسلطان العثماني وذلك خوفاً 
التنازلات  بعض  له  فقدم  السلطنة  وبــأس  غضبه  من 
التجارية وهي أنّ يرسل كميات من التوابل إلى السلطنة 
ولكن الأخير رفضها بشدة أو بتعبير آخر رفض الاعتذار 
البرتغالي  . وفي الحقيقية استطاعت الخلافة العثمانية 
في ذروة قوتها أن تكون حاجزً وسدًا منيعًا للوطن العربي 
والعالم الإسلامي ضد أطماع القوى الأوربية لعدة قرون 
طويلة ، وكانت الشعوب العربية والإسلامية تعيش في 
ظلال الخلافة العثمانية بأمن وأمان وطمأنينة . فقد تعودت 
الشعوب العربية والإسلامية منذ تاريخ ضحى الإسلام وعلى 
وجه التحديد في عصر الخلافة الأموية ، وبعدها الخلافة 
العباسية العيش تحت ظلهما وكنفهما اللذين كانتا بمثابة 
الحصن الحصين اللذين  تحميهما من المخاطر ، والفتن ، 
والخطوب ، والقلاقل ) حينذاك ( . ولسنا نبالغ إذا قلنا أنّ 
الخلافة الإسلامية سواء الأموية أو العباسية أو العثمانية 
كانت المرجعية التي ترجع إليها الأمة العربية والإسلامية 
في حياتها المصيرية والخطيرة . وعندما تسللت جراثيم 
التيارات الغربية في جسد الخلافة العثمانية وفتكت بها 
وأوصلتها على مشارف الموت ، فقد فقدت بقاءها ووجودها 
كحامية ومظلة للأمة العربية والإسلامية ، فتعرضت البلدان 
العربية والإسلامية الواحدة تلو الأخر إلى غزوة أوربية 
شرسة ، وأخذت المطامع الأوربية تنهش في جسدها ، 
وذلك بعد أنّ فقدت الخلافة العثمانية ميزتها وهي قوتها 
التي كانت تحمي به الشعوب العربية والإسلامية من أطماع 
القوى الأوربية . وهذا ما أكده الدكتور محمد عمارة ، فيقول : 
ــ 1342 هـ   » وفي اللحظة التي بدأت الدولة العثمانية ) 699 ـ
ــ أي القوة التي  ــ 1924م ( تفقد ميزاتها وكفاءتها ـ 1299 ـ
جعلت منها جدارًا أخر الاجتياح الاستعماري لوطن العروبة 
ــ وعندما امتلأ هذا الجدار بالثغرات التي نفذ  وعالم الإسلام ـ
منها الغرب الاستعماري ، بالامتيازات الأجنبية ، وبالتقليد 
لحضارته الذي سمى )) تحديثاً (( ! ، عند ذلك اختلج ضمير 
هذه الأمة ، واستيقظت حواسها ، وتنبهت مشاعرها على 
وقع موجة جديدة وحديثة من موجات التحدي الحضاري 
التاريخي القديم . . موجة الغزوة الاستعمارية الأوربية 
الحديثة التي بدأت بحملة بونابرت ) 1798م ( والتي امتدت 

بعد ذلك إلى الشام » .

الهوامش :
د/ سيد مصطفى سالم ؛ البحر الأحمر والجزر اليمنية تاريخ 
ــ دار الميثاق  ـ صنعاء ـ وقضية ، الطبعة الأولى 2006م ، الناشر: ـ

للنشر والتوزيع .
د . عبد الله عبد الرّازق إبراهيم ؛ المسلمون والاستعمار 
الأوروبــي لأفريقيا ، العدد 139 ـــ ذو القعدة 1409 هـ / 
تموز 1989م ، المجلس الوطني للثقافة والفنون والآداب 

ــ . ـــ الكويت ـ
الدكتور محمد عمارة ؛ الصحوة الإسلامية والتحدي الحضاري ، 

ــ . ـ القاهرة ـ الطبعة الأولى 1985 ، دار المستقبل العربي ـ

محمد زكريا

 ، ألمانيا   ، الأوربية فرنسا  القوى  العديد من  الذي ضم   ) 1878م   ( في مؤتمر برلين سنة 
الشيخ  تركة  على  الحفاظ  سياسة  التخلي عن  الأخيرة  قررت   ، إنجلترا  رأسها  وعلى  إيطاليا 
المريض أي السلطنة العثمانية . وكان ذلك القرار الخطير لسياسة إنجلترا عواقبه الوخيمة 
الجاد الاستيلاء على  التفكير  . ما شجع إيطاليا في  اليمنية  اليمن وتحديدًا على جزره  على 
القيصرية  ألمانيا  . وأمّا  العثمانية  الممتلكات  التين كانتا من ضمن  ، وحنيش  جزيرتي زقر 
التي كانت تربطها بعلاقات ودية بالسلطنة العثمانية ، فإنها كانت ترى أنّ يكون لها موطئ 
الأحمر  البحر  في  لتموين سفنها  تأسيس محطة فحم  بحجة  اليمنية  الجزر  قدم في بعض 
المتجهة إلى الشرق الأقصى ، وجزر المحيط الهادي ، وأمّا فرنسا ، فقد  أسست لها مستعمرة 
الساحل  قبالة   ) حاليًا  جيبوتي   ( الأحمر  للبحر  الأفريقي  الساحل  على   ) أبوك  أو)  أبوخ  في 

اليمني وكانت تخشى إنجلترا أنّ تتغلغل نفوذ فرنسا إلى هذه المنطقة .

9 الثلاثاء  1 يوليو  2008 م - العدد )14161( السنة الأربعون

Email: 14october@14october.com
تراث وتاريخ

Email: 14october@14october.com
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قراءة في صفحة من صفحات تاريخ اليمن 

ليمنية ا ر  لجز ا في  بية  و ر و لأ ا ع  طما لأ ا

حسين باصديق 
عاشق التراث 

الكاتب والقاص الكبير حسين سالم باصديق صاحب القلم 
الأنيق ، والمشاعر الرقيقة الفياضة يعد من أهم الكتاب الذين 
اعتنوا عناية بالغة بالتراث الشعبي اليمني ويعد كتابه القيم )) في 
التراث الشعبي اليمني (( من أروع الكتب التي ألقت الأضواء على 
أعراف وعادات وتقاليد اليمن وإنّ لم يكن أروعها على الإطلاق .
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Email: 14october@14october.com

أص���ي���ب ت���اج���ر س��ج��اد 
أسترالي، سئم من حياته، 
بصدمة بعد أن اكتشف أن 
التي  كل ما يخص حياته 
عرضها في المزاد تساوي 
أقل مما كان يتصوره فى 
بداية الأمر حسب ما ذكرت 

وكالة الأنباء الألمانية.
فقد بلغت قيمة ما عرضه 
فيما وصفه  أش��ي��ر  اي���ان 
ب�»مزاد حياتي« 399300 
ألف   375( أسترالي  دولار 
يساوى  م��ا  وه��و  دولار(، 
يتوقعه  ك��ان  مما   )%  75(
البريطاني  المطلق  أشير 
الذي  أشير  وك��ان  المولد. 

بدا حريصاً على أن يبدأ حياة جديدة 
قد عرض بالمزاد عبر الانترنت بعد 
زواجه الفاشل كل ما يتعلق بحياته 
السابقة بما في ذلك منزله المكون 
من ثلاث غرف نوم في بيرث وسيارة 
ودراجة بخارية ومتعلقات أخرى فى 
مزاد واحد بجانب وعد بدائرة واسعة 
من الأصدقاء وتجربة مهنته القديمة 
كبائع سجاد لمدة أسبوعين. وكان 
أشير يأمل في أن يؤدي الاهتمام 
العالمي بمزاده لزيادة القيمة في 

وهو  المزاد،  من  الأخيرة  الدقائق 
ما لم يتحقق، وحين تمت العملية 
إقامته على  انه سيترك مقر  قال 
القطار  ويركب  الشرقي  الساحل 
ومعه قيمة المزاد وجواز سفره دون 
أن يحدد وجهته أو مستقبله. وأضاف 
أشيرالذي انفصل عن زوجته، العام 
الماضي، بعد زواج دام خمس سنوات 
أنه يعتزم البقاء في أستراليا بعد أن 
يقوم بجولة قد تستغرق »أسبوعين 

أو عامين«.

بدأت التكنولوجيا والأدوات الكهربائية المنزلية 
تتأقلم مع أزمة المياه العالمية ،  فبفضل جهود 
الباحثين في جامعة »ليدز« البريطانية نجحت 
من  جديد  جيل  إنتاج  في  كسيروس   شركة 
الغسالات التي تحتاج لقطرات معدودة من الماء 

لغسيل ألبسة أبيض ناصع.
الغسيل  ومسحوق  ال��م��اء  م��ن  ك��وب  يكفي 
الإلكترونية  الرقائق  وعشرين كيلوغراماً من 
البلاستيكية التي يمكن إعادة استعمالها لغاية 

100 مرة! 
هنا، تشير الحسابات التقريبية الى إمكان غسل 
الألبسة لمدة ستة شهور متواصلة، قبل تغيير 
الإلكترونية، مع تفادي تنشيف  الشرائح  هذه 
الألبسة الذي يجلب معه تكلفة طاقوية إضافية.

وتشير التجارب الى أداء استثنائي لهذه الغسالة. 
عادة، تحتاج الغسالة التقليدية الى 35 كيلوغراماً 
الألبسة  من  واح��د  كيلوغرام  لكل  الماء  من 
الموسخة. علاوة على ذلك، ينبغي احتساب كمية 
الكهرباء المستهلكة لتسخين هذا الماء وتنشيف 

الألبسة بعد الانتهاء من تنظيفها.
أما غسالة كسيروس فستستهلك أقل من 2 في 
المئة من الماء والكهرباء معاً.                                

اختلف رؤساء بعض شركات النفط 
العالمية الكبرى يوم أمس الاثنين مع 
اراء أوبك عن أن المضاربين يدفعون 
اسعار النفط للارتفاع والقوا اللوم بدلا 

من ذلك على ندرة الامدادات الجديدة. 
التنفيذيون لرويال  ال��رؤس��اء  وق��ال 
داتش شل وبي.بي وريبسول الاسبانية 
في أكبر حشد لقطاع النفط منذ ثلاث 
التي  الاماكن  على  القيود  ان  سنوات 
يمكنهم الاستثمار فيها وارتفاع الضرائب 
المساعدة في  انهم لا يمكنهم  تعني 

زيادة الامدادات بالقدر الكافي. 
وقال توني هيوارد رئيس بي.بي ان 
القول بان المستثمرين الماليين الذين 
يشترون عقود النفط الاجلة وراء ارتفاع 
اسعار النفط على مدى اربع سنوات مما 
دفعها الى مستويات قياسية جديدة فوق 
مستوى 134 دولارا للبرميل يوم أمس 

الاثنين هو مجرد اسطورة . 
وأبلغ الاف الحضور في مؤتمر النفط 
العالمي ان المشكلة هي الفشل في 
نمو  يواكب  العرض  في  نمو  تحقيق 

الطلب. وأضاف استجابة العرض غير 
كافية للطلب المرتفع. 

وقال انطونيو بروفاو رئيس ريبسول 
العوامل الاساسية في سوق النفط تمثل 
الاسعار  هذه  وراء  الرئيسية  العوامل 

المرتفعة. 
وقال جيرون فان دير فير رئيس شل 
الطلب  لتلبية  كافيا  عرضا  هناك  ان 
المستهلكين  العديد من  لكن  الراهن 
يشعرون بقلق مبرر بشأن الامدادات 

المستقبلية. 
واشار بروفاو الى ان الغالبية العظمى 
من الاحتياطيات النفطية العالمية في 
التي  والكويت  السعودية  مثل  دول 
تقيد استثمارات الشركات الدولية في 

القطاع. 
غير  الانتاجية  الطاقة  تراجع  ورغم 
العالم  في  النفط  لانتاج  المستغلة 
تقول اوب��ك ان المعروض كاف وانها 
ان يحصل  لضمان  يكفي  ما  تستثمر 
المستهلكون على كفايتهم من النفط 

في المستقبل. 

تنوعت اشعاره بين المدح والهجاء والفخر والرثاء
ابن الرومي شاعر كبير من العصر العباسي ، من طبقة 
بشار والمتنبي ، شهدت حياته الكثير من المآسي والتي 
المدح  آثارها على قصائده، تنوعت أشعاره بين  تركت 
والهجاء والفخر والرثاء، وكان من الشعراء المتميزين في 

عصره، وله ديوان شعر مطبوع.
هو العباس بن جريج، كنيته أبو الحسن لقب بالرومي 
نسبة لأبيه، ولد ببغداد عام 221ه� - 836م، وبها نشأ، كان 
مسلماً موالياً للعباسيين،  اخذ ابن الرومي العلم عن محمد 
بن حبيب، وعكف على نظم الشعر مبكراً، وقد تعرض على 
مدار حياته للكثير من الكوارث والنكبات والتي توالت عليه 
غير مانحة إياه فرصة للتفاؤل، فجاءت أشعاره انعكاساً لما 
مر به، وإذا نظرنا إلى تاريخ المآسي التي مر بها نجد انه 
ورث عن والده أملاكاً كثيرة أضاع جزء كبيراً منها بإسرافه 
ولهوه، أما الجزء الباقي فدمرته الكوارث حيث احترقت 
ضيعته، وغصبت داره ، وأتى الجراد على زرعه، وجاء الموت 
ليفرط عقد عائلته واحداً تلو الأخر، فبعد وفاة والده، توفيت 
والدته ثم أخوه الأكبر وخالته، وبعد أن تزوج توفيت زوجته 

وأولاده الثلاثة.
ولعل هذه الأحداث التي ذكرناها سابقاً قد شكلت طبعه 
وأخلاقه فقد مال إلى التشاؤم والانغلاق، وأصبحت حياته 
مضطربة ، وأصبح هو غريب الأطوار خاضع للوهم والخوف، 
يتوقع السوء دائماً، فقام الناس بالسخرية منه والابتعاد عنه 
واضطهاده، ومن جانبه نقم على مجتمعه وحياته فأتجه إلى 

هجاء كل شخص وكل شيء يضايقه أو يسيء إليه.
عاصر ابن الرومي عصور ثمانية من الخلفاء العباسيين، 
وكان معظمهم يرفضون مديحه ي��ردون إليه قصائده، 
ويمتنعون عن بذل العطايا له، تميز ابن الرومي بصدق 
إحساسه، فأبتعد عن المراءاة والتلفيق، وعمل على مزج 

الفخر بالمدح، وفي مدحه أكثر من الشكوى والأنين وعمل 
بالألم  له في مصائبه، وتذكيره  السامع  على مشاركة 
والموت، كما كان حاد المزاج، ومن أكثر شعراء عصره 
قدرة على الوصف وابلغهم هجاء، أبحر في دروب الشعر 
المختلفة، فجاءت أشعاره مبدعة في الحركة والتشخيص 

والوصف، واعتنى بالموسيقى والقافية.
عرف ابن الرومي بإجادته الكثير من الأشكال الشعرية 
والتي جاء على رأسها الهجاء، فكان هجاؤه للأفراد قاسي 
يقدم الشخص الذي يقوم بهجاؤه في صورة كاريكاتورية 

ساخرة مثيرة للضحك.
قام ابن الرومي بمدح أبي القاسم الشطرنجي، والقاسم 
بن عبد الله وزير المعتضد، وأجاد ابن الرومي في وصف 
الطبيعة، وتفوق في هذا عن غيره من الشعراء،  وقد تفاعل 
وجدانياً مع عناصرها وأجوائها، فقام بالتعبير عنها ومن 

خلالها، وأغرم بها.
وقد أبدع ابن الرومي في الرثاء وذلك نظراً لما عاناه 
في حياته من كثرة الآلام والكوارث التي تعرض لها، 
وكان رثاؤه الذي قاله في ابنه الأوسط يعبر عن مدى 
الألم والحزن في نفسه، كما له رثاء في خراب البصرة 

 .
توفي ابن الرومي مسموماً ودفن ببغداد عام 283ه� - 
896م، قال العقاد أن الوزير أبا الحسين القاسم بن عبيد 
الله بن سلمان بن وهب، وزير الإمام المعتضد، كان 
يخاف من هجوه وفلتات لسانه بالفحش، فدس عليه 
ابن فراش، فأطعمه حلوى مسمومة، وهو في مجلسه، 
فلما أكلها أحس بالسم، فقال له الوزير: إلي أين تذهب؟ 
فقال: إلي الموضع الذي بعثتني إليه، فقال له: سلم على 

والدي: فقال له: ما طريقي إلي النار.    

الثلاثاء 1 يوليو  2008 م - العدد )14161( السنة الأربعون

اظهرت دراسة جديدة أن كبر حجم البطن ربما 
يكون مميتا حتى بين الناس اصحاب الوزن العادي. 
وقالت الدكتورة انيماري كوستر من المعهد الوطني 
هذه  في  البحث  فريق  رئيسة  وه��ي  للشيخوخة 
الدراسة انه يجب على الناس الا يفكروا في أوزانهم 
فقط ولكن عليهم التفكير ايضا في محيط خصرهم. 
واضافت كوستر وفريقها في المجلة الاميركية لعلم 
الاوبئة ان زيادة وزن الشخص او بدانته شيء سيئ 
بشكل واضح لصحته ولكن هناك جدال بشأن افضل 
وسيلة لتقدير ما اذا كانت لياقة اي شخص تعرضه 

للخطر .
ويضيفون ان مؤشر كتلة الجسم هو المقياس 
المعياري المستخدم ولكن الطريقة التي تتوزع بها 
الدهون في الجسم ولاسيما منطقة الخصر ربما 
تكون حتى اهم من عدد الكيلوغرامات الزائدة التي 

يحملها الشخص.
وللتحقق من هذه العلاقة بين دهون البطن ومؤشر 
كتلة الجسم ومعدل الوفاة تابع الباحثون 245533 
رجلا وام��راة كانوا يشاركون في دراس��ة المعاهد 
للمتقاعدين.  الاميركية  الصحة  لجمعية  الوطنية 
وتراوحت اعمار المشاركين بين 51 عاما و72 عاما في 

بداية الدراسة وتمت متابعتهم لمدة تسع سنوات.
وبين الرجال وجد الباحثون ان احتمالات الوفاة خلال 
فترة الدراسة زادت بنسبة تبلغ نحو 22 في المئة لدى 
الرجال الذين جاء ترتيبهم متقدما بناء على محيط 
خصرهم بالمقارنة مع الرجال ذوي الخصر الاقل 

بصرف النظر عن مؤشر كتلة الجسم.
وبالاضافة الى ذلك فان احتمالات وفاة الاشخاص 
الذين اعتبروا بدناء في منطقة البطن بناء على 
الخطوط الرئيسة لمنظمة الصحة العالمية خلال 

فترة الدراسة التي استمرت تسع سنوات زادت بنسبة 
20 في المئة بالمقارنة مع نظرائهم ذوي الخصور 

الاقل .
وتشير الخطوط الرئيسة لمنظمة الصحة العالمية 
الى ان المرأة تكون بدينة في منطقة البطن اذا كان 
محيط خصرها يبلغ 35 بوصة او اكبر وبالنسبة 

للرجال 40 بوصة او اكبر.
وهذه النتائج كانت صحيحة بالنسبة إلى المدخنين 
بامراض  والمصابين  والاصحاء  المدخنين  وغير 
مزمنة ولدى كل الجماعات العرقية التي راجعها 

الباحثون.
واشارت كوستر الى انه على الرغم من ان خطر 
دهون البطن اصبح واضحا فان السبب في ان البطن 
الدهنية سيئة للصحة مازال غير مفهوم بشكل جيد. 

وقالت هناك حاجة لاجراء مزيد من الابحاث.  

كبر حجم البطن يسرع بالوفاة

وعالميةمدن عربية

كسيروس كوب ماء في غسالة 

المضاربات تسبب إ رتفاع أسعار النفط العالمي

إنتظار

الأديبة ال�سورية/

 اإعتدال رافع 

عندم��ا كانت طفل��ة ب��د�أت بحياكة 

�س��ال �أحلامها على م�س��مارين لأنها 

لم تكن تملك �لمال ل�سر�ء �سنارتين. 

كانت د�ئما تختار �لخيوط �لز�هية 

�لت��ي كان��ت تجمعه��ا م��ن �لكنز�ت 

�لعتيقة، تغ�س��لها وتعق��د خيطانها 

وتلفه��ا عل��ى ��سابعه��ا مث��ل ك��رة 

�سغيرة. 

كان �ل�سال يطول مع تقدم �لعمر...

�س��ار �أطول م��ن �نتظاره��ا لفار�س 

�حلامها �لذي تحيكه من �أجله. 

في �لغرزة �لأخيرة قبل �أن ينطفىء 

�لغب���س في عينيها لمح��ت من خلال 

جفونه��ا �لمتورمة و�أهد�بها �لرطبة 

فار�س��ا ي�سبه دون كي�س��وت يعتمر 

طا�سة �لحلاقة ويمتطي فر�سا د�مع 

�لنظ��ر�ت و�ه��ن �لخط��و�ت علقت 

حو�ف��ره ب�ساله��ا وك��رت خيطان��ه 

م��ن �أول غ��رزة �لى �ن �نتهى �ليها. 

�نقطع��ت خي��وط �ل�س��ال .�سقط��ت 

يد�ها �لى ح�سنها وغابت. 

عقد الزواج  أح�����������زاب ي���ال���ل���س���خ���اف���ة
وه����م����ه����م ب����ال����ص����راف����ة 
ال����جِ����ي����د ف���ي���ه���م م���ق���اول
يُ����ج����ي����د ف�����ن ال���ل���ق���اف���ة

م����ع����ه ش�����وي�����ة ق���ب���اي���ل 
ع����ل����ى ش�����وي�����ة ل���ف���اف���ة

ي��������دور وس������ط ال���م���ق���اي���ل 
ي���م���ت���ط م����ث����ل ال�����زراف�����ة 
ي����م����ط ك�����ام�����ه ي����ح����اول 
عبدالكريم الرازحيل���ف���ت ان���ت���ب���اه ال��ص��ح��اف��ة

رازحيـات

يتمعن  أحدهم  جلس 
بعقد زواج��ه فقالت له 
زوجته : ماذا بك  تمعن 
التركيز في عقد زواجنا؟
جالس  ان��ا   : فأجابها 
إنتهاء  ادور على تاريخ 

العقد!

مدينة القصر الكبير هي تلك المدينة المغربية الواقعة  بحوض اللوكوس 
على ارتفاع ما بين 14 و 20 مترا على مستوى سطح البحر .

تفتقر المدينة إلى مناطق خضراء و هي التي كانت إلى وقت قريب كما 
تشهد بذلك بعض الصور و روايات السكان - تتوفر على حدائق غناء و مكان 
لإيواء بعض الطيور النادرة و منازلها التي تنبعث منها في الليل أزكى الروائح 

و أطيبها لما تتوفر عليه من أشجار و نباتات .
تعتبر مدينة القصر الكبير من أعرق المدن المغربية، حيث تذهب بعض 
المراجع إلى أن القصر كان محتلا من طرف الفينيقيين و كان له اتصال معهم 
ومع القرطاجيين و خاصة عبر نهر لوكوس، و كان يسمى في عهد الرومانيين 
ب »ابيدوم نوفوم« و تعني القلعة الجديدة ، و قد وجدت شواهد قاطعة على 
ذلك تتمثل في احجار و نقائش و نقد روماني،أثناء إصلاح المسجد الأعظم 

،حيث وجدت نقيشة مكتوبةباللغة الإغريقية. 
كانت المدينة في عهد الموحدين و المرابطين معبرا للمجاهدين للدفاع عن 
الإسلام في الأندلس، وبني فيه سور وبعض القصور،و أصبحت قلعة جهادية، 
أما في العهد المريني فقد حظيت باهتمام بالغ، حيث أنشئت فيها عدة منشآت 
علمية منها:المدرسة العينانية، و ازدهر فيها العلم و زارها ابن خلدون. كما 
أصبح القصر في القرن 16 من أهم المواقع و القلاع ضد الاحتلال الأجنبي، 
و لعل معركة وادي المخازن الشهيرة خير دليل على ذلك،كما انه منذ بداية 
القرن 16 عرف أنشطة  اقتصادية و تبادلا تجاريا في السلع بين الداخل و 
الخارج حيث كانت المواد تتجمع في القصر و تصدرعبر العرائش و طنجة،و 
يحتوي القصر على عدة مآثر تاريخية تتمثل في الزوايا و المساجد و الأضرحة و 
القصور و الأسوار مثل:بيمرستان،سيدي الرايس، للا فاطمة الأندلسية،مولاي 
علي بوغالب،والجامعالسعيد،و الزاوية التيجانية،و المسجد الأعظم الذي يعتبر 
متحف المدينة نظرا للهندسة المعمارية  و الزخرفية،والطابع الذي يتميز به 
،ففيه نقوش رومانية و إغريقية و فيه أيضا الطابع الإسلامي المريني و 
الموحدي و السعدي.. و خلاصة القول فإن القصر الكبير كان يسمى أيضا 
بقصر كتامة و قصر عبد الكريم)نسبة إلى عبد الكريم الخطابي( و هي 

مدينة تاريخية يعتز أهلها بماضيها و أمجادها . 

إن تسلق الوعر من التلال يحتاج الى 
امهال الخطى . 

�سك�سبير

واو.. مقلب كاميرا خفية ...

أفقيا :
ولي  المؤرخين  كبار  من  أندلسي  أديب   �1
الوزارة في غرناطة عرف بذي الوزارتين الأدب 
والسيف اتهم بالزندقة فقتل له مؤلفات في 
التاريخ والشعر والأدب والتصوف أهمها ) الاحاطه 
في أخبار غرناطة ( وله ) الملحمة البدريه في 
الدولة النصرية ( و) رقم الحلل في نظم الدول 

( و) ريحانة الكتاب ( – تقال للتضجر.
2� عاصمة الرأس الأخضر – دولة – يتبع.

3� كلمة سريانية تساوي 400قصبة مربعة 
– شهر سرياني.

ال��س��ام وجد  ل��وط عليه  اب��ن   – 4� عملة 
الموابيين.

5� من الحبوب – عاصمة أوروبية – شعور.
6� حذاء – مرفأ نفطي في ايران على الخليج 

– سئم.
7� حرف عطف – وادي في نجد بالسعودية من 

روافد الدواسر.
8� ممر في جبال الألب بين النمسا وايطاليا – 

الاسم القديم لصنعاء.
9� يشتم – أحد الوالدين – برهان .

10� من الأقارب – تشاهد في المنام – غيث.
11� من أقدم المدارس التابعة لمحافظة لحج 

– تقال للتوجع – حب.
12� صديق – أحرف مكررة.

عموديا :
1� من شعراء المعلقات.

2� كتمان – تقوى – من الفنون التشكيلية.
3� برج معدني يشرف على باريس – ذكي – 

نقص .
4� المصنف الثاني عالميا في كرة التنس – 

حرف نصب – من لا يقرأ ولا يكتب.
5� حيوان – زوجة يعقوب وأم يوسف عليهما 

السام.
6� حليب – طابق – من الثمار.

7� أرشد – من أدوات النجار.
8� يقترب – ضمير – خراب.

9� للنداء – عملة – قط.
10� يعوم – صوت الرعد.

11� أداة حصر – مادة قاتلة – م سور القران 
الكريم.

 – فرنسية  مدينة   – أوروبية  عاصمة   �12
جواب.

حل العدد الماضي

تاجر سجاد أسترالي يعرض حياته في مزاد

من اعرق المدن المغربية
) القصر الكبير  (

ابن الرومي
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